
От пункта «У» до пункта «У» 
«НГ» разрабатывает маршруты для бюджетных путеше-

ствий по России. На этот раз наш корреспондент отправился  
в заснеженную Уфу.

  

Нас ждет смена полисов

Как ульяновец спас  
Олимпиаду-80

Танкисты, летчики, артиллери-
сты, десантники, пограничники, 
моряки, стрелки и военнослужащие 
других родов войск - те люди, о ком 
мы вспоминаем в первую очередь  
в День защитника Отечества.

Спасенный

стр. 8-9

стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 23

стр. 10

стр. 22

№ 7 (112), 17 февраля  2016

Российский союз автостраховщи-
ков (РСА) объявил войну фальшив-
кам, заявив о замене с 1 июля этого 
года всех полисов ОСАГО на новые с 
усиленной защитой. Это, по мнению 
президента РСА Игоря Юргенса, вы-
ведет из обращения поддельные полисы, а также усложнит 
возможность изготовления нового фальсификата.

туризмà

ветеран à

Человек. общество. законà

ноВосТи одной сТрокой

Свыше ►  1,8 тысячи новых рабочих 
мест создано в регионе с начала года.

УлГТУ получил лицензию на открытие  ►
направления «Нефтегазовое дело».

На  ► 5,1% снизилась детская смерт-
ность от онкозаболеваний в области.

Вторая волна гриппа   ►
может накрыть Россию - об этом 
предупреждает Минздрав.

  ► 19 марта пройдет международная 
экологическая акция «Час Земли».
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дорогие читатели!
следующий номер «народной газеты» 
выйдет в четверг, 25 февраля.

центр

 www.ng73.ru
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цитата неделиà

составили среднедушевые  
денежные доходы населения  
в Ульяновской области  
по итогам 2015 года.

цифра неделиà

22 771,6
рубля 

фотофактà
Как говорится, на-
стоящий друг в беде 
на лыжне не оставит. 
Наш фотокорреспон-
дент запечатлел, как 
дети помогают друг 
другу перед стартом 
забега регионального 
этапа Всероссийской 
акции «Лыжня Рос-
сии». Она проходила 
в регионе 14 февраля 
уже в восьмой раз и 
сподвигла встать на 
лыжи 18,5 тысячи 
ульяновцев.

Этот день всегда был  
и остается по-настоящему  
народным праздником! 

Это праздник сильных 
духом, мужественных и 
героически стойких лю-
дей, это день всей сильной 
половины нашей страны - на-
стоящих патриотов своей Роди-
ны! Сегодня мы чествуем тех, 
кто с честью защищал границы 
своего Отечества, в настоящее 
время оберегает рубежи своего 
государства и только планирует 
вступить в ряды Вооруженных 
сил России. Сегодня мы с гор-
достью обнимаем своих дедов и 
отцов и говорим им спасибо за 
тот достойный пример настоя-
щего гражданина своей страны, 
который они нам показали.

В истории нашего государства 
немало славных страниц. Каждый 
раз при возникновении внешней 
угрозы и агрессии со стороны 
других стран наш народ стано-
вится еще более сплоченным, 
единым, с успехом отражая все 
нападки со стороны врагов, с 
честью и невероятной отвагой 
защищая свой дом. Каждый жи-
тель Ульяновской области не 
понаслышке знает о великих под-
вигах наших сограждан, наших 
земляков! Мы бережно храним в 

памяти и передаем из поколения 
в поколение подвиг ветеранов 
Великой Отечественной войны. 
Они являются для нас эталоном 
стойкости и истинной отваги, 
примером для подрастающих 
ульяновцев!

Дорогие земляки, уважаемые 
защитники Отечества! От всего 
сердца поздравляем вас с этим 
праздником мужества и любви 
к своей Родине. Желаем вам 
крепкого здоровья, стойкости, 
семейного благополучия и мир-
ного неба над головой!

Губернатор - председатель
правительства Ульяновской 

области С.И. МОРОЗОВ
Председатель Законода-

тельного собрания
Ульяновской области  

А.А. БАКАЕВ
Главный федеральный 

инспектор
по Ульяновской области   

В.П. КОЗИН

23 февраля -  
День защитника Отечества

На минувших выходных  
в Ульяновске начались работы 
по ремонту дорог с помощью 
литого асфальта. 

Технология, применяемая 
дорожниками, позволяет ве-
сти работу при температуре до  
-10 градусов. Не говоря уже о тем-
пературе чуть ниже нуля, которая 
установилась в последние дни.

Первой улицей, на которой на-

чался ремонт, стало Московское 
шоссе. В течение 14 и 15 фев-
раля рабочие отремонтировали 
разбитый асфальт на нескольких 
участках, начиная от перекрест-
ка с улицей Промышленной и в 
сторону центра города. Также 
ремонт с помощью холодного 
асфальта идет на Димитровград-
ском шоссе, улицах Федерации, 
12 Сентября и Шевченко. 

Подготовил Иван СОНИН

Зима - время ремонта

погода на всю неделюà Сегодня на заседании Государ-
ственной думы будет рассмотрен 
проект о вхождении нашего ре-
гиона в часовой пояс Москва+1. 
В случае его принятия парламен-
тариями ульяновцы переведут 
стрелки часов на час вперед уже 
27 марта нынешнего года. Вклю-
чить в повестку дня законопроект 
предложил 11 февраля Комитет 
Госдумы по охране здоровья. Ин-
тересы Ульяновской области на 
заседании представлял депутат 
Заксобрания Геннадий Антонцев. 
Он же и станет докладчиком на 
сегодняшних слушаниях в каче-
стве инициатора на региональном 
законодательном уровне.

Эпопея с возвращением пояс-
ного времени длится уже доста-
точно долго. Надо отдать должное 
нашим законодателям, они смог-
ли довести дело до логического 
конца, а не остановиться на пол-
пути, как, например, в Калинин-
градской области. В октябре 2015 
года комиссия Совета законода-
телей при Федеральном собрании 
РФ одобрила инициативу улья-
новских депутатов о возвращении 
времени, по которому регион жил 
до 1989 года. Это стало первой 
победой по «часовому» вопросу 
на федеральном уровне.

- Мы продолжим свою ра-
боту с федеральным центром,  

чтобы мнение населения Ульянов-
ской области было юридически 
оформлено. Но в любом случае 
этот первый, самый сложный 
и важный барьер мы прошли, - 
сказал тогда губернатор Сергей  
Морозов, выступающий за пере-
вод часов вперед.

Прецеденты перевода стрелок 
уже есть. В ноябре прошлого года 
правительство России одобрило 
законопроект об изменении ча-
совых поясов в Астраханской об-
ласти и Забайкальском крае. Им 
это удалось первыми, хотя с ана-
логичными предложениями выхо-
дили Сахалинская, Вологодская и 
уже упомянутая Калининградская 
область. Официально отвергли 
только последнюю. В соседней 
Саратовской области вопрос до 
сих пор является предметом об-
суждения. Жить по-новому в этих 
субъектах захотели так же, как и у 

Плюс 170 часов
Марк КРОЛЬСКИЙ

С марта Ульяновская область может  
начать жить по местному времени.

 +3 +3 
 день ночь

 +2 -4 
 день ночь

17 февраля
среда

18 февраля
четверг

19 февраля
пятница

20 февраля
суббота

21 февраля
воскресенье

22 февраля
понедельник

 -2 -8 
 день ночь

23 февраля
вторник

 -2 -7 
 день ночь

 +1 -4 
 день ночь

 -4 -12 
 день ночь

 0 -8 
 день ночь

7 м/с

5 м/с

5 м/с

3 м/с

4 м/с

2 м/с

4 м/с

юв

Председатель Совета Федерации  
Федерального Собрания Российской Федерации 
Валентина МАтВИЕНКО:

юз

- Мы не собираемся построить железный 
занавес или выйти из международного 
правового пространства. Наши решения 
продиктованы необходимостью 
защиты национальных 
интересов и исключения 
ситуаций, в которых мы 
должны реализовывать 
заведомо дискриминационные и 
антироссийские судебные акты.

сз

св

св

св

св
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инфографикаà

Ждут ваших идей
До 4 марта включительно продли-

ли срок приема заявок для участия в 
конкурсном отборе «Проектов мест-
ных инициатив». Документы нужно 
предоставить в минфин (г. Ульяновск, 
ул. Радищева, 1, каб. № 404 в рабо-
чие дни с 8 до 17 часов).

По инициативе губернатора в 2016 
году на программу развития муници-
пальных образований и поселений 
будет направлено более 62 миллио-
нов рублей. Это в пять раз больше, 
чем в прошлом году.

Самые сердечные 
Ульяновским государственному и 

педагогическому университетам при-
своено звание «Самый сердечный 
вуз». Они разделили между собой 
первые места в донорской акции.

В качестве эксперта
18 февраля в Красноярске начнется 

экономический форум. Сергей Моро-
зов приглашен на него как эксперт по 
стратегическому развитию, формиро-
ванию инвестклимата, проведению ре-
форм контрольно-надзорной деятель-
ности и регионального управления.

короткоà

Ирина АНТОНОВА

На территории Ивановского 
детского дома имени  
А. Матросова в селе Ивановка 
Ульяновского района 22 
февраля пройдет военно-
исторический фестиваль «Бес-
смертный подвиг», посвящен-
ный Герою Советского Союза 
Александру Матросову.

- Военно-исторические ре-
конструкции проводятся в Улья-
новской области не первый год, 
- рассказывает заместитель 
министра искусства и культурной 
политики Ульяновской области, 
председатель Ульяновского ре-
гионального отделения Россий-
ского военно-исторического 
общества Шарпудин Хаутиев. 
- В этом году мы выходим на 
всероссийский уровень и при-
влекаем профессиональные 
военно-исторические клубы. Чем 
хороши военно-исторические 
фестивали? Нужно честно при-
знать, что сегодняшние школь-
ники хуже осваивают материал, 
когда им дают книги. И важно, 
чтобы у юных зрителей рекон-
струкции потом возникло жела-
ние почитать об этих событиях 
или зайти в музей.

На базе Ивановского детского 
дома действует Центр патрио-
тического воспитания. В 2013 
году своими силами вместе с 
детьми здесь впервые провели 

небольшую реконструкцию - к 
70-летию подвига Александра 
Матросова: построили своими 
руками декорации, рыли окопы. 
И в первый раз, и в дальнейшем 
помогали ульяновские военно-
исторические клубы. В 2015 
году при участии правительства 
Ульяновской области прове-
ли первый межрегиональный 
фестиваль. В этом году замах-
нулись уже на Всероссийский 

фестиваль. В реконструкции 
будут участвовать 16-17 клубов, 
приедут из Нижнего Новгорода, 
Воронежа, Самары, Тольятти 
и Казани. Всего на поле будут 
140 профессиональных рекон-
структоров. Требования жест-
кие: форма, техника и атрибу-
ты должны быть максимально 
приближены к тому периоду 
времени. Из техники будут со-
ветские и немецкие пушки, 
которые везут из Самары. Из 
Ульяновска - ГАЗ-67, мотоцикл 
и БТР. Профессиональные клубы 
очень щепетильно относятся к 
каждой исторической детали: 
максимально идентичны одеж-
да, техника, стрелковое оружие. 
Только в этом случае рекон-
струкция становится наиболее 
интересной.

-  Гл а в н а я  ц е л ь  в о е н н о -
исторических реконструкций - 
просветительская, - считает руко-
водитель военно-исторического 
клуба «Монолит» Сергей Зуев. - 
Подрастающее поколение долж-
но знать, что настоящие герои 
порой живут рядом. Еще живы те, 
кто сражался на фронтах Великой 
Отечественной, и они могут рас-
сказать о той страшной войне. Во 
время реконструкции дети могут 
наглядно представить быт того 
времени, как проходили бои. Они 
должны понимать, что их прадеды 
сражались с серьезным, хорошо 
подготовленным противником, 
что победа далась непросто. И 
этой победой нужно дорожить.

нас, в первую очередь сами люди, 
а депутаты пошли им навстречу. 

Идею вернуться ко времени, 
максимально приближенному к 
естественному, в нашей области 
поддерживает большинство. Об 
этом свидетельствует и дискуссия 
в социальных сетях, иницииро-
ванная первым зампредом пра-
вительства региона Александром 
Чепухиным. Ничего удивительного 
в этом нет - жители области по-
лучат дополнительные 170 часов 
в год светлого времени. Особен-
но положительно скажется это в 
зимнее время года: не придется 
просыпаться и ложиться в непро-
глядной темноте. А значит, выход 

из сумрака поможет и высыпаться 
лучше, и учиться-работать-жить 
бодрее и продуктивнее. Свои плю-
сы будут и для многих отраслей 
жизнедеятельности, например, 
для сельского хозяйства.

Почти, но не для всех. Отстава-
ние от МСК на час, например, соз-
даст некоторые трудности дело-
вым людям и тем, кто любит смо-
треть телевизор. Но, согласитесь, 
разве могут перевесить на чаше 
весов эти пунктики самое главное 
- здоровье наших земляков?

        www.ng73.ru
обсудить тему на сайте

- Первое чтение 
состоится 
17 февраля. 
Второе и 
третье чтения 
проект должен 
пройти до 
конца февраля. 
В таком случае 
ульяновцы 
смогут 
перевести 
стрелки на час 
вперед уже  
27 марта  
2016 года в 2.00.

Депутат ЗСО  
Ульяновской  
области  
Геннадий  
АНТОНцеВ:

Стрелки главных   
ульяновских часов 
могут перевести уже 
весной. 
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- Если это 
мероприятие 
возьмет кого-то 
за душу и хоть  
у одного 
человека  
из глаз упадет 
слезинка, то 
мы своей цели 
достигли.

Заместитель 
руководителя  
военно-
исторического 
клуба  
«Волжский  
рубеж»  
Владимир  
ЛУкьяНОВ:

Возвращение  
на поле боя
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19 ноября  ►

Пусть говорят

С марта будет уточнен порядок проверки достоверности и полноты сведений, предоставляемых  ►
лицами, замещающими госдолжности. Работа ведется в целях реализации указа президента РФ. 
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* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк губернатораà

Дефицит  
отменяется

В стране нет недостатка в де-
шевых лекарственных препаратах, 
а итоги 2015 года показали, что 
ситуация на медицинском рынке 
не изменилась. С таким заявле-
нием на днях выступила министр 
здравоохранения России Вероника 
Скворцова.

-  Количество международных 
патентованных наименований от-
ечественного производства, отно-
сящихся к нижнему стоимостному 
сегменту (до 50 рублей за упаков-
ку), не уменьшилось, а импортных 
препаратов снизилось совсем не-
значительно - на 2 - 3%. Фактически 
мы имеем сейчас полный перечень 
международных непатентованных 
наименований на все препараты 
низкого (ценового) сегмента. Что 
касается среднестоимостного и 
дорогого сегмента, здесь вообще 
проблем не было. Обороты у нас по 
некоторым позициям препаратов 
увеличились. Поэтому дефицита нет 
и, мы надеемся, что его и не будет, - 
сказала министр.

Недостатка нет, но вместо него 
есть довольно широкий разброс цен 
на лекарства из списка первой необ-
ходимости. Цены варьируются от 26 
рублей на российские препараты до 
655 рублей на аналогичные средства 
зарубежного производства. В ближай-
шее время федеральный минздрав 
займется этой проблемой на рынке 
медикаментов.

Ранее вице-премьер правительства 
РФ Ольга Голодец отреагировала 
на заявления СМИ о приостановке 
производства ряда недорогих ле-
карств и возникших с ними перебоях 
в регионах. Например, с хлоридом 
калия, выпуск которого потерял вы-
году. Зампредседателя Кабинета 
министров заявила, что информации 
о приостановке выпуска недорогих 
лекарственных препаратов в прави-
тельстве нет.

Москва  
поможет свекле

Около 435 миллионов рублей улья-
новское сельское хозяйство получит 
из федерального бюджета. Это на 
124 миллиона рублей больше, или на 
39,9% выше прошлого года.

- Предусмотренный в областном 
бюджете на реализацию госпро-
граммы объем средств в полной 
мере обеспечивает установленный 
уровень софинансирования с феде-
ральным бюджетом. Это позволяет 
в 2016 году министерству сельско-
го, лесного хозяйства и природных 
р е с у р с о в  Ул ь я н о в с к о й  о б л а с т и 
продолжать тесно взаимодейство-
вать с Минсельхозом России для 
получения федеральных субсидий в 
максимально возможном объеме, - 
отметил первый заместитель пред-
седателя правительства Александр 
Чепухин.

По словам первого вице-премьера, 
привлечение столь весомых сумм из 
федеральной казны было бы невоз-
можным без поддержки со стороны 
губернатора Сергея Морозова. Кро-
ме того, выделенные средства - это 
далеко не вся поддержка Москвой 
сельскохозяйственного производства 
нашего региона.

Первым делом средства направят 
на выделение субсидий в области 
растениеводства. Как и в прошлом 
году, ставки погектарной поддержки 
будут дифференцированы: будет про-
должена точечная поддержка соци-
ально и экономически важных культур 
(картофель, овощи, сахарная свекла, 
крупа).

Погектарные субсидии дадут и 
сельскохозяйственным товаропро-
изводителям, занимающимся вы-
ращиванием растительных кормов. 
Делается это ради поддержки живот-
новодства.

В отличие от прошлого года весь 
объем субсидий выплатят единоразо-
во до начала весенних полевых работ. 
Напомним, в 2015 году они поступали 
и выдавались в два этапа: до и после 
земледельческой страды.

Исследования  
без срока давности

Ульяновская область приступит к 
сотрудничеству с Российским фондом 
фундаментальных исследований уже 
в этом году. Направления совместной 
работы с председателем совета РФФИ 
Владиславом Панченко обсудил губер-
натор Сергей Морозов во время своей 
рабочей поездки в Москву.

Соглашение о сотрудничестве с фон-
дом было подписано сторонами в на-
чале прошлой недели на VI Фестивале 
науки. Данный документ предполагает 
направить на развитие науки в нашем 
крае дополнительно до 50 миллионов 
рублей.

Прежде сотрудничество области 
и фонда фундаментальных исследо-
ваний ограничивалось организацией 
конкурсов инициативных научных про-
ектов и проведением международных 
научных мероприятий. Благодаря 
новому соглашению мы сможем про-
водить конкурсы проектов фундамен-
тальных исследований, в том числе 
и междисциплинарных. Как отметил 
губернатор, это позволит реализовать 
значительные проекты, важные для 
высокотехнологичных предприятий 
региона.

Работы на конкурс нынешнего года 
были отобраны региональным экс-
пертным советом РФФИ в конце 2015 
года.

- В настоящее время проведена 
экспертная оценка, аннотирование 
всех проектов. Всего на конкурс было 
подано 46 заявок от ведущих научных 
организаций Ульяновской области. 
Среди них УлГУ и УлГТУ, сельскохо-
зяйственная академия, Институт ра-
диотехники и электроники имени В.А. 
Котельникова и Всероссийский НИИ 
авиационных материалов. Все проекты 
долгосрочные. Некоторые из них будут 
реализованы в течение двух лет, но 
большинство рассчитано на период до 
2018 года, - рассказала министр обра-
зования и науки Екатерина Уба, также 
участвовавшая во встрече.

Материалы подготовил  
Марк КрольсКий

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
Павел Калашников
@Kalashnikovpavel

Это новая мода для молодых недоразвитых людей: 
писать все, что им приходит в голову, в твиттер.

ольга Коваленкова
@kovalenkova_o

Встаю только после третьего звонка бу-
дильника, потому что весь мир - театр (с)/

Юлия Володина
@uokm2

16-25 февраля в Краевед-
ческом музее будет работать 
проект «Ульяновск - родина 
двух Ильичей»/

Владимир Шкунов
@orientru

Любопытно: пер-
вая аптека в Сим-
бирске была открыта 
в 1778 г. Первым ап-
текарем был Дании-
ла Фельш.

Вячеслав рожнов
@rozhnov73

Снегозадержание!!!  
1 см удержанного сне-
га дает 2,5 мм влаги, 
 а 10 мм влаги прибав-
ляют 1 ц урожая!!!!

Андрей Клюев
С днем св. Валентина! Всем вдоволь люб-

ви и картошки!

10 февраля  ►
Сергей Морозов работал в Вешкаймском и Барышском райо-
нах. В первом он осмотрел МФЦ, Бекетовские Дом культуры 
и школы, дал старт акции «Примите книгу в дар». В Шарлове 
поздравил коллектив леспромхоза с юбилеем предприятия. 
В Барышском районе поднимались вопросы о строительстве 
детсада, организации кинопоказов в сельской местности. На 
заседании по межнациональным отношениям Сергей Моро-
зов выступил с инициативой учредить региональный День 
национального единства.

11 февраля  ►
Ульяновская область станет пилотным субъектом РФ по 
реализации региональной технологической инициати-
вы. Об этом заявил губернатор на заседании научно-
образовательного инновационно-технологического консор-
циума вузов, профильных организаций, конструкторских и 
технологических бюро. Также в этот день Сергей Иванович 
вручил премии имени Николая Благова и поздравил со-
трудников УИГА имени Б.П. Бугаева с профессиональным 
праздником.

12 февраля  ►
Губернатор работал в Москве, провел ряд деловых встреч.

13 февраля  ►
Сергей Морозов принял участие в конференции ULCAMP.
Winter-2016. 

14 февраля  ►
Губернатор дал старт региональному этапу акции «Лыжня 
России-2016» и посетил финальную игру группы Б чемпионата 
мира по хоккею с мячом.

15 февраля  ►
Состоялось заседание оргкомитета по вопросу проведения 
Дней воинской славы России в ознаменование 71-й годов-
щины Победы. 
В День православной молодежи губернатор встретился с 
юными ульяновцами на первом балу для православной моло-
дежи. Навестил маленьких пациентов онкогематологического 
отделения областной детской больницы. 15 февраля - День 
детей, больных раком.

16 февраля  ►
Глава области провел выездное совещание по вопросам 
дорожного движения в Засвияжском районе. Прошли 
встреча с делегатами I Съезда ТОС РФ, представителями 
молодежных организаций и ветеранами ВЛКСМ и совет по 
демполитике.

руслан Кантемиров 
@agro173

По новостям сказали, что с завтрашнего дня 
в Центральную Россию вернется весна.

Андрей Тюрин
@Tyurin_as

В 2016 г. для безопасности пешеходов в Ульяновске 
будет установлено 6 светофоров,в том числе на пере-
сечении ул. Камышинская и Ген. Мельникова/
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«Авиастар-СП» выполнил работу на первом авиалайнере для АК «Аэрофлот». Всего в 2016 году  ►
завод установит интерьер на 11 самолетах Sukhoi Superjet 100.
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новости соседейà

Мужской день
 Представителей сильного пола в Ижевске 

решили поздравить с 23 февраля... рабо-
той. Точнее, широким выбором вакансий. 
Специально ко Дню защитника Отечества в 
местном центре занятости проведут ярмарку 
вакансий. Предлагать на ней будут, как обе-
щают организаторы, чисто мужскую работу.

наука
 Ученые из Уфы решили головную боль 

дачников - нашли способ борьбы с нена-
вистным колорадским жуком. Исследовате-
ли выяснили, что сокращению численности 
этого вредителя способствуют растения, 
зараженные бактерией Bacillus subtilis. Ими 
ученые кормили врагов картофельных полей 
и обнаружили снижение жизнеспособности 
у насекомых. Будем надеяться, находка уче-
ных найдет полезное применение и не будет 
опасна для человека.

Машины
 Коллекцию из 150 мини-автомобилей с 

символикой дорожной полиции собрал за 
15 лет службы начальник регистрационно-
экзаменационного подразделения ГИБДД 
Дмитрий Горохов города Кирово-Чепецка 
Кировской области. Среди патрульных ма-
шин самые разные модели: отечественные 
как периода СССР, так и современные, из 
США, Германии, Франции, Великобритании, 
Италии. Каждый экспонат точно соответ-
ствует их реальным прототипам. К 80-летию 
образования службы майор полиции орга-
низовал экспозицию в фойе здания ГИБДД. 
Пройти мимо и не сфотографироваться 
рядом с уникальной коллекцией не может ни 
один посетитель.

 А в стране тем временем стартовали 
продажи новинки концерна «АвтоВАЗ», 
предприятия в Тольятти, - кроссовера Xray. 
Модель Волжского автозавода на данный 
момент доступна в 124 дилерских центрах 54 
регионов. Серийное производство модели 
началось в Тольятти 25 декабря прошлого 
года. В столице первым покупателем отече-
ственной машины стала известный стилист 
Лена Ленина. Ее выбор пал на хетчбэк ярко-
оранжевого цвета. Как призналась светская 
львица, Xray заменит ее Mercedes, на кото-
ром она приехала в салон.

книги
 Книгу «Бандитский Татарстан» презенто-

вали в Казани. Ее создатели - зампредсе-
дателя Верховного суда Татарстана Максим 
Беляев и старший помощник руководителя 
следкома РТ по взаимодействию со СМИ 
Андрей Шептицкий. Произведение стало 
продолжением бестселлеров «Бандитская 
Казань» и «Бандитская Казань-2». Все три 
книги повествуют об истории казанского 
криминального мира начиная с середины 
прошлого века и заканчивая преступниками, 
промышлявшими в наши дни. Произведения 
завоевали большую популярность среди 
жителей республики.

иМена
 Новоиспеченные родители из Оренбурга 

прославили сына на всю Россию с первых 
дней его появления на свет. Мальчика нарек-
ли Омоном. С чем связано такое необычное 
имя, сейчас гадают журналисты по всей 
стране: либо в честь отряда милиции особо-
го назначения, либо посвящено творчеству 
Виктора Пелевина. У писателя есть роман 
«Омон Ра», главного героя в котором зовут 
Омон Кривомазов. 
А вообще оренбуржцы - весьма креативные 
люди. Посмотрите, какими редкими имена-
ми они награждали детей в прошлом году: 
Радомир, Святогор, Славомир, Добрыня, 
Яромир, Ермолай, Леон, Эдгар, Максимили-
ан, Михей, Гордей, Назар, Макарий, Пелагея, 
Мирослава, Калисфения, Илания, Милада, 
Мирра, Луиза, Бэлла, Даниэла, Элария, Ме-
лисса, Элика, Алексия.

Крылатые герои
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Дарья АБРАШИНА

Семья советского летчика 
Бориса Бугаева в честь Дня 
работника гражданской 
авиации сделала ульяновскому 
летному вузу ценный подарок: 
передала реликвию - большой 
бронзовый бюст главного 
маршала авиации. На прошлой 
неделе его установили в 
центральном холле учебного 
учреждения.

влюбленный в небо
В начале года Ульяновское высшее авиа-

ционное училище гражданской авиации 
(УВАУ ГА) переименовали в Ульяновский ин-
ститут гражданской авиации имени главно-
го маршала авиации Б.П. Бугаева (УИГА). 

Бугаев был гражданским пилотом, а когда 
пришла война, гражданский воздушный 
флот начал оказывать помощь Военно-
воздушным силам. Он лично совершил бо-
лее ста вылетов к партизанам через пере-
довую - доставлял туда грузы, боеприпасы, 
вывозил раненых. После завершения войны 
летал в гражданской авиации, осваивал 
новые воздушные суда, прокладывал пер-
вые дальние трассы, был личным пилотом 
Леонида Брежнева, дослужился до мини-
стра гражданской авиации СССР. Одна из 
его многочисленных заслуг - в создании в 
стенах Ульяновского училища международ-
ного центра совместного обучения летного 
технического и диспетчерского персонала 
гражданской авиации стран - членов СЭВ. 

На открытие памятника знаменитому ави-
атору в Ульяновске приехали его родствен-
ники. Сын Александр Бугаев рассказал, что 
присвоение имени его отца училищу стало 
для их семьи очень почетным и волнитель-
ным событием. 

- Мы рады, что, несмотря на 
все перемены, которые про-
исходят в обществе и граж-
данской авиации, имя отца 
сохраняется. Он любил 
авиацию, любил небо и 
свое дело. Ранее один из 
самолетов Аэрофлота 
назвали в его честь, а те-
перь его имя присвоено 
лучшему, элитному учи-
лищу, которое готовит 
кадры для авиационной 
отрасли, - Ульяновско-
му институту граждан-
ской авиации. У меня был 
сложный профессиональный 
путь, но я невероятно горжусь 
тем, что пошел по стопам отца.

о неМ говорил весь Мир
Старейшее учебное заведение, отме-

тившее в прошлом году 80-летие, уже не-
сколько лет находится в лидерах по России 
среди заведений, которые готовят кадры 
для гражданской авиации. Его выпускники 
востребованы в ведущих авиакомпаниях 
страны. Об одном из них на прошлой не-
деле говорил весь мир. Речь, конечно, о  
39-летнем асе Константине Парикоже, ро-
дом из Томска, совершившем вынужденную 
посадку в аэропорту доминиканского горо-
да Пунта-Кана.

- Инцидент, который произошел с Бо-
ингом 777, следовавшим в Москву и ава-
рийно приземлившимся в Доминиканской 
Республике, дал нам повод гордиться 
выпускниками нашего института, а также 

преподавательским составом, - поде-
лился ректор Сергей Краснов. - Наш 

выпускник 1999 года Константин 
Парикожа - командир большого 

пассажирского лайнера - смог 
совершить вынужденную по-
садку с одним работающим 
двигателем. Тем самым он 
спас 350 жизней. Для нас, 
учителей и наставников, его 
подвиг - самая большая на-
града и гордость. 

Правильный Путь
С хорошей новостью и про-

фессиональным праздником 
коллектив на прошлой неделе 

поздравил губернатор Сергей Морозов и 
вручил медали и почетные грамоты. Осо-
бые слова благодарности глава региона 
выразил ветеранам отрасли. За вклад в 
освоение и эксплуатацию авиационной 
техники, подготовку квалифицированных 
специалистов наивысшей наградой - ме-
далью Почета - был награжден заместитель 
начальника авиационно-технической базы 
по освоению новой техники Петр Петров-
ский. Петр Владимирович почти 60 лет 
своей жизни посвятил самолетам и работе 
в авиации, подготовил за эти годы около  
3 тысяч специалистов. Ветеран рассказы-
вает, что еще со школьных лет тяготел к 
технике и авиации. 

- Родители прочили карьеру врача, а 
я, глядя, как летают самолеты - взмы-
вают в небо и пропадают в облаках, уже 
знал, что хочу связать жизнь с авиацией. 
Поступил на инженерную должность в 
Харьковский авиационный институт. И в 
1959 году по направлению прибыл в Улья-
новск на работу в Школу высшей летной 
подготовки, как тогда называлось это 
заведение. Признание и такая высокая 
оценка работы - это подтверждение того, 
что когда-то давно я выбрал правильный 
путь. 

СПРАВКА «НГ»
По результатам мониторинга качества бюд-
жетного приема в российские вузы в 2015 
году, который проводится Высшей школой 
экономики, Ульяновский институт граждан-
ской авиации оказался на первом месте. 

Бронзовый бюст Бориса Бугаева в холле УИГА.   

Петр Петровский почти 60 лет жизни посвятил работе в авиации.   

Состоялся первый зимний УЛКЭМП
Кирилл ШЕВЧЕНКО 

На конференции ULCAMP.Winter 
2016 выступили ведущие эксперты 
ИТ-индустрии, обсуждались вопросы 
разработки приложений, создания уни-
кального контента, сбора, хранения  
и анализа обезличенных данных  
пользователей мобильных устройств 
и другие актуальные для специалистов 
отрасли темы. 

Впервые в рамках ULCAMP была органи-
зована секция по дизайну и креативу.

В ходе заседания общественного эксперт-
ного совета по развитию информационных 
технологий ИТ-омбудсмен, генеральный 
директор ООО «СимбирСофт» Сергей Юркин 

поблагодарил правительство Ульяновской 
области за поддержку и внес предложение 
создать фонд развития ИТ-отрасли региона.

Цель проекта - консолидация государ-
ственных и частных средств для финанси-
рования крупных образовательных проектов 
и мероприятий, способствующих развитию 
отрасли информационных технологий.

«Фонд позволит значительно упростить 
процедуру перечисления средств, которая 
сейчас довольно трудоемкая и затратная по 
времени. В его попечительский совет могли 
бы войти представители общественности, 
вузов, органов власти и частных компаний, 
которые определяли бы, какие мероприятия 
для развития ИТ-отрасли нужно профинан-
сировать», - сказал Юркин.

Планируется, что фонд будет создан в 
апреле. Как пояснила первый вице-премьер 

Светлана Опёнышева, новая структура по-
зволит более эффективно привлекать до-
полнительные частные и государственные 
ресурсы для развития ИТ-сферы. В настоя-
щее время в Ульяновской области работают 
свыше 150 ИТ-компаний, порядка 20 из 
которых вышли на международный рынок. 
Годовой оборот отрасли составляет свыше 
2,5 миллиарда рублей.

Также в ходе заседания совета генераль-
ный директор ООО «Айтек-групп» Александр 
Щербина проинформировал участников о 
проведенном двухдневном семинаре для 
сообщества инвалидов-колясочников, ор-
ганизованном совместно с АНО «Агентство 
социально-культурных проектов» и отелем 
«Ракурс». Цель проекта - помочь людям с 
ограниченными возможностями найти ра-
боту, которую можно выполнять дома.
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Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

Свыше 53 миллионов рублей выделено из бюджета на соцподдержку ульяновцев  ►
за прошедшую неделю. Льготы получили порядка 35,5 тысячи человек.

нам пишутà

брюзга неделиà

вопрос - ответà

Скоро вернетесь

Весенний сезон сельскохозяйственных ярмарок в 
этом году начинается раньше. Пополнить запасы 
и приобрести продукты к праздникам ульяновцы 
смогут уже в это воскресенье.

Как и в прошлом году, все ярмарки будут носить тематический 
характер и посвящены конкретному продукту. Так, первая торговля 
сезона пройдет под названием «Фестиваль крупяных изделий». Она 
развернется 21 февраля на проспекте Ульяновском в Заволжском 
районе областного центра. В преддверии празднования Дня защит-
ника Отечества организаторы обещают угостить покупателей сол-
датской кашей от Ульяновского облпотребсоюза и 31-й отдельной 
гвардейской десантно-штурмовой бригады. А первый заместитель 
председателя правительства Ульяновской области Александр Че-
пухин готов провести на открытии ярмарочного сезона дегустацию 
хлеба, сала и бочковых огурцов собственного производства!

На месте торговли будет организована работа службы соци-
ального такси, волонтеров губернаторского трудового отряда, а 
также работа консультационных пунктов для решения вопросов по 
обращениям жителей области.

дни продуктов:
21 февраля - фестиваль крупяных изделий 

(Заволжский район, пр-т Ульяновский);
27 февраля - фестиваль мяса 

(г. Димитровград, пл. Советов);
5 марта - фестиваль тортов 

(Засвияжский район, ул. Октябрьская, ТК «Звезда»);
12 марта - фестиваль блинов 

(Железнодорожный район, пр-т Гая);
19 марта - фестиваль рыбы (Ленинский район, ул. Марата);
26 марта - фестиваль хлеба 

(Заволжский район, пр-т Ульяновский);
2 апреля - фестиваль овощных солений и маринадов 

(Засвияжский район, ул. Октябрьская, ТК «Звезда»);
9 апреля - фестиваль картофеля (р.п. Ишеевка, пл. Ленина)  

и фестиваль яблок (г. Новоульяновск, пл. Ленина);
16 апреля - фестиваль мясных изделий 

(Железнодорожный район, пр-т Гая);
23 апреля - предпасхальный фестиваль 

(Ленинский район,  ул. Марата).

мини-ярмарки в ульяновске:
25 февраля - Заволжский район 

(ул. Краснопролетарская, между жилыми домами № 10 и № 14);
25 февраля - Засвияжский район 

(с. Отрада, ул. Мира, Центральная площадь);
27 февраля - Ленинский район (с. Карлинское);
29 февраля - Засвияжский район 

(с. Арское, совместно с д. Погребы);
2 марта - Заволжский район 

(пр-т Созидателей, 116, у ТЦ «Созидатель»);
3 марта - Железнодорожный район (пр-т Гая, д. 43);
4 марта и 22 апреля - прилегающая территория завода КПД-1 

(Московское шоссе, 26);
10 марта - Засвияжский район (с. Кротовка);
16 марта - Заволжский район 

(ул. Алексея Наганова, 10а, ТК «Нагановский»);
17 марта - Засвияжский район 

(с. Баратаевка, совместно с п. Лесная Долина).
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Зампред  
угостит салом

Недавно обратилась в поликли-
нику № 2, к которой прикреплен 
наш дом, по месту ее нынешне-
го расположения - в здание на 
улице Гончарова, 15. Там мне 
сказали, что нас «перебросили» 
в здание по адресу: улица Же-
лезнодорожная, 33. На самом ли 
деле это так? И если да, то это 
навсегда и теперь нам придется 
обращаться туда? 

Елена Требунская,  
жительница дома № 5 по улице 

12 Сентября

Комментирует пресс-секретарь 
министерства здравоохранения Улья-
новской области Виктория Гурская:

- Нет, не навсегда, а только на 
время ремонта постоянного здания 
поликлиники № 2, расположенного на 

улице Железной дивизии. В ближай-
шее время он должен закончиться, 
и пациенты смогут вновь посещать 
лечебное учреждение по знакомому 
адресу. Временный перевод осу-
ществлен для большего комфорта 
самих же граждан. Вместо того чтобы 
ездить в центр города, пациенты смо-
гут обратиться в учреждение здраво-
охранения, расположенное в шаговой 
доступности от их дома. Кроме того, 
эта мера помогает разгрузить здание 
на улице Гончарова, что также играет 
на руку обратившимся за медицин-
ской помощью гражданам. В случае 
если вам понравится ходить на при-
ем к врачу рядом с вашим домом, 
вы можете написать заявление, и 
временное прикрепление станет по-
стоянным. 

Как в Париже?
Данила НОЗДРЯКОВ

Никогда не понимал, какой выбор счита-
ется правильным в дилемме: «Чисто там, 
где не мусорят, или там, где убирают?».

По моему скромному мнению, оба ответа 
дополняют друг друга, и достижение чистоты 
возможно только при выполнении двух этих 
условий. Что поделать, есть у большинства 
из нас такое свойство - бросать мусор там, 
где уже до нас насорено.

Одна моя знакомая рассказывала, что в 
Париже убрано пять дней в неделю, а в суб-
боту и воскресенье тротуары покрываются 
слоем нечистот. Все дело в том, что, как и 
все нормальные люди, работники комму-
нальных служб по выходным отдыхают. Вот 
и жители французской столицы ничтоже 
сумняшеся бросают ненужные вещи куда 
ни попадя, а подбирать, увы, некому. А вы 
говорите - чисто там, где не мусорят.

Вернемся из города любви в наши родные 
пенаты. Привычная картина для жителей 
многоэтажек: в подъезде батареей стоят 
пустые пивные бутылки, по полу разброса-
ны окурки и порванные пакетики сухариков 
и прочих чипсов. Следы ночного банкета, 
устроенного незваными гостями в парадной, 
как говорится, налицо. Одно дело, что Адми-
нистративным кодексом такие сборища в 
общественных местах строжайше запреще-
ны и караются денежным штрафом. Но есть 
и другое обстоятельство - мусоропровод 
находится на той же самой лестничной пло-
щадке, где проходило веселье, и участникам 
дружеской компании не составило бы труда 
выкинуть следы праздника за собой.

Есть и третье обстоятельство в часто по-
вторяющейся истории. Бутылки и прочий 
мусор могут оставаться на своем месте 
несколько дней, и никто его не удосужится 
выбросить. И здесь есть повод побрюзжать 
даже на самого себя. И я грешу тем, что за-
частую прохожу мимо: срочные дела, буду 
возвращаться - обязательно выкину, и так 
далее и тому подобное. 

Часто можно услышать жалобы по поводу 
того, что в Ульяновске и других городах не 
хватает на улицах и в парках мусорок. Но 
сколько раз можно было наблюдать такую 
картину - вокруг полупустой урны разбро-
саны привычные следы жизнедеятельности 
человека. Баскетбольной точности не хва-
тает, чтобы попасть в корзину? Это же не 
спортивная игра, здесь можно подобрать и 
вновь попытать счастья в метком попадании. 
Но мешает этому, как всегда, извечная наша 
беда - лень-матушка.

Отличаются особенной страстью к выбрасы-
ванию всего и вся в неположенном месте наши 
автолюбители. Проще ведь выкинуть хлам из 
окошка своего транспорта, нежели довезти его 
до мусорного контейнера. Проще? Небольшая 
заметка: на полной скорости по улице Карла 
Либкнехта несется свадебный кортеж, и из 
окошка кто-то вышвыривает опустошенную 
бутылку шампанского. Она падает рядом с 
мимо проходящей девушкой. Несколько санти-
метров, и могла бы случиться трагедия.

Можно сказать, что случай притянут за уши 
- здесь, скорее, форменное хулиганство. Но 
это лишь частный вариант все того же не-
желания правильно утилизировать мусор 
и идти более легким путем. Приучать же к 
этому нужно с самого раннего детства - как 
дома, так и вне его. Разбросанные игрушки 
или тарелки после обеда ребенок должен 
убирать сам за собой.

Даже если коммунальные службы будут 
постоянно работать в авральном режиме или 
на каждом углу появятся урны, мы все равно 
не справимся с этой проблемой. Ведь чисто 
там, где убирают и не сорят. А добиться это-
го можно только всем вместе. 

Порядок для природы
№ 6, Марк Крольский о создании националь-
ного парка «Сенгилеевские горы»
Все говорят и говорят про этот национальный 

парк уже который год. А я не делал бы там никакого 
национального парка! Ведь что такое национальный 
парк - туда будет лишний раз не зайти, не поездить, 
не погулять. Я там сделал бы горнолыжный курорт. 
Это же ульяновская Швейцария! Ведь это какие 
могли бы быть деньги для области и района. А мы 
фактически сами себя их лишаем. 

Иван Семенов
Народная газета

Àãåíòñòâî ïî òóðèçìó Óëüÿíîâñêîé îáëàñòè çàéìåòñÿ ðàçðàáîòêîé Ñòðàòåãèè ðàçâèòèÿ òóðèñòè÷åñêîé  ►
îòðàñëè. Îáùåñòâåííîå îáñóæäåíèå äîêóìåíòà ïëàíèðóåòñÿ íà÷àòü 1 ìàðòà.

ЦИФРА 

ФАКТЫ О СНЕГИРЯХ










Народная газета

Ïåðâàÿ â ýòîì ãîäó ñåëüõîçÿðìàðêà «Ôåñòèâàëü êðóïÿíûõ èçäåëèé» ïðîéäåò â îáëàñòíîì öåíòðå   ►
21 ôåâðàëÿ íà ïðîñïåêòå Óëüÿíîâñêîì. Ñëåäóþùàÿ ñîñòîèòñÿ 27 ôåâðàëÿ â Äèìèòðîâãðàäå.

КСТАТИ
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Подведены итоги 2015 года в части привлечения инвестиций. Согласно официальной статистике,   ►
их объем достиг 90,1 миллиарда рублей - рост к уровню прошлого года составил 4,9 процента.

Галочки за всех
Марк КРОЛЬСКИЙ

Кандидаты в Госдуму от партии «Единая Россия» будут определяться 
всеми жителями страны.

Решение о проведении предварительного народного голосования было 
принято на съезде партии, который прошел с 5 по 8 февраля в Москве. 
Прежде процедура избрания была только внутри политической органи-
зации. Лидер партии Дмитрий Медведев объяснил необходимость этого 
тем, что 2016 год - год ответственных решений, и принимать их должны 
не политики и чиновники, а все граждане страны.

Документы от кандидатов на места в нижней палате парламента будут при-
нимать с 15 февраля по 10 апреля. Единый же день предварительного голосо-
вания пройдет по всей стране 22 мая. Уже создан оргкомитет, в обязанности 
которого войдет принятие и рассмотрение документов претендентов. 

Кандидатом может стать как член партии и ее сторонник, так и любой 
гражданин РФ старше 21 года, не состоящий в других партиях. В Интерне-
те уже создан сайт www.pg.er.ru, на этом ресурсе каждый участник сможет 
завести личный кабинет. 

- Главное отличие предстоящего предварительного голосования - это 
очень жесткие критерии отбора. «Единая Россия» установила макси-
мальные требования к участникам, включающие отсутствие зарубежных 
активов, судимости в любом виде, конфликтов интересов и соблюдение 
всех других норм и ограничений, налагаемых федеральным законода-
тельством на депутатов Государственной думы, - отметил заместитель 
секретаря регионального политсовета партии Игорь Тихонов.

Голосование за кандидатов пройдет по рейтинговому принципу. Ины-
ми словами, галочек в бюллетене можно поставить не одну, а сколько 
электоратской душе угодно. И считаться такой документ будет действи-
тельным.

Ждут в партии не только кандидатов, но и конструктивных предложений 
от всех граждан. На их основе сформируют предвыборную программу 
«Единой России». Еще до принятия решения об этом на съезде 2016 год 
объявлен в регионе губернатором Сергеем Морозовым Годом народных 
инициатив.

Процедура, прежде называвшаяся в партийном языке праймериз, ныне 
заменена словосочетанием «предварительное народное голосование». 
Согласитесь, неудобно. Понимают это и в «Единой России» и ищут аль-
тернативы. Чем не вариант для народной инициативы?

Есть мНЕНиЕ
Профессор МГУ, директор региональной программы  

Независимого института социальной политики  
Наталья ЗУбаРевИч:

- Если ориентироваться на данные Росстата, есть успехи 
Ульяновской области в развитии реального сектора эко-
номики. Виден рост по группе показателей именно этого 
блока. По индексу промышленного производства Улья-
новская область в плюсе в отличие от страны, причем и по 

прошлому, и по этому году. У вас плюс 0,8, страна - минус 
3,5, по обрабатывающей промышленности у вас плюс 3,4, 

по стране - минус 5. По объему привлеченных инвестиций за 
11 месяцев 2015 года в регионе плюс 8, по стране - минус 9. 

У вас по строительству плюс 3,6 и в прошлом году плюс 4,3. И 
это на фоне минус 7 по стране в этом году и минус 4 в прошлом. 
В Ульяновской области до сих пор минимальная безработица. 
Задолженности по заработной плате, опять же, почти нет. Улья-

новская область пока в группе более устойчивых регионов, а по 
экономическим показателям опережает общероссийские тренды. 

Вместе с тем рекомендую руководству региона обратить внимание 
на три момента: снижение численности занятых в малом и среднем 

бизнесе, повышенную скорость сжатия доходов населения и потребле-
ния, то есть розничной торговли, и высокую долговую нагрузку бюджета 
региона. 

Доктор политических наук, профессор,  
член Общественной палаты РФ Нина ДеРГУНОва: 
- С точки зрения эффективности управления, жители неплохо оце-

нивают систему образования, дорог и ЖКХ. Таким образом, по трем 
показателям социального блока оценки выше средних. Все меро-
приятия, которые проводились в системе образования, вся работа в 
целях нормализации дорожного хозяйства оценивается жителями и 
профильными экспертами достаточно высоко. В экономическом блоке 
рейтинга эффективность оценивается по инвестиционному климату и 
индексу экономического развития. Здесь показатели тоже положитель-
ные. Таким образом, получается, что социально-экономический блок по 
региону оценен весьма высоко.

Директор НИИ изучения проблем региональной экономики  
Олег ЯГФаРОв: 
- Сегодня на федеральном уровне идет широкое обсуждение не-

обходимости реформ в государственном управлении, и Ульяновской 
области удалось заработать себе дополнительный авторитет, пред-
ложив разработать проект региональной управленческой инициативы. 
Президент поручил это губернатору Сергею Морозову. Это проект, 
который позволит повысить качество управления, скорость реализации 
принимаемых решений, а также решить проблемы, которые больше 
всего волнуют людей.

По сравнению с прошлым го-
дом положение субъекта РФ 
в рейтинге, подготовленном 
Фондом «Петербургская по-
литика» за январь 2016 года, не 
изменилось. По итогам первого 
месяца года Ульяновская область 
вошла в число субъектов с вы-
сокой социально-политической 
устойчивостью, набрав 7,5 балла 
из 10.

Эксперты назвали ряд со-
бытий января, положительно 
повлиявших на экономическое и 
социальное благополучие, улуч-
шение инвестиционного кли-
мата региона. В их числе под-
писание губернатором Сергеем 
Морозовым и гендиректором 
Фонда развития моногородов 

Ильей Кривоговым соглашения 
о  развитии Димитровграда; 
одобрение президентом РФ 
инициативы Сергея Морозова 
о разработке совместно с АСИ 
программы по реформированию 
системы управления в регионах; 
подписание инвестсоглаше-
ний о строительстве завода 
по производству упаковки для 
автокомпонентов, рыбоводно-
перерабатывающего комплекса; 
начало производства на заводе 

«Авиастар» элементов 
военно-транспортного 

самолета ИЛ-112В; лиди-
рующие позиции в рейтинге 
качества осуществления оценки 
регулирующего воздействия 
Минэкономразвития РФ и в эко-
логическом рейтинге «Зеленого 
патруля» за 2015 год.

На социально-политическую 
устойчивость региона также 
повлияли инициатива Сергея 
Морозова об учреждении ре-
гиональной Ленинской премии 
и его поручение министерству 
ЖКХ о компенсации взносов 
на капремонт для отдельных 
категорий граждан в услови-
ях непростой экономической  
ситуации. 

Ульяновская  
область сохраняет 
позиции региона  
с высокой социально-
политической 
устойчивостью.

В чем  
наша  
устойчивость

В чем  
наша  
устойчивость Коллаж Юлии МАСЛИХОВОЙ
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Спасатели спасли сову от стаи ворон, пытавшихся выгнать ее из двора в Заволжском районе.   ►
МЧСники вывезли ее в лесополосу и выпустили на волю.
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Егор ТИТОВ

Ульяновская область 
готовится к «гаражной 
амнистии». Первые этапы 
уже пройдены - создана 
рабочая группа по под-
готовке законопроекта, а 
представители кооперати-
вов объединяются в обще-
ственную организацию.

На левом берегу «Собрание 
председателей - представи-
телей ГСК Заволжского райо-

на» уже появилось. Напом-
ним, возглавивший органи-
зацию Владимир Куприянов 
в конце января встретился с 
губернатором Сергеем Моро-
зовым и представил на рас-
смотрение проект амнистии. 
Глава области предложение 
автовладельцев поддержал.

На прошлой неделе на со-
вещании с заместителем 
председателя Заксобрания 
области Игорем Тихоновым 
договорились о механизме 
грядущей «гаражной амни-
стии». Парламентариям в 

скором времени предсто-
ит утвердить или отклонить 
предложенный вариант за-
конопроекта.

- Нормативно-правовой 
документ решит проблему, с 
которой сталкиваются участ-
ники гаражных и гаражно-
строительных кооперативов, 
желающие узаконить отноше-
ния собственности, - пояснил 
Игорь Тихонов. - Подобных 
процессов происходило и 
происходит достаточно мно-
го в стране: сюда относится 
и приватизация жилья, и так 

называемая «дачная амни-
стия». Сейчас пришло время 
разрешить проблему, суще-
ствующую вокруг ГСК.

Как рассказал Владимир 
Куприянов, чтобы владельцу 
гаража оформить в собствен-
ность свое кооперативное 
имущество, нужно потратить 
от 3 до 10 тысяч рублей. Но 
в одиночку это сделать вряд 
ли удастся - слишком много 
бюрократических процедур 
нужно пройти. Что немудре-
но, ведь процесс регулирует-
ся древним по юридическим 

Ищем легких путей

Когда спасатель Рафаэль Хайрутдинов 
зашел в палату к Евгении и ее маленькому 
сыну, та не сдержалась и начала рыдать. 
Правда, с улыбкой на лице. Немного сму-
щенный Рафаэль дарит молодой маме 
цветы и плюшевого медведя. Успокоивша-
яся Женя принимает подарки и, улыбаясь, 
обнимает спасателя. Видит она его второй 
раз в жизни. Однако забыть этого человека 
женщина вряд ли когда сможет. Слишком 
уж необычными были обстоятельства 
знакомства.

К любимому в артель
На берегу Волги, недалеко от села Но-

вая Беденьга, находится стан рыбацкой 
артели. Это несколько избушек, в которых 
обитают мужики, зарабатывающие на 
жизнь рыбной ловлей. Один из них - воз-
любленный нашей героини. Подробности 
истории любви девушки из села Арбузовка 
Цильнинского района и рыбака знают, 
наверное, только близкие Евгении. С по-
сторонними - ни с врачами, ни с журнали-
стами - она подробностями делиться не 
хочет. Хотя кое-что скромная в общении 
Женя все-таки рассказала.

На стане она жила уже довольно давно - 
в гражданском браке с отцом ребенка, ры-
баком. К себе в Арбузовку она выбиралась, 
только когда нужно было обследоваться 
в больнице. Туда и обратно добиралась, 
как говорят спасатели, на снегоходе. На 
чем-то другом доехать сложно - дорогу к 
стану занесли метели. Это обстоятельство 
и стало роковым в тот день, когда у Жени 
начались схватки.

«СКорая» на надувной 
подушКе

Около восьми вечера 12 февраля в МЧС 
позвонил тот самый рыбак. Паническим 
голосом он объяснил: его жена рожает. 
Скорая помощь, естественно, пробраться 
на стан не могла. Потому выручать роже-
ницу и отправились спасатели на судне 
на воздушной подушке. Как признается 
Рафаэль Хайрутдинов, такой случай в его 
практике впервые. Причем случай во мно-
гом «эксклюзивный». Во-первых, спасате-
лям нашего региона вывозить рожениц из 
отрезанных от большого мира мест еще не 
приходилось. Рыбаков - это сколько угод-
но, а вот рожающих - нет. Во-вторых, сам 
экипаж «Хивус-6» (так называется судно) 
впервые столкнулся с родами.

- У меня у самого трое детей, но всех 

жена рожала в роддоме под присмотром 
врачей, - рассказал Рафаэль.

Сам стан спасатели отыскали в поло-
вине десятого вечера. Все это время они 
были на связи с отцом и, как могли, давали 
ему консультации. Мужчина, по словам Ра-
фаэля, все это время находился в крайне 
нервозном состоянии. И его можно по-
нять - Евгения рожала далеко не в самых 
идеальных условиях. Это был даже не 
дом в нормальном понимании, а избушка, 
которая освещалась тусклой лампой, с 
электричеством от генератора. В общем, 
тот еще экстрим.

Уже на подъезде к стану спасатели по-
просили отца ребенка соорудить что-то 
вроде маяка, чтобы они поняли, где на-
ходится поселок. Мужчина быстро сделал 
факел, который и увидел экипаж судна.

Когда спасатели вошли в избушку, 
стало понятно, что принимать роды уже 
не нужно - ребенок родился. Оставалось 
только перерезать пуповину, укутать 
младенца и передать вместе с матерью 
в руки врачей. Медики к тому времени 
уже ждали на другом берегу - в районе 
поселка Рыбацкий.

Хотели назвать руСланом
По словам врачей Ульяновской город-

ской клинической больницы № 1, Женю 
и ребенка привезли к ним в удовлетвори-
тельном состоянии. Понятно, что женщина 
была в шоке, но помощь психолога ей не 
требовалась. Ребенок выглядел хорошо, 
рост и вес - вполне нормальные, хотя он 
родился на неделю раньше положенного 
срока.

В общем, сын рыбака родился здоро-
вым. Как назовут сына? Женя говорит, что 
хотели Русланом, а сейчас уже и не знает.

Скоро Евгению с сыном выпишут из 
роддома. Из Ульяновска она отправится 
в цильнинскую Арбузовку. Поедет ли она 
снова на рыбацкий стан, покажет время...

КСТАТИ
По словам заведующей отделением аку-
шерства и обсервации № 2 Ульяновской 
городской клинической больницы № 1 
Елены Бондалетовой, домашние роды - в 
последнее время явление довольно-таки 
частое. К счастью, пока ни одни из них 
не привели к печальным последствиям. 
Но все-таки рожать врачи рекомендуют в 
роддомах.

Сын
Иван СОНИН

Рожденный на рыбацком 
стане мальчик попал  
в руки врачей  
благодаря спасателям.

Мамская помощь
Дарья АБРАШИНА

На прошлой неделе в регионе родилась первая 
в этом году тройня.

Появление на свет сразу троих детишек в об-
ласти, да и в стране в целом, явление редкое. Так, 
в прошлом году таких случаев было всего два. 
Максимальное количество тройней в год, рож-
давшихся за последнее десятилетие, - четыре. На 
этот раз счастье в кубе пришло в семью Хасановых 
из Ульяновска - мама родила малышей в област-
ном роддоме.

Всего в регионе с начала 2016 года на свет 
появились 1 302 ребенка. Больше половины ма-
лышей - вторые дети в семьях. На какие же меры 
поддержки могут рассчитывать молодые родите-
ли? Напомним, на всей территории РФ действует 
программа материнского капитала. В 2016 году 
его размер составляет по-прежнему 453 тысячи 
рублей. Выплаты обещают проиндексировать 
через год. Так, в 2017 году, по данным Министер-
ства труда, маткапитал может составить 480 тысяч 
рублей, а в 2018 году - 505 тысяч.

В Ульяновской области существует собственная 
социальная программа по поддержке семей с 
детьми - именной капитал «Семья». Сертификат на 
него ульяновцы получают при рождении второго и 
последующих детей. В отличие от федерального 
материнского капитала данная мера поддержки 
может предоставляться семье многократно. Его 
сумма составляет от 50 до 700 тысяч рублей. При 
появлении на свет второго ребенка размер вы-
платы составляет 50 тысяч рублей, третьего - 100 
тысяч рублей, четвертого - 150 тысяч рублей, 
пятого - 200 тысяч рублей, шестого ребенка - 250 
тысяч рублей, седьмого - 700 тысяч рублей.

В соответствии с региональным законодатель-
ством семьи, в которых в результате многоплодных 
родов появилось на свет двое и больше детей, 
получают дополнительную соцподдержку. В част-
ности, при необходимости в улучшении жилищных 
условий им предоставляются средства на приобре-
тение жилья. Также они получают единовременную 
выплату в размере 10 тысяч рублей, сопровожде-
ние социальным работником и ряд других льгот.

Дополнительное единовременное пособие 
при рождении ребенка установлено областным 
законом «О пособиях на детей в Ульяновской 
области». На первого ребенка - 1 100 рублей, на 
второго ребенка - 2 000 рублей, на третьего и по-
следующих детей - 3 000 рублей. Для получения 
пособия родители должны обратиться в орган со-
циальной защиты населения по месту жительства 
в 6-месячный срок с даты рождения чада.

На единовременное пособие могут рассчи-
тывать женщины, впервые вставшие на учет в 
медицинские организации в ранние сроки бе-
ременности (до 14 недель), - 438 рублей. Но это 
пособие начисляется только работающим жен-
щинам. В соответствии с законом об обеспечении 
полноценным питанием беременных женщин, 
кормящих матерей, а также детей в возрасте до 
трех лет малообеспеченным, нуждающимся в 
дополнительном питании беременным женщи-
нам со сроком беременности более 12 недель и 
кормящим матерям, имеющим детей в возрасте  
до 6 месяцев, предоставляется ежемесячная  
денежная выплата - 636 рублей.

В Тему
Почти на 20% снизилась младенческая смерт-
ность в Ульяновской области по итогам 2015 
года. Главный внештатный неонатолог мини-
стерства здравоохранения, врач анестезиолог-
реаниматолог высшей категории Ульяновской ОДКБ  
им. Ю.Ф. Горячева Тимур Гайнетдинов рассказал, 
что для этого, в частности, активно используется 
раннее выявление отклонений плода с помощью 
специальных скрининговых и ультразвуковых  
обследований.
- Если развитие ребенка вызовет у докторов сомне-
ния, то в акушерско-гинекологическом комплексе 
УОКБ проводится по каждому случаю перинаталь-
ный консилиум. Там врачи решают, каков дальней-
ший алгоритм действий. Если случай сложный, то 
беременных направляют в ведущие федеральные 
медицинские центры для дальнейшего лечения и 
коррекции патологии плода. 
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Регион вошел  в пятерку лидеров по активности реализации партийного проекта «Крепкая семья».   ►
Итоги 2015 года подводились среди 70 российских субъектов.
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В этих ваших  
Интернетах…
Расхожий русский заменитель слова «Интер-
нет» - Всемирная паутина - вполне оправдывает 
свое существование. Ведь сколько молодых,  
да и не только, душ готовы попасться  
и навсегда остаться жить в тенетах  
компьютерного мира, в которых, как в Греции, 
можно найти все.

Но когда-то было 
все не так. Лю-
бая статья из эн-
циклопедии или 
справка из того 
же самого Интер-
нета сообщит, что 
первоначально Все-
мирную паутину плели 
в годы холодной войны во имя нужд военно-
промышленного комплекса. В шестидесятых уче-
ные создавали надежную систему связи и пере-
дачи информации как по ту, так и по эту сторону 
железного занавеса (или Берлинской стены, кому 
как нравится больше в геополитическом отноше-
нии). У нас дело пошло хуже - партийным бонзам 
проект показался малоперспективным и слишком 
дорогостоящим.

В скором времени военная необходимость стала 
гражданской игрушкой. Пользовались ей первона-
чально модные ученые из «Силиконовой долины» 
да прочие приверженцы всего самого передового 
и навороченного. Конверсии (помните это слово из 
лексикона девяностых?), или переходу на мирные 
рельсы, сопутствовало несколько обстоятельств.

В 1971 году Рэй Томлисон разрабатывает систе-
му электронной почты и предлагает использовать 
ныне знакомый по всему земному шару значок 
@. Интересно, что символ везде называется по-
разному: у нас - «собачка», в Германии - «висящая 
обезьяна», в Дании - «придаток слона», а в Греции 
- «маленькая утка».

Двадцать пять лет назад появилась служба WWW 
(эта аббревиатура, если быть точным, и означает 
«Всемирная паутина»), в основе которой лежал 
принцип гипертекста. Такой принцип предполагает 
наличие в документе ссылки, кликнув на которую, 
можно перейти на другую страничку. Замечу, что 
изобретатель WWW англичанин Тим Бернерс-Ли 
создал скопом первый в истории Интернета веб-
сервер, первый браузер и первый сайт. После 
этого в истории Сети началось такое событие, 
которое называется обычно бумом - резким вспле-
ском интереса к новинке.

Близко познакомиться с Интернетом мне уда-
лось в начале двухтысячных, когда в моей жизни 
открылась страница студенческой юности. До 
этого контакты с Сетью были, как бы поточнее вы-
разиться, спорадическими, переменными. Учеба 
в университете потребовала тонны информации и 
знаний, которые измерялись тогда в килобайтах и 
с легкостью умещались на дискете - один чернень-
кий пластмассовый квадратик я храню до сих пор 
как напоминание о тех нестародавних временах. 
Со дня нашего знакомства я старался идти в ногу с 
моим новым другом, но, увы, я нет-нет да и отстаю 
частенько от своего спутника.

Книги и картинки с котиками - это замечательно, 
но хотелось большего. Мой приятель с факультета 
информатики Дима Ятченко познакомил и научил 
меня работать с торрент-трекерами в год их по-
явления в РФ и через три года после появления на 
свет. Возможность в любое время получить доступ 
к любимому фильму поразила меня. Скачивать их 
только приходилось порой по суткам, но разве 
тогда это могло показаться проблемой?

Вторым событием стали социальные сети. Их 
бум за рубежом совпал с лихими пиратскими рей-
дами торрентов на новинки аудио и кино, в наши 
города и веси они пришли позже. Я окончил вуз в 
2008 году и тогда же завел, словно Шеф из «Брил-
лиантовой руки», по совету друзей - но только 
не автомобиль «Москвич», а страничку на сайте 
«ВКонтакте». Мир перевернулся и никогда уже не 
мог быть прежним. Хоть первоначальный скепсис 
к соцсетям и остался, но жизнь без них уже трудно 
представить…

Историю Всемирной паутины вспоминал
Данила НОЗДРЯКОВ

меркам законодательством 
- законом СССР о коопера-
ции 1988 года в редакции 
1998 года.

Нужно ли писать о том, 
что без нужной документа-
ции владелец не сможет ни 
продать, ни обменять, ни 
оставить в наследство гараж. 
Раз сделка, мягко говоря, со-
мнительна, то и чью сторону 
примет суд в случае возник-
новения имущественного 
спора, неизвестно. Пробле-
ма близка многим - в об-
ласти насчитывается более 

80 тысяч участников ГСК, и 
только половина из них суме-
ли уже узаконить отношения 
собственности.

Но и руководству гаражно-
го кооператива добиться же-
лаемых документов весьма и 
весьма трудно. Если один из 
членов ГСК отказывается от 
оформления, всем осталь-
ным членам объединения 
невозможно перейти к про-
цедуре приватизации.

Представители гаражных 
кооперативов предлагают по 
факту устанавливать границу 

ГСК, после чего передавать 
автомобилистам их земель-
ную долю в собственность. 
Конечно, процедура не совсем 
безвозмездная. За землемер-
ные работы все же придется 
платить всем. Но, главное, 
оформить документы можно 
будет легко и быстро.

Решение проблемы на 
региональном уровне - это 
только половина дела. После 
принятия закона о «гаражной 
амнистии» появится необхо-
димость в российском право-
вом документе, регулирую-

щем взаимоотношения как 
внутри кооператива, так и с 
государством. Предложения 
к федеральному центру уже 
готовятся.

Но это задача дней гряду-
щих. Пока же представители 
ГСК трудятся над перечнем 
проблем, которые могут воз-
никнуть в процессе оформле-
ния документов. После чего 
будет назначен полномочный 
представитель по каждому 
вопросу из числа депутатов 
регионального и муници-
пального уровней.
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В Ульяновске возбуждено уголовное дело в отношении полицейских, которые оставили без внимания  ►
жалобы на агрессивное поведение коллекторов от Исмаила Гусейнова. 
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вопрос юристуà

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять 
через форму обратной связи на сайте 
право73.рф, по электронной почте: pravo.
sovet73@yandex.ru, в блоге директора 
государственно-правового департамен-
та правительства Ульяновской области 
Алексея Преображенского alekseyzazakon.
livejournal.com либо на адрес Ульяновско-
го регионального отделения Ассоциации 
юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной юри-
дической помощи работает по номеру  
8-800-100-13-84 (с понедельника по пятницу 
с 9.00 до 17.00).

С видом  
на мусорку
Прямо под моими окнами управляющая 
компания поставила мусорные контейне-
ры. Зимой еще не так страшно это сосед-
ство, но летом мы буквально задыхаемся 
от невыносимой вони. Это же противо-
речит всем санитарным правилам! Что де-
лать, куда обращаться, если контейнеры 
стоят прямо под окнами?

Линар С., Ульяновск

Согласно пункту 2.2.3. «СанПиН 42-128-
4690-88. Санитарные правила содержания 
территорий населенных мест» (утвержден-
ных Главным государственным санитарным 
врачом СССР 05.08.1988 № 4690-88), пло-
щадки для установки контейнеров должны 
быть удалены от жилых домов, детских 
учреждений, спортивных площадок и от мест 
отдыха населения на расстояние не менее 
20 м, но не более 100 м. Размер площадок 
должен быть рассчитан на установку необхо-
димого числа контейнеров, но не более 5. 

Таким образом, если данные правила на-
рушены, вы имеете право обратиться с заяв-
лением в управляющую компанию или ТСЖ. 
Если вопрос не будет решен, то смело об-
ращайтесь с жалобой в Роспотребнадзор с 
просьбой обязать руководство управляющей 
компании или ТСЖ убрать контейнер из-под 
ваших окон. Они проведут проверку и вы-
дадут руководству управляющей компании 
или ТСЖ предписание. К жалобе приложите 
фото, подтверждающие доводы. Можно на-
писать коллективную жалобу. 

За чужие долги
Я живу в квартире, собственником кото-
рой являюсь. У меня в квартире прописан 
отец. Он не является собственником. 
Может ли банк описать имущество в моей 
квартире за долги отца?

Марк П., Кузоватово

Банк не имеет права описывать имуще-
ство, это вправе делать только судебные 
приставы-исполнители только после выне-
сения решения судом о взыскании долга по 
кредиту. Если решение будет вынесено, то 
можно обратиться в суд, вынесший решение, 
с заявлением о предоставлении рассрочки 
или отсрочки исполнения решения суда. Если 
рассрочка или отсрочка будут предоставле-
ны, то судебные приставы-исполнители не 
вправе будут производить опись имущества. 
Если будет отказано и судебные приставы-
исполнители опишут имущество, в том числе 
и ваше, то необходимо будет обратиться в 
суд с иском об освобождении имущества 
из-под ареста. Подтвердить, что имущество 
принадлежит вам, можно чеками, свидетель-
скими показаниями. 

За наклейку  
придется отвечать
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Егор ТИТОВ

Почти каждый участник 
дорожного движения встречал 
автомобили с желтым значком, 
на котором нарисован человек 
в коляске.

И ответственные автомобилисты, и ин-
спекторы ДПС понимают, что относиться 
к водителям с такой эмблемой на дороге 
надо особенно бережно и внимательно. 
Тем частенько и пользуются недобросо-
вестные граждане, помещающие опозна-
вательные значки «Инвалид» на лобовое 
или заднее стекло. Прежде никаких до-
казательств ограниченных возможностей 
своего здоровья от водителя больше и не 
требовалось.

Но с 6 февраля в правила дорожного 
движения внесены небольшие изменения, 
касающиеся автомобилистов с наклейкой. 
Под их действия попадают инвалиды I и II 
группы, инвалиды с детства и водители, 
в чьей машине находятся перечисленные 
категории граждан. Именно они могут раз-
мещать на своем транспортном средстве 
знак с человеком в коляске. Теперь инспек-
тор вправе потребовать документ, удосто-
веряющий инвалидность шофера или его 

Светлана  
ЯшнОВА:

- У инвалидов 
появилась 
возможность 
оставлять 
автомобиль там,  
где стоит знак 
«Стоянка 
запрещена».
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Нас ждет смена полисов
Арина СОКОЛОВА

Чего ждать водителям от грядущей  
замены полисов ОСАГО?

Российский союз автостраховщиков 
(РСА) объявил войну фальшивкам, заявив 
о замене с 1 июля этого года всех полисов 
ОСАГО на новые с усиленной защитой. Это, 
по мнению президента РСА Игоря Юргенса, 
выведет из обращения поддельные полисы, 
а также усложнит возможность изготовле-
ния нового фальсификата и заставит заду-
маться страхователей, покупать ли сейчас 
поддельный полис, так как после 1 июля его 
придется приобретать снова. По данным 
РСА, число поддельных полисов ОСАГО в 
стране составляет от 1 до 4 млн штук.

Сейчас в РСА сформирована рабочая 
группа, которая займется разработкой 
плана замены бланков и создания меха-
низма, максимально комфортного для 
автовладельцев. Этот план будет пред-
ставлен Банку России. С Гознаком прове-

дены консультации по готовности к выпуску 
необходимого количества новых бланков 
полисов. 

Гознак подтвердил полную готовность 
осуществления выпуска необходимого ти-
ража в рамках проведения замены бланков 
полисов ОСАГО, все необходимые мощно-
сти для этого имеются, - сообщил исполни-
тельный директор РСА Евгений Уфимцев.

Главный вопрос, который волнует води-
телей, - за чей счет банкет? Для страховых 
компаний стоимость изготовления новых 
бланков может повыситься на 6-15%, но 
это, как заверяют в РСА, никак не скажет-
ся на автовладельцах. Стоимость одного 
бланка полиса ОСАГО составляет меньше 
пяти рублей, соответственно, удорожание 
будет на копейки, и страховщики готовы 
нести эти издержки. 

Как видоизменятся страховки, не со-
общается. Возможно, страховщики будут 
держать степени защиты в секрете до 
последнего, чтобы мошенники не успели 
напечатать подделки.

Неясен и сам порядок обмена полисов. 
Не случится ли так, что страховые компании 
просто не справятся с наплывом клиентов? 
Ведь на руках у россиян сейчас десятки 
миллионов страховок. 

А пока вопросов больше, чем ответов, 
автовладельцы могут сами проверить леги-
тимность документов. Сделайте это на сай-
те РСА по номеру полиса. Это очень важно. 
Поддельную страховку, во-первых, нельзя 
будет обменять на новую, во-вторых, она 
лишает всех накопленных скидок.

Кстати
В настоящее время обсуждается законо-
дательная инициатива по повышению раз-
мера штрафа за управление транспортным 
средством без полиса. Еще одним важным 
фактором минимизации распространения 
подделок станет совместная работа РСА 
с ГИБДД по проверке полиса ОСАГО с ис-
пользованием системы автоматической 
фиксации нарушений.

Со вчерашнего дня упростились  
правила предоставления справки  
о состоянии здоровья  
автомобилиста при получении 
водительского удостоверения.

пассажира. В противном случае последуют 
штраф и обязанность убрать наклейку. 
Строгости связаны с тем, что для автомо-
билистов с ограниченными возможностями 
здоровья появились новые льготы.

- У инвалидов появилась возможность 
оставлять автомобиль там, где стоит знак 
«Стоянка запрещена». Это обусловлено тем, 
что обычно водители оставляют машину ря-
дом с местом жительства, и им станет про-
ще добираться до дома. Цель изменений 
- создать более комфортные условия для 
людей, которым и так непросто, - пояснила 
начальник Центра автоматизированной 
фиксации административных право-
нарушений ГИБДД УМВД России по 
Ульяновской области Светла-
на Яшнова.

Урегулирован поправками 
и еще один спорный момент. 
Владельцев торговых точек 
федеральное законодатель-
ство обязывает предостав-
лять не менее 10% парко-
вочных мест автомобилям с 
инвалидами в салоне. К сожа-
лению, часто такие места занимают те, 
кому они совсем не полагаются. После 
вступления изменений в силу инспектор 
может потребовать с припарковавше-
гося водителя справку об инвалидности 
и в случае ее отсутствия принять админи-
стративные меры. Проще говоря, выписать 
штраф.

Этим изменения в ПДД не заканчиваются. 
Со вчерашнего дня упростились правила 
предоставления справки о состоянии здо-
ровья автомобилиста при получении во-
дительского удостоверения. Медицинское 
заключение теперь необходимо предостав-
лять только в трех случаях: при получении 
водительских прав впервые; при замене 
их, в связи с истечением срока действия и 
при изменениях в состоянии физического 
здоровья водителя, напрямую связанных с 
управлением транспортным средством.

- В остальных же случаях медицинскую 
справку предоставлять не нужно, - расска-
зал начальник экзаменационного отделе-
ния ГИБДД УМВД России по Ульяновской 
области Андрей Пилюков. - Это относится 

и к изменениям в персональных данных 
автовладельца, если они не касаются 
здоровья. Не потребуется она при замене 
водительского удостоверения в случае, 
когда оно пришло в негодность из-за 
сильной изношенности. Также это правило 
распространяется и на обмен прав вслед-
ствие их утери. Получение водительского 
удостоверения международного образца 
тоже не предусматривает предоставления 
медсправки.
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Фестиваль « ► Мир, Эпоха, иМена...»  будет проходить с 3 по 24 марта. на концертных площадках 
Ульяновской области выступят прославленные артисты россии, Германии, Монголии, италии, Бразилии.
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Арина СОКОЛОВА

Публика наелась попкорна, молодые  
(и не только) сердца требуют… классики.  
О предпочтениях слушателей  
и возможностях Ульяновской областной 
филармонии - Ульяновского  
Дома музыки «НГ» побеседовала 
с директором, художественным 
руководителем Лидией Лариной.

- В январе-феврале принято подводить итоги. Каким 
прошедший год выдался для Ульяновского Дома 
музыки?
- 2015 год для нас закончился номинально, но не завер-

шился как концертный сезон 2015/2016, потому что он длит-
ся с сентября по май. Если подводить финансовые итоги, год 
прошел успешно. Мы выполнили объем госзадания, которое 
перед нами ставил учредитель - министерство искусства и 
культурной политики, на 130 процентов. Это количество и 
слушателей, и концертов, и заработанных денег.

- А кто ваш новый слушатель?
- Молодые люди уже давно назначают свидания на концер-

тах наших коллективов - симфонического оркестра, духового 
оркестра, джаз-ансамбля «Академик-Бэнд». А в этом году 
мы особо отметили, что ульяновцы очень активно стали 
приходить в филармонию семьями. Спросом пользуется 
акция «100 копеек»: при покупке взрослого билета второй 
на ребенка можно приобрести за один рубль - сто копеек. 
Все большую популярность набирают спектакли детского 
музыкального театра, в котором актеры - юные таланты.

- Детский театр существует уже пять лет. К кому-то 
присмотрелись как к будущим сотрудникам Дома 
музыки?
- Музыка - это большие возможности для интеллектуаль-

ного развития ребенка. Главное, чтобы росли талантливые 

люди, имеющие за спиной опыт владения сценическим 
пространством, общения со зрителем, сотрудничества с 
профессиональными музыкальными коллективами.

- В Москве сейчас культурный бум. Едва в столице 
закрылась выставка Серова, как люди устремились в 
филармонию. Большинство абонементов раскуплены 
в первые часы продаж, кассы брали штурмом. Нам 
это грозит?
- На начало сезона продажи у Московской государствен-

ной филармонии составили 90 миллионов рублей. По-
здравляю коллег, на которых мы равняемся и многому у них 
учимся. Это действительно культурный бум. И показатель 
внутреннего состояния общества. Люди хотят слушать клас-
сическую музыку, проводить досуг не сидя у телевизора, а 
посещая культурные мероприятия.

Наш город не исключение. За год 207,5 тысячи слушателей 
посетили наши концерты, из них детская аудитория соста-
вила более 54 тысяч человек, жители муниципальных обра-
зований - более 16 тысяч человек. Ульяновский Дом музыки 
на сегодня представляет три крупные концертные площадки. 
Первая - в филармонии, вторая - в Ленинском мемориале, 
где проходят концерты симфонического оркестра с участи-
ем приглашенных музыкантов. Третья - «Филармония-2» в  
ДК «Руслан» в Новом городе, открывшаяся в начале кон-
цертного сезона, что также говорит о растущем интересе 
к классической музыке. Мы не изобретаем ничего нового - 
культурные традиции всегда существовали в нашем городе, 
мы их продолжаем и поддерживаем.

- Грандиозное событие сезона - музыкальный  
фестиваль «МИР, ЭПОХА, ИМЕНА…». Какими именами 
в этом году он будет удивлять?
- Концертная программа многообразна. В нее включены 

15 концертов, пять из которых пройдут в муниципальных об-
разованиях области. Ярким, значимым событием фестиваля 
станет выступление народного артиста СССР Юрия Башмета 
со своим коллективом - Государственным симфоническим 
оркестром «Новая Россия». Среди участников - академи-
ческий ансамбль песни и пляски Российской армии имена  
А.В. Александрова, Русский национальный балет «Костро-
ма», мужской хор Московского Данилова монастыря. Фести-
валь будет посвящен 250-летию нашего великого земляка 
Николая Михайловича Карамзина.

- Еще один интересный проект - «Искусство без гра-
ниц», благодаря которому жители глубинки могут слу-

шать живую музыку, 

выступления музыкальных коллективов филармонии. 
В рамках фестиваля будут выезды приглашенных 
артистов в районы?
- На фестиваль приезжает легенда Советского Союза, 

известный оперный певец (баритон) Леонид Сметанников, 
который даст один концерт в Ульяновске, а затем выступит 
на концертных площадках области. Мы каждый год прини-
маем заявки от муниципальных образований на посещение 

фестиваля на безвозмездной основе.
В филармонии существуют два творческих проекта 

сотрудничества с муниципалитетами - «Музыкальные 
диалоги. Культура региона» и «Музыкальные диалоги - 
время перемен» (реализуемый совместно с управлением 
культуры и организации досуга населения администра-
ции г. Ульяновска). В этом году мы взяли шефство над 
селом Карлинское. Концертные программы с участием 
наших коллективов проходят в обновленном красивом 
клубе. Бесплатные концерты может посетить любой жи-
тель с. Карлинское.
- Предпродажи на фестиваль начались уже в декабре. 
У горожан еще есть возможность купить билеты?

- Активно идут продажи онлайн и в кассах города. Для 
ульяновцев, желающих посетить большее количество 
концертов, предлагаем пакет «Меломан», экономия по 
которому составляет от 450 до 4 500 рублей.
- Ожидания от этого года?

- Приоритет на сегодня - обмен гастролями. В планах 
на 2016 - 2018 годы стоят Китай, Япония и Голландия. Нам 
интересны обменные концерты и по России. Сейчас ведем 
переговоры с филармониями из других городов. В рамках 
развития материально-технической базы планируем приоб-
рести арфу и литавры. В 2015 году губернатор области сде-
лал нам подарок: в нашем небольшом автопарке появился 
новый автобус.

- Вы как-то сказали, что человек, приходя в концерт-
ный зал, хочет услышать себя, свои мысли. А вы о чем 
думаете на концертах?
- О музыке. Она со мной всегда.

Лидия Ларина: 
Люди хотят слушать 
классическую музыку

Приоритет на сегодня - обмен гастролями.  
В планах на 2016 - 2018 годы стоят Китай,  
Япония и Голландия.

За год 207,5 тысячи 
слушателей посетили наши 
концерты, из них детская 
аудитория составила более  
54 тысяч человек, жители 
муниципальных образований - 
более 16 тысяч.



с 22 по 28 февраля

Кино в кино

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«День выборов-2» (комедия, 12+), «Гор-
дость и предубеждение и зомби» (ужасы, 
16+), «Образцовый самец-2» (комедия, 
16+), «Крякнутые каникулы» (анима-
ция, 6+), «Разборка в Маниле» (боевик, 
16+), «В центре внимания» (триллер, 
18+), «Трамбо» (биографическая драма, 
18+), «Чемпионы: быстрее, выше, силь-
нее» (спортивная 
драма, 6+), «Дэд-
пул» (фантастика, 
18+), «Ставка на 
любовь» (комедия, 
12+), «Новые при-
ключения Алад -
дина» (семейная 
комедия, 12+), «В 
активном поиске» 
(мелодрама, 18+), 
«Лазурный берег» 
(мелодрама, 18+), 
«Выживший» (дра-
ма, 18+), «Мульт в 
кино» (анимация, 
выпуск № 25).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Дэдпул» (фантастика, 18+), «Чемпионы: 
быстрее, выше, сильнее» (спортивная дра-
ма, 6+), «День выборов-2» (комедия, 12+), 
«Образцовый самец-2» (комедия, 16+).

21 февраля, 10.00 - оперные и балет-
ные шедевры на экране цифрового кино-
театра: «Андре Шенье» (опера Умберто 
Джордано, 0+). 

24 февраля, 18.30 - сборник лучших 
итальянских короткометражек ITALIAN 
BEST SHORTS. 

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
 «Кунг-фу Панда-3» (анимация, 6+), «Став-
ка на любовь» (комедия, 12+), «Зачетный 
препод-2» (комедия,16+).

Пятидесятые годы  
XX века. СССР. Время, 
когда наши бабушки 
и дедушки были 
молодыми, когда 
молодой была страна 
и граждане ее верили, 
что уже нынешнее 
поколение будет жить 
при коммунизме.

То, что сейчас кажется пафо-
сом, было настоящей жизнью 
и настоящей любовью - к своей 
Родине, к профессии, к людям, 
к стране. Герои нового сериа-
ла «Семейный альбом», показ 
которого начался на Первом 
канале, - большая семья ака-
демика Колокольцева. В 1955 
году Колокольцев-младший 
погибает при таинственных об-
стоятельствах. Семья начинает 
разваливаться: измены, страхи, 
старые обиды и новые увлече-
ния разводят героев в разные 
стороны. Герои оказываются 
перед сложным выбором: что 
важнее - личный успех, большая 
наука, карьера, Родина или се-
мья? Все должны сделать свой 
выбор, к сожалению, иногда 
роковой...

В одной из главных ролей - 
Даниил Страхов.

НетипичНый актер
Красивый и интеллигентный, 

роковой и опасный, обаятельный 
и магнетически притягатель-
ный. Все это об актере Данииле 
Страхове. В театре он умудрился 
сыграть Чикатило и Калигулу. 
Сегодня ясно: Страхов - актер 
не типичный для своего поко-
ления. Он склонен исследовать 
каждого своего героя: копаться 
в его психике, характере, искать 
мотивы поступков. Его герои - 
существа легкоуязвимые, но они 
серьезно пытаются осмыслить и 
понять этот мир.

Он родился в Москве. Отец 
- известный специалист по сла-
вистике, писатель, издатель, 
назвал сына в честь князя Да-
ниила Галицкого. По отцовской 
линии у Страхова есть предки 
среди амурских казаков, много 
священнослужителей. После 
развода отец переехал жить в 

США. Даниила с сестрой вос-
питывала мать - частнопрак-
тикующий психолог, с которой 
Страхов всю свою жизнь был 
очень близок, а она поддержи-
вала его во всем.

- У меня с детства грустные 
глаза, - рассказывает актер в 
интервью журналу «ОК». - Они 
как-то грустят непонятно о 
чем. Если посмотреть на мои 
детские фотографии, то там 
какая-то вселенская печаль 
затаенная. С другой стороны, у 
меня всегда была потребность 
общаться и как-то проникать в 

этот мир. Я был самым актив-
ным пионером в школе. Не стал 
комсомольцем только потому, 
что разбил стекло в школьном 
шкафу, подравшись с одно-
классником. Я всегда неистово 
верил в то, что партия и Ленин 
победят. Потом эта социаль-
ная активность стала угасать 
- с юношеским взрослением, 
первым портвейном, первой 
любовью, первой ночью, прове-
денной вне дома. Я понемногу 
начинал замыкаться в себе. И 
это притом, что я всегда осо-
знавал, что это опасный путь - 
одиночество, потому что, когда 
человек начинает вариться в 
собственном соку, он там может 
прокиснуть.

Не был увереН в себе
В школе Даниил играл в теа-

тральном кружке, любил мате-
матику и литературу. В старших 
классах стал также интересо-
ваться правоведением и даже 
некоторое время подумывал о 
карьере юриста. Но все-таки 
решил стать актером. Перед 
поступлением в театральный 
институт родители наняли сыну 
репетитора - известного актера 
Олега Вавилова.

О своих студенческих годах 
в Щукинском училище Страхов 
вспоминает без особого востор-
га: «Я абсолютно не был уверен в 
себе в том, что именно этой про-
фессией мне надо заниматься 
всю жизнь и делать это хорошо. 

Я могу сказать только одно - теа-
тральное училище по большому 
счету ничему меня не научило. 
Когда 17-летний парень посту-
пает в театральное училище, 
он должен быть либо безумно 
талантливым, либо гением. А 
когда он не знает ни себя, ни 
свою психику, не ощущает от-
дельно взятой личностью… Ну 
что он может сыграть? Вот таким 
я и был. Это был сплошной кош-
мар! Все время болела голова. 
Учиться было тяжело, я абсо-
лютно ничего не понимал. Читал 
умные книжки, Хайдеггера, на-
пример».

В мире кино молодой актер 
очутился в 1998 году. Зрители 
запомнили его после сериала 
«Маросейка, 12». Затем были 
«Всегда говори «всегда» и «Жен-
ская логика». Настоящей звез-
дой Страхов стал, когда сыграл 
в «Бедной Насте». После чего 
его появления ждали в фильмах 
«Дети Арбата», «Грозовые воро-
та», «Исаев», «Мы из будущего», 
«Правосудие волков», «Обнимая 
небо», «Талисман любви».

Сейчас актер уже не пере-
сматривает картины со своим 
участием. А раньше тратил на 
это много времени. «Наверное, 
от внутренней неуверенности, 
от желания найти подтвеждение, 
что я не зря ем свой хлеб», - го-
ворит Даниил.

20 лет вместе
Еще в Щукинском училище 

Даниил влюбился в актрису Ма-
рию Леонову. Однако она была 
несвободна.

- Мои чувства сформировались 
достаточно быстро. Можно ска-
зать, с первого взгляда, - вспо-
минает актер. - А Маша долго ко 
мне присматривалась. Сначала 
был короткий роман, который 
ничем не закончился. Каждый по-
шел своей дорожкой. Но судьба 
распорядилась по-другому: че-
рез некоторое время мы вместе 
попали в Театр им. Н.В. Гоголя. 
И стало понятно без слов, что 
дальше все будет иначе.

Свадьбы, по сути, у них не 
было. В джинсах и майках приш-
ли в загс, обменялись кольца-
ми, и каждый поехал по своим 
делам. Почти 20 лет они вместе. 
Даниил старается не играть с 
женой на сцене и не сниматься 
вместе в кино, считает, что чем 
больше ты работаешь с чело-
веком, которого любишь, тем 
менее ты можешь быть объ-
ективен к совместному творче-
ству. При этом говорит о жене: 
«Маша - настолько гармоничный 
и настолько душевно близкий 
мне человек, что эта внутренняя 
близость мне дороже всего и 
является самым ценным в наших 
взаимоотношениях».

Подготовила  
Ольга САВЕЛЬЕВАКадр из сериала «Семейный альбом».  
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«У меня с детства  
грустные глаза» «Крякнутые каникулы»

«Чемпионы»

«Образцовый самец-2»
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Хоккейные выХодные
Пока в Ульяновске подходил к концу чемпионат мира 
по хоккею с мячом, в Майнском районе сильнейших 
выявляли хоккеисты с шайбой. Ледовые баталии  
здесь шли в течение всех январских  
и февральских выходных. 

13 января в селе Игнатовка прошел турнир, по-
священный преподавателю и тренеру Валерию Те-
рехину. Тут сильнейшего выявляли четыре команды: 
две из самой Игнатовки (взрослая и юношеская) и 
гости из Новоульяновска и сенгилеевского Елау-
ра. В итоге первыми в турнире стали старшие из 
хозяев. Второе место досталось спортсменам из 
Сенгилеевского района, а третье - новоульянов-
цам. Игнатовские юноши оказались аутсайдерами 
турнира. Однако без призов не остался никто - все 
четыре хоккейных коллектива были награждены 
кубками. Кстати, еще несколько лет назад ходили 
слухи о том, что хоккей в Игнатовке может кануть в 
Лету. Но, как показывает практика, этот вид спорта 
в майнском селе не только не умирает, но и вполне 
активно развивается. 

Не только в Игнатовке сошлись ледовые дружины. 
14 февраля состоялся третий тур открытого первен-
ства Майнского района по хоккею. Команда из села 
Абрамовка принимала на собственном льду сборную 
Сурского района. Победа осталась за хозяевами, и 
какая победа! Сурчане были разгромлены с огром-
ным счетом - 13:3. 
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новостиà

ПРоисШествиЯà
набоР кулака

На прошлой неделе полицейские Чердаклинского 
района изъяли у жителя старомайнского села  
Красная Река небольшой арсенал, который,  
скорее, характерен для 20-х годов прошлого века,  
чем для современности. 

Началось все со звонка женщины, которая рас-
сказала, что ее муж, будучи в подпитии, набросился 
на нее с кулаками и даже грозится застрелить. Когда 
на место происшествия приехали силовики, мужчина 
находился в сарае. На вопрос, есть ли у него оружие, 
он дал отрицательный ответ. 

Однако это оказалось ложью. Даже небольшого 
осмотра полицейским хватило для того, чтобы 
найти хранившиеся в доме обрез одноствольного 
охотничьего ружья и стартовый пистолет на базе 
револьвера «Наган». Нашлись в доме и боепри-
пасы - 14 патронов к ружью и 23 - к револьверу. 
Естественно, мужчине было уже не отвертеться. 
На вопрос о том, откуда у него арсенал, красно-
реченец ответил, что приобрел оружие довольно 
давно, когда работал на Севере. По его словам, 
нужно оно ему было для самообороны. Правда, 
когда он покупал, то это были еще револьвер и 
ружье. Приклад же последнему он отрезал в про-
шлом году, потому что таким образом оружие было 
проще хранить. Собственно, наличием нагана и 
обреза мужчина и оказался схож с кулаками, кото-
рые с примерно таким же арсеналом 90 лет назад 
уходили в леса. 

Сейчас решается вопрос о возбуждении в отноше-
нии современного кулака дела сразу по трем статьям 
- побои, угроза убийством и незаконный оборот ору-
жия и боеприпасов. 

ПожаР  
заметили вовРемЯ

На прошлой неделе в одном из домов села Максимов-
ка Ульяновского района произошел серьезный пожар, 
который успели вовремя заметить сами хозяева. 

Возгорание они обнаружили совершенно слу-
чайно, заглянув в котельную. К этому времени 
там уже разгоралось пламя. Хозяева попыта-
лись с ним справиться самостоятельно, заливая 
огонь ведрами с водой. Однако это не помогло. 
Пламя стремительно распространилось по су-
хим доскам веранды, к которым и прилегала 
котельная. 

К счастью, хозяева горящего дома не только сами 
выступили в роли огнеборцев, но и не забыли по-
звонить пожарным. Три расчета прибыли на место 
уже через 10 минут и весьма оперативно справи-
лись с огнем, не дав ему перекинуться на жилое 
помещение. Но дощатая веранда все-таки была 
уничтожена. Хорошо, что на сей раз обошлось без 
пострадавших. 

Подготовил Игорь УЛИТИН

Дарья АБРАШИНА

На сегодня один из эффектив-
ных способов борьбы с по-
следствиями санкций - потреб-
кооперации. Но без должной 
господдержки им не справить-
ся со всеми трудностями.

Потребкооперации - изобрете-
ние не новое, они возникли еще в 
первой половине XIX века. И у ко-
оперативов как мобильной и эф-
фективной рыночной структуры 
не только большое прошлое, но 
и хорошее будущее. Напомним, в 
области в 2009 году была создана 
программа «Поддержка малых 
форм хозяйства на селе». Резуль-
татом ее стали кооперативы в 18 
районах: по два - в Павловском, 

Инзенском и Мелекесском, по 
три - в Ульяновском, Старомайн-
ском и Кузоватовском, шесть - в 
Новомалыклинском. Они смогли 
стабилизировать производство 
молока и прибавили рабочих мест 
на селе.

Недавно на федеральном уров-
не была поддержана программа 
Ульяновской области, которую 
реализуют в 2016 году. Она пре-
дусматривает оказание гранто-
вой поддержки из федерального 
бюджета сельскохозяйственным 
потребкооперативам и потре-
бительским обществам. Размер 
гранта, который будет представ-
ляться конкретному кооперати-
ву, определяется специальной 
комиссией. Чтобы сохранить 
продовольственный баланс «на 

местах», на уровне районов, будут 
поддерживаться кооперативы, 
деятельность которых направле-
на в первую очередь на решение 
вопросов импортозамещения, 
а именно: сбор, переработку и 
реализацию молока, мяса, рыбы, 
птицы, картофеля, грибов, ово-
щей, плодов и ягод.

- Наша задача помочь про-
изводителям получить эту под-
держку, стимулировать развитие 
и наращивать мощь коопераций. 
Для этого будет заключено трех-
стороннее соглашение между 
областным министерством сель-
ского хозяйства, каждым му-
ниципальным образованием и 
конкретными кооперативами, 
- рассказал губернатор Сергей 
Морозов на совещании с пред-

ставителями потребкоопераций.
На поддержку потребитель-

ской кооперации в этом году из 
бюджета будет направлено не 
менее 24 миллионов рублей. 
Кроме того, принято решение о 
разработке двух новых законов. 
Первый - о господдержке и сти-
мулировании деятельности ор-
ганизаций потребкооперации, в 
соответствии с которым появится 
ряд преференций: льготы на иму-
щество, на транспортный налог, 
пониженные ставки и другие. Учи-
тывая тот факт, что на селе про-
живает треть населения нашего 
региона и что вопрос обеспече-
ния продбезопасности является 
сверхактуальным, второй закон о 
господдержке личных подсобных 
хозяйств готовится.

Продбаланс «на местах»
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Огненный год
Марк КРОЛЬСКИЙ

Климат в Поволжье, как и на всей территории 
Европейской России, становится теплее -  
это заметно невооруженным глазом.

Большинство людей находят в этом одни лишь 
плюсы, хотя с выводами спешить еще рано. Горячее 
и засушливое лето наносит урон как природе и на-
родному хозяйству, так и самому населению. Леса 
стали гореть чаще, и в борьбе с огненной стихией 
нужно принимать более активные меры.

Итоги прошлого «горячего» года и перспективы 
наступившего обсуждались на заседании регио-
нальной комиссии по чрезвычайным ситуациям под 
председательством первого зама председателя пра-
вительства Александра Якунина. На тушение лесных 
пожаров в 2015 году выделено 11 миллионов 450 
тысяч рублей из федеральной казны и 8 миллионов 
965 тысяч рублей - из областного бюджета. На что 
пойдут эти средства?

- Первое, с чего нужно начать, - это проведение 
учений. Каждый должен понимать, как действовать 
в случае возникновения чрезвычайной ситуации, - 
отметил первый вице-премьер Александр Чепухин. 
- Тяжелой техники у нас достаточно, но при непра-
вильном распределении, как, например, в несколь-
ких прошлогодних случаях, большой пользы она не 
принесет. До 1 марта будет подготовлен комплекс-
ный план учений, пройдут же они в апреле.

По итогам прошедшей проверки 7 населенных 
пунктов и 33 организации, находящиеся в непо-
средственной близи к лесам, не готовы к новому 
«огненному» году. Всего же проблемы лесных по-
жаров актуальны почти для 85% селений области. 
Недостаточная работа проводится и на территории 
«зеленых островов» губернии. Не созданы пожарно-
химические станции в нескольких лесничествах 
области: Павловском, Радищевском, Карсунском, 
Сурском и Новочеремшанском. Но положительных 
итогов все же больше - заключены договоры на 
тушение с арендаторами земель и соседними ре-
гионами.

В периоды наибольшей пожароопасности время 
пребывания отдыхающих в лесах будет ограничи-
ваться. Для этого на дорогах установят специальные 
шлагбаумы, ограничивающие проезд, а в лесах ор-
ганизуют наблюдательные посты. В случае, не дай 
бог, возникновения возгораний на помощь пожарным 
придут специально обученные добровольцы.

Но все же большинство пожаров возникает не 
из-за капризов природы, а по вине человека. Как 
отметил заместитель Главного управления МЧС по 
Ульяновской области Сергей Золотов, основная 
причина чрезвычайных происшествий заключается 
в неисправности источников огня и неправильном 
обращении с ними, а также в несанкционированных 
свалках мусора и горючих материалов. Часто, вместо 
того чтобы убираться и сгребать сухую траву, люди 
просто-напросто жгут костры. Что, в свою очередь, 
запрещено законом. Случаи пиромании имеют место 
быть как в частном секторе, так и во дворах много-
квартирных домов.

Все хорошо с противопожарным водоснабжением 
только в 334 населенных пунктах области, в 372 - его 
недостает, а в 19 - и вовсе нет. Прежде чем бросить-
ся в бой с пламенем, воде приходится преодолевать 
многокилометровые расстояния. Особенно остро 
обстоит эта проблема в Сенгилеевском районе, чуть 
менее остро - в Павловском и Ульяновском. Кроме 
того, в 7,6% населенных пунктов пожарные гидранты 
являются неисправными, что тоже никак не может 
облегчить работу огнеборцам.

Лучшим способом защиты во все времена 
считалась профилактика. Поэтому в этом году 
планируется уделить большое внимание инфор-
мированию населения о технике пожарной безо-
пасности и проведению инструктажей. Планируют 
увеличить и количество патрулей, следящих за 
тем, чтобы жители не призывали себе на помощь 
в деле избавления от мусора и сухой травы ог-
ненную стихию. 

Ну и самое главное, что должен помнить каж-
дый: его безопасность и жизни родных и близких  
находятся в его руках.

Цифра 
Проблемы лесных пожаров 
актуальны почти для

85% селений области.

Марк КРОЛЬСКИЙ

Сегодня в Москве открылся 
первый в истории страны съезд 
территориальных общественных 
самоуправлений, на который 
собралось более тысячи делегатов  
со всей России.

Становление гражданского общества немыслимо 
без инициативных и образованных людей. Именно 
они объединены в территориальные общественные 
самоуправления - ТОСы, в задачи которых входит 
решение множества проблем на местах. Их раз-
витие происходит и в фарватере инициированного 
губернатором Сергеем Морозовым проекта «Про-
фессиональный гражданин», в задачи которого 
входит превращение жителей региона из простых 
обывателей в юридически грамотных людей с ак-
тивной жизненной позицией.

ПолномочиЯ увеличатсЯ
Накануне съезда глава региона встретился с 

ульяновскими делегатами и обсудил важнейшие 
вопросы дальнейшего развития ТОСов.

- Московский съезд станет всероссийской 
площадкой, на которой изучат и, надеюсь, внесут 
предложения по совершенствованию механизмов 
территориального общественного самоуправ-
ления, - отметил Сергей Морозов. - А значит, 
мы сможем быстрее навести порядок в сфере 
жилищно-коммунального комплекса, решить во-
просы благоустройства и вести открытый диалог 
между властью и населением.

За пятилетку существования ТОСов в регионе 
успели сделать действительно многое. Начиналось 
все в 2011 году с трех товариществ в Ульяновске, а 
сейчас их насчитывается в областной столице уже 
62. За этим двузначным числом скрываются 107 ты-
сяч человек (17% симбирян) и 934 многоквартирных 
дома. Кажется, не так много, даже и до половины 
населения недотягивает. Но, с другой стороны, это 
же самые инициативные граждане, за которыми 
потянутся (и уже тянутся) остальные.

- Согласно программе развития территориальных 
общественных самоуправлений, на их финансиро-
вание в 2015 году выделено 18 миллионов рублей, 
в нынешнем - 19 миллионов. Сейчас мы ставим 
задачу не создания большего ко-
личества ТОСов, а качественного 
улучшения их работы, - пояснил 
заместитель главы Ульяновска 
Игорь Буланов.

Среди сельских муниципалите-
тов пальма первенства принад-
лежит Николаевскому району, где 
работают 13 территориальных 

самоуправлений. Следом идут Вешкаймский, Сур-
ский, Ульяновский и Новоспасский районы - всего 
в 21 муниципальном образовании есть ТОСы. 
Пассивнее жителей областного центра участвуют 
в движении самоуправления димитровградцы. Для 
«Культурной столицы малых городов России» этот 
результат не может считаться удовлетворительным. 

Во всяком случае, в ближайшее 
время им серьезно займутся на 
региональном уровне.

Тем более что скоро функции 
территориальных самоуправле-
ний будут расширены. По словам 
губернатора, они получат некото-
рые финансовые полномочия, но 
только в случае полной прозрач-

ности и контроля над всеми денежными потоками. 
Передадут ТОСам и решение ряда вопросов, пре-
жде за которые отвечала муниципальная власть.

не с Пустыми Руками
Благоустройство, спортивная жизнь населения, 

взаимодействие с органами власти - это лишь не-
полный перечень того, чем занимаются самоуправ-
ления. Опыт здесь набран большой, а, следователь-
но, им надо делиться.

- Мы предложим, чтобы участники ТОСов могли 
заниматься мониторингом цен на наиболее важные 
товары на своей территории, в число которых попада-
ют продовольствие, лекарственные препараты и так 
далее. Помогут они наблюдать за состоянием дорог и 
внутриквартальных территорий. Следующая инициати-

ва - «Пятилетка благоустройства», начавшаяся в нашем 
регионе, в которой ТОСы активно участвуют. Выступа-
ем мы и за расширение влияния самоуправлений на 
органы власти, - рассказал об ульяновских инициати-
вах глава делегации на съезде Валерий Золотарев.

Этим, кстати, дальнейшее развитие движения 
общественного самоуправления не исчерпывается. 
В скором времени должна появиться долгосрочная 
стратегия развития ТОСов, проект коей уже суще-
ствует. Планируют выйти на федеральный уровень и 
с предложением проведения Международного дня 
соседей, - на прошлогоднем Всероссийском съезде 
руководителей отрасли ЖКХ идеей заинтересова-
лись. И вполне возможно, на наших глазах по всей 
стране и за ее пределами начнут отмечать новый 
праздник родом из Ульяновской области. 

Не ТОСкливое соседство
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Цифра 
В 62 ульяновских ТОСа 
объединены

107 тысяч горожан.

- Московский съезд станет 
всероссийской площадкой, 
на которой изучат и, 
надеюсь, внесут предложения 
по совершенствованию 
механизмов территориального 
общественного 
самоуправления.

Губернатор Ульяновской области 
Сергей МОРОзОв:



22 Народная газетаВетеран

В Ульяновске презентовали третий том книги «Солдаты Отчизны» с именами, фотографиями,   ►
историями 108 погибших и четверых военнослужащих, пропавших без вести в Афганистане. 
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ласти. 25 декабря 1979 года мне сообщили, 
что в подведомственной мне дисциплинар-
ной роте существует диверсионная группа, 
готовящая совершение террористических 
актов в Москве во время проведения Олим-
пиады. Лидер группы оказался потомствен-
ным бандеровцем, другой ее участник пред-
лагал свои услуги английскому посольству. 
И секретные сведения у него действительно 
были - увесистую тетрадку успел собрать, - 
вспоминает майор запаса.

Трагедия на празднике спорта грозилась 
обернуться международным скандалом и 
подрывом авторитета СССР на междуна-
родной арене. Прошлые Олимпийские игры 
в Мюнхене были омрачены гибелью изра-
ильских спортсменов от рук террористов. Но 
это там, на неспокойном капиталистическом 
Западе. А если такое случилось бы у нас? 
Значит, и советская власть не в силах обе-
спечить мир и стабильность…

Готовились диверсанты обстоятельно: соз-
дали конспиративные квартиры и явки, подо-
брали надежных людей, организовали склады 
оружия и боеприпасов. Контрразведчик 
сделал самое важное - банда была обезглав-
лена, и главное спортивное событие в жизни 
страны прошло без сучка и задоринки.

Вернули на БТре
За образцовое выполнение боевого долга 

контрразведчику выдали премию в размере 
300 рублей. Но почивать на лаврах долго не 
пришлось. Вскоре последовало новое на-

значение: Афганистан, город Пули-Хумри, 
автомобильный батальон.

Оперативная работа контрразведчика имеет 
мало общего с показываемой на телеэкране. 
В брежневские годы напасть на след шпиона 
- случай редчайший. Основная задача осо-
биста состояла в пресечении дезертирства и 
его попыток, бегства к противнику и пропажи 
солдат. И работали чаще в штабе, а не в поле-
вых условиях, хотя и ходить на боевые задания 
вместе с солдатами тоже приходилось.

Истории на войне случаются разные, и 
курьезное в них часто переплетается с тра-
гическим.

- Однажды нашли сильно избитого солдата, 
оказавшегося водителем командирского ав-
томобиля. Оказалось, его попросили подвез-
ти солдаты из госпиталя, на территории кото-
рого дислоцировалась наша часть. В машине 
они его ударили несколько раз молотком по 
голове, выбросили на дорогу и помчались в 
сторону Кабула. Мы тотчас передали по ради-
останции на все посты ориентировку. Правда, 
машина им досталась плохонькая - постоянно 
ломалась. Вот во время одной из остановок 
их встретил наш БТР, посланный вдогонку, и 
«подвез» обратно до расположения, - рас-
сказывает Александр Михайлович.

В другой раз бойцы доложили контрраз-
ведчику, что их сослуживец, таджик по 
национальности, повадился ходить в один 
кишлак. Население северных провинций 
Афганистана преимущественно таджикское, 
мало ли что, может, с противником сотруд-
ничает. Отношения, однако, были вовсе не 
военно-политического характера, а амурно-
го. У воина Советской армии в селении жила 
невеста - калым за нее отдан, родственники 
согласны. Молодым позволили сыграть 
свадьбу, а после новобрачного отправили 
продолжать службу в Советский Союз, куда 
он поехал вместе с законной женой.

ПереВодчик -  
ТоТ же ВерБоВщик

После полуторагодовалой командировки 
в горячую точку летом 1981 года вернулся 
на родину и Александр Майборода. Дома 
ждали жена, дочка… и новое назначение - на 
авиационно-техническую базу, что в городе 
Сызрани.

На новом месте службы наблюдательность 
вновь пригодилась молодому офицеру и по-
могла разоблачить настоящего шпиона. В 
восьмидесятые это, как и в истории с дивер-
сионной группой, была большая редкость.

Один из офицеров части прибыл из коман-
дировки в Перу, где пробыл двойной срок. Си-
туация нетипичная, только ценного специали-
ста отпускали на такое количество времени 
из страны, да еще и с женой. Контрразведчик 
стал наводить справки у его сослуживцев. 
Вместо ценного специалист оказался дутым: 
повествования командировочного про юж-
ноамериканский круиз были лишь про отдых 
и дружбу с переводчиком. «А переводчик в 90 
процентах случаев играет роль вербовщика», 
- смекнул контрразведчик.

- Пригласили его вместе с женой на еще 
одну беседу. Их посадили в одном кабинете, 
оборудованном спецтехникой, сами сели 
в другом. Пригласили первой жену, побе-
седовали, никаких проколов. А потом она 
выходит и с порога накидывается на мужа: 
«Только попробуй проболтаться, что тебя 
завербовали американцы!» - рассказывает 
Александр Михайлович.

В отставку майор Майборода вышел в 1994 
году. Не согласен был контрразведчик с пере-
менами, происходящими в стране. Но спо-
койно отсиживаться на пенсии Александр Ми-
хайлович не стал и контрразведческие навыки 
теперь направил на разоблачение не государ-
ственных изменников, а тайн отечественной 
истории. Его повести и исследования издаются 
в Москве и находят отклик у читателей.

Данила НОЗДРЯКОВ

Танкисты, летчики, 
артиллеристы, десантники, 
пограничники, моряки, стрелки 
и военнослужащие других 
родов войск - те люди, о ком мы 
вспоминаем в первую очередь  
в День защитника Отечества.

Но есть и другие, чья служба незаметна 
на первый взгляд, но, тем не менее, несет 
важность государственного значения. В на-
шей области проживают всего двое солдат 
Родины, чья жизнь была связана с военной 
контрразведкой. Один из них - майор запаса 
Александр Михайлович Майборода.

ЭТо где-То В СиБири…
Уроженца донских степей жизнь свела с 

городом на Волге одновременно и случайно, 
и по-военному точно и необходимо. Выбрав 
профессию защитника Отчизны, парень ре-
шил поступать по примеру деда в Киевское 
высшее танковое инженерное училище. У 
Родины были другие планы - военное ве-
домство направило молодого человека в 
Ульяновское гвардейское высшее танковое 
командное училище имени В.И. Ленина.

- Я не знал, где находится город. Мне напом-
нили, что прежнее название Ульяновска - Сим-
бирск. Ну, значит, где-то в Сибири, подумал я 
тогда, - смеется Александр Михайлович.

После ульяновского вуза судьба вновь 
сделала зигзаг. В железной кавалерии ново-
испеченный офицер прослужил недолго: один 
из командиров-особистов заметил наблюда-
тельность и острый ум танкиста и предложил 
перейти в военную контрразведку. Ответ 
последовал положительный. Может, потому, 
что изначально мечтал об интеллектуальной 
работе, а может, потому что влекла романтика 
войны с невидимым врагом. И первый незри-
мый бой пришлось принять почти сразу.

- Я служил под Тоцком, в Оренбургской об-

Как ульяновец  
спас Олимпиаду-80
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Горечь потерь объединяет
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Дарья АБРАШИНА 

Накануне Дня памяти о россия-
нах, исполнявших служебный 
долг за пределами Отечества, и 
27-й годовщины со дня вывода 
советских войск из Афганистана 
глава региона встретился с 
вдовами и матерями погибших 
военнослужащих и представи-
телями военно-патриотических 
организаций.

Сергей Морозов наградил их 
памятными медалями за активное 

участие в организации и проведе-
нии мероприятий, посвященных 
70-летию Победы в Великой Отече-
ственной войне, и участие в патрио-
тическом воспитании граждан. 

- Десять лет афганской войны 
коснулись не только ее непосред-
ственных участников, но и всего на-
рода нашей страны и области. Для 
многих Афган стал не только полем 
боя, но и школой мужества, школой 
великого воинского братства, - об-
ратился к собравшимся губернатор. 
- От имени нашей великой Родины 
я приношу самые искренние слова 

соболезнования и поддержки мате-
рям, вдовам и детям погибших сол-
дат и офицеров. Вместе с горечью 
потерь нас объединяет гордость 
за наших земляков. Их солдатское 
мужество, доблесть и героизм 
являются примером патриотизма 
и верности воинской присяге для 
всех нас - и для ныне живущих, и 
для будущих поколений.

После за чашкой чая говорили 
о наболевшем - о поддержке род-
ственников погибших. Особое вни-
мание уделили вопросам здоровья 
матерей и вдов. 
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боваться Уральскими горами, нам пришлось 
путешествовать на попутках.

Из явных плюсов - наличие в Уфе до-
вольно большого количества хостелов. Но 
если в других городах их используют чаще 
всего гости из других регионов или стран, 
в Башкирии они заселены обычно местны-
ми. Это в основном командированные из 
других районов. Насколько мы поняли, это 
связано как раз с тем, что приехать и уехать 
из разных уголков республики одним днем 
практически невозможно.

А еще нас удивил такой факт: одна из 
местных площадей была отдана… под пар-
ковку автомобилей. «Раньше здесь елку 
новогоднюю ставили», - сетуют люди.

Город эклектики
Я долго думал, как описать архитектуру 

центра Уфы, и понял, что тут, как нельзя 
кстати, подойдет слово «аляпистая». Во-

первых, здесь осталось очень мало старых 
домов, буквально на одной или двух улоч-
ках. Во-вторых, это просто дикое сочетание 
советской и современной архитектуры. 
И чаще всего все здания громадные, бе-
тонные, стеклянные. Редкие старинные 
домики, затесавшиеся на перекрестках, 
напоминают старых котов, путающихся под 
ногами у больших людей. Даже дореволю-
ционные мечети с невысокими минаретами 
смотрятся стесненно. Да, широкие улицы 
Уфы выглядят величественно, но немного 
пугающе.

При наличии огромных современных 
строений найти среди них торговый центр, 
в котором можно просто посидеть и отдо-
хнуть от прогулки, очень непросто. В основ-
ном во всех зданиях расположены ми-
нистерства, офисы банков и нефтяные 
компании.

достучаться до музея
Уфимские музеи - это отдельная тема 

для разговора. Например, на картах го-
рода до сих пор указан музей рока, что 
неудивительно: Уфа - родина таких групп, 
как «ДДТ», «Земфира», Lumen. Но, как 
оказалось, музея этого нет уже несколько 
лет. В музей этнографии, который, по от-
зывам в Сети, просто обязаны посетить 
все гости города, попасть оказалось очень 
сложно. На нем нет даже вывески. Внутрь 
мы не попали - на звонки и стук в дверь так 
никто и не отреагировал. Единственным 
музеем, который мы смогли посетить, стал 
геологический. Но и в него дверь открыли 
только по стуку.

А еще в Уфе есть своего рода уникальная 
достопримечательность - недостроенная 
мечеть. По словам местных жителей, воз-
водить ее начали на пожертвования сына 
бывшего президента Муртазы Рахимова. Но 
потом что-то не заладилось, и теперь вели-
чественные минареты продолжают стоять 
завернутыми в строительные леса. На маг-
нитиках эта мечеть, однако, уже есть.

оБязательНо к Просмотру
Кроме Уфы, в Башкирии есть еще мно-

жество мест, которые нужно увидеть, - это 
и горы Южного Урала, и пещера Салавата, 
и Стерлитамакские Шиханы. Обязательно 
попробуйте башкирский мед у местных 
пасечников. В самой же Уфе много парков 
с природными озерами. Красоту их лучше 
оценивать в теплое время. Так что летний 
отпуск в Башкирии будет весьма приятным 
времяпрепровождением.
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Игорь УЛИТИН

«НГ» разрабатывает маршруты 
для бюджетных путешествий 
по России. На этот раз наш 
корреспондент отправился  
в заснеженную Уфу.

мы так Похожи
В столице Башкортостана я провел три 

дня. С одной стороны, немного. С другой 
- достаточно, чтобы составить мнение о 
городе и понять, чем, кроме первых букв в 
названиях, похожи Ульяновск и Уфа и чем 
они отличаются.

Совпадений на самом деле не так уж и 
много. И почти все они так или иначе свя-
заны с реками. Например, Уфа, как и Улья-
новск, делится рекой на две довольно круп-
ные части. Но если у нас за рекой находится 
Новый город, в Уфе это, наоборот, довольно 
старый район. В столице Башкирии также 
два моста. Только один из них автомобиль-
ный, а второй железнодорожный.

Пожалуй, наибольшее сходство Уфы и 
Ульяновска в набережных. В обоих городах 
есть высоко расположенные площадки, с 
которых можно полюбоваться на реку. У нас 
это Новый Венец, в Уфе - место возле памят-
ника Салавату Юлаеву. Кстати, и лошадиные 
памятники на высокой набережной тоже есть 
и тут и там. Только конь Хитрово стоит к реке 
задом, а конь Салавата - мордой. А вот к 
воде, как в Ульяновске, так и в Уфе, подойти 
проблематично. Прибрежная инфраструкту-
ра в городах фактически не развита.

И едва ли не единственным сходством, 
не касающимся рек, является наличие… 
заводов в самом центре города.

оНа Не такая
Отличия городов начинаются сразу же, 

как только вы сходите с поезда. Первое, 
что бросается в глаза, - практически все 
названия дублируются на башкирском. Ка-
жется, даже больше, чем в Казани. Местные 
жители объясняют это негласным соревно-
ванием с Татарстаном, мол, какая из нацио-
нальных республик более национальная.

Как и в Ульяновске, в Уфе довольно за-
путанная система оплаты за проезд в обще-
ственном транспорте. Но если у нас все 
дело во временных промежутках, то в цен-
тре Башкортостана, судя по всему, разница 
зависит от желания владельцев автобусов и 
вместимости транспорта. Проезд на одном 
и том же маршруте может стоить как 20, так 
и 25 рублей в одно и то же время.

С автобусным сообщением с районами 
республики в Башкортостане вообще беда! 
Для нас, привыкших, что автобус из Ульянов-
ска идет до любого райцентра, было «сюр-

призом» узнать, что из Уфы нельзя доехать 
на автобусе до Белорецкого района. А он, 

судя по отзывам, самый живописный в 
Башкирии. 
Чтобы полю-

БЮджет
- Билеты на поезд (туда и обратно) 

- 4 000 рублей

- Хостел - 1 400 рублей

- Поездка в горы - 1 000 рублей

- Обеды в кафе - 1 000 рублей

- Покупка продуктов - 1 000 рублей

- Сувениры - 200 рублей

- Городской транспорт - 300 рублей

- Прочие расходы - 1 000 рублей

Итого (на двоих): 8 900 рублей

От пункта «У»  
    до пункта «У»

Ждем китайских 
футболистов
Иван ПОРФИРЬЕВ

Молодежные футбольные команды  
из Китая проверят на себе  
тренировочную базу в Ульяновске.

О том, что наш регион станет одной из баз, 
где будут проходить тренировки во время 
чемпионата мира по футболу-2018, известно 
уже давно. Какие именно команды будут го-
товиться к играм на ульяновских стадионах - 
пока неизвестно. Однако еще до чемпионата 
качество тренировочной базы проверят на 
себе иностранные футболисты - молодые 
спортсмены из Китайской Народной Респу-
блики. Соответствующее соглашение было 
подписано на прошлой неделе между Улья-
новской областью и международным тури-
стическим агентством «ЦзюБэй» из города 
Чунцин. Это соглашение положило начало 
реализации проекта «Навстречу чемпионату 
мира по футболу».

Тренироваться в нашем городе будут мо-
лодежные команды из различных китайских 
городов. Поиском желающих отправиться 
в Ульяновск как раз и станут заниматься 
специалисты из чунцинского турагентства. 
Тренироваться азиатские спортсмены смо-
гут на центральном стадионе «Труд» и на 
футбольном стадионе УГСХА. Ориентиро-
вочное время пребывания китайских футбо-
листов составит 15 дней. После тренировок 
молодые китайцы проведут товарищеские 
матчи с молодежной командой ульяновской 
«Волги». Организаторы также предложат 
китайским футболистам поучаствовать в 
сдаче норм ГТО.

Пять дней пребывания в Ульяновске ор-
ганизаторы проекта «Навстречу чемпионату 
мира по футболу» хотят посвятить туристи-
ческим мероприятиям. Молодые китайцы 
смогут ознакомиться с культурной жизнью 
Ульяновска, посетить с экскурсиями ленин-
ские места и крупнейшие промышленные 
предприятия региона.

Планируется, что первая команда китай-
ских футболистов приедет в наш город уже 
в мае этого года. При этом сам чемпионат 
мира по футболу не должен стать точкой в 
проекте. Молодых китайских спортсменов 
хотят принимать и после завершения миро-
вого турнира. Добавим, что организаторы 
хотят зазвать к нам не только футболистов, 
но и хоккеистов. Как заявляют представи-
тели «Ульяновского областного центра раз-
вития туризма и сервиса», на чьи плечи на-
равне с китайским турагентством возложена 
задача по реализации проекта, возможности 
для тренировок зимой у нас тоже есть.

Сам по себе проект «Навстречу чемпио-
нату мира по футболу» является составной 
частью еще одного крупного туристического 
проекта – «Новый шелковый путь». Пред-
полагается, что привлечение китайских 
спортсменов позволит укрепить отношения 
молодежи России и Поднебесной. А благо-
даря этому должен будет возрасти и поток 
туристов из Китая.

Планируется, что первая команда 
китайских футболистов приедет  
в наш город уже в мае этого года.
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Председатель об-
ластного совета ве-

теранов Сергей Ермаков 
служил в морских частях по-
гранвойск с 1957-го по 1960 
год. Призывался в Анапу, 
где находилась учебная 
часть, после чего был пере-
веден в Новороссийский 
дивизион пограничных ко-
раблей. Демобилизовался 
в звании старшины первой 
статьи (в Сухопутных вой-
сках соответствует званию 

сержант. - Ред.)

Праздник

В преддверии Дня защитника Отечества губернатор наградил памятными медалями почти 120 учащихся  ►
Суворовского училища, принимавших участие в параде в честь 70-летия Победы.
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Дембельский 
альбом
«Где ты служил?» - этот вопрос во времена СССР был 
одним из самых популярных в мужских разговорах. 
Говорили не об «отмазках» и «отсрочках», а о том, в каких 
войсках и с кем служил. Не пойти в армию нормальному 
мужику было стыдно. В армии парни взрослели, 
становились мужчинами, способными защищать 
свою Родину, родителей, любимых. А фотографии из 
дембельских альбомов напоминают о том, как выполняли 
почетную обязанность. Есть такие фото и в семейных 
архивах известных людей Ульяновска.

Руководитель Главной государ-
ственной инспекции регионального 

надзора Ульяновской области Николай 
Батанов служил в рядах Советской 
армии с 1975-го по 1977 год. Сначала 
был призван на службу в Саратовское 
высшее военное инженерное училище 
химической защиты. За высокие по-
казатели по физической культуре его 
перевели в СКА (Спортивный клуб ар-
мии), а затем и в ЦСКА (Центральный 
спортивный клуб армии). В период 
службы стал чемпионом СССР по борь-

бе среди юниоров.

Первый заместитель председателя Зако-
нодательного собрания Ульяновской области 

Валерий Малышев нес срочную армейскую 
службу в начале 70-х годов в авиационном полку 
ПВО на военном аэродроме «Золотая долина» в 
Приморском крае. Комсорг роты, кандидат в чле-
ны КПСС, ответственный, дисциплинированный 

боец в армии был на хорошем счету.

Фотокорреспондент «НГ» Павел 
Шалагин служил в Грузинской ССР в 

поселке Манглиси в 1984-1986 годах. Службу 
проходил в учебном зенитно-артиллерийском 
дивизионе. Начал - рядовым, закончил - 

старшим сержантом. На фото 
- не разгильдяи с рас-

стегнутыми воротни-
ками. Тем, кто служил 

на юге Советского 
Союза, в том числе в 
Закавказском воен-
ном округе, разре-
шалось летом рас-

стегивать верхнюю 
пуговицу.

Председателя Законодатель-
ного собрания Ульяновской об-

ласти Анатолия Бакаева призвали в 
армию в мае 1975 года, после окон-
чания Калмыцкого государственного 
университета. Направили в воинскую 
часть № 6687 Внутренних войск МВД 
СССР, которая дислоцировалась в 
городе Элиста. В его военном билете 
значилась армейская специальность 
«снайпер», но наличие университет-
ского образования позволило коман-
дирам возложить на рядового Бакаева 
обязанности по проведению занятий 

с личным составом.

Заслуженный артист России актер Ульяновского драм-
театра Михаил Петров перед службой в армии успел окончить 

Суворовское училище и первый курс театрального училища. Служил 
в 1976-1978 годах в Тоцких лагерях, что в Оренбургской области. 
Оружие пришлось подержать в руках всего... один раз во время 
принятия присяги и сделать один выстрел, потому что Михаил 
проходил службу в дивизионном духовом оркестре. Именно там он 
научился играть на альте и валторне. Закончил службу «под музыку» 

солистом оркестра и в звании сержанта.

Гл а в а  г о р о д а 
Ульяновска Сергей 

Панчин служил в тан-
ковых войсках с 1971-
го по 1973 год. Службу 
проходил в в Польской 
Народной Республике. 
За хорошие спортивные 
показатели был переве-
ден в отдел спортивной 
роты северных групп в 
Польше. Является кан-

дидатом в мастера 
спорта.
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Победителем I Всероссийского конкурса «Культурная столица малых городов России-2015»   ►
(среди городов с населением от 50 до 150 тысяч) стал Димитровград, а дипломантами - Барыш и Сенгилей.
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Театральная бессонница Аркадия Каца
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Анна ГРИГОРЬЕВА

В его спектаклях - мудрость и тонкий 
юмор, изящество стиля и сочные  
актерские работы, вера в справедливость 
вечных истин и умение заглянуть в душу, 
простота и сложность. Его спектакли  
хочется пересматривать еще и еще,  
они - украшение репертуара  
Ульяновского драматического театра 
имени И.А. Гончарова.

Хотите вновь убедиться в этом? При-
ходите на фестиваль спектаклей Аркадия 
Каца, посвященный 85-летию мастера. 
Он пройдет на сцене ульяновской драмы 
с 24 по 27 февраля. В программе - «Горе 
от ума» Грибоедова, «Три сестры» Чехова, 
старейший и самый титулованный спектакль 
нынешнего репертуара «Правда - хорошо, а 
счастье лучше!» Островского. К нам в гости 
приедут артисты Тамбовского государствен-

ного драматического театра (в Тамбове 
тоже пройдет фестиваль Аркадия Каца) - с 
чеховской «Чайкой». 

В фестивале примут участие и московские 
гости - редактор журнала «Страстной буль-
вар, 10», театральный критик Елена Глебова 
и заведующая кабинетом критики СТД РФ 
кандидат искусствоведения Элеонора  
Макарова.

На спектаклях народного артиста Латвии 
и Украины, заслуженного деятеля искусств 
России Аркадия Каца никогда не бывает 
скучно. Притом что мастер предпочитает 
ставить классику. 25 лет он руководил леген-
дарным Рижским театром русской драмы, 
затем переехал в Москву по приглашению 
Государственного академического театра 
имени Евгения Вахтангова, с 2002 года ра-
ботает в Московском театре «У Никитских 
ворот». На ульяновской сцене режиссер, 
кроме вошедших в программу фестиваля, 
поставил также спектакли «Я, бабушка, Или-
ко и Илларион» и «Скупой». Без оглядки на 

возраст ездит по провинциальным 
театрам, где предпочитает ставить 
все ту же классику. 

- Нынче считается, что в спектакле 
должен быть этакий «джентльменский 
набор», - говорит Аркадий Фридри-
хович, - чтобы гремела музыка, обя-
зательно были поющие актеры, сло-
вом, чтобы спектакли были шумные, 
громкие... А мне кажется, что зритель уже 
соскучился по тишине, по психологии, по 
характерам, по сосредоточенности, кото-
рая, увы, стала уходить из театра. 

Размышлениями о современном театре 
режиссер поделился в своей книге «По-
хвала бессоннице», презентация которой 
пройдет во время фестиваля. «Название 
полностью соответствует ее смыслу и 
форме, ибо каждая строчка четырех глав 
записана по ночам, в часы бессонницы», - 
рассказывает автор. И просит простить 
ему «излишнюю сварливость», 
свойственную возрасту... 

О загадках  
русскОй души

Признаюсь в своей слабости: 
я пожизненный, преданнейший 
поклонник творчества Евгения 
Шибанова. Бесконечно могу рас-
сматривать его работы - с неж-
ностью, любовью, удивлением и 
восторгом. И вместе с художником 
пытаться понять: каково нам жить 
на Руси - так даже называлась одна 
из его персональных выставок.

Выставка,  приуроченная к  
75-летию художника, открылась 
в Ульяновском художественном 
музее. Почетный член Российской 
академии художеств, обладатель 
золотой медали Фонда «Культур-
ное достояние», лауреат регио-
нальной премии имени А.А. Пла-

стова - он представил лишь малую 
часть своих работ. Но этого хватает 
для того, чтобы погрузиться в мир 
загадочной русской души, мир его 
необычных, непохожих на других 
героев - деревенских мужиков и 
баб. 

Они гротескны и колоритны, они 
словно приглядываются к нам с 
деревенской простоватостью и 
иронией - ну что, мол, ты знаешь 
о цене и смысле жизни? О зауныв-
ной тоске и одиночестве под ро-
манс «Гори, гори, моя звезда»? О 
пронзительно-синем «Марте», что 
будоражит кровь? О разудалой, 
разгульной «Масленице»? Об этих 
деде и бабке, крепких, спокойных 
и надежных, как боровики, что 
собрали они в «Грибную пору»? 
Об «Отце и сыновьях», хулигански 
выскочивших из баньки голышом 
на мороз? По огромным нарабо-
тавшимся рукам его героев можно 
прочитать всю жизнь...

И рядом - два поразительных 
портрета. Мистический Гоголь - в 
судьбе не осталось красок, ею 
правит чертовщина. Салтыков-
Щедрин в окружении обитателей 
города Глупова - они будто созда-
ны автором именно для художника 
Шибанова. 

Вдохновение Евгений Николае-
вич часто черпает в деревеньке 
Молвино, что Тереньгульском 
районе. Конечно, бывает, и там 
его настигает «Бессонница» - так 
называется один из его послед-
них автопортретов, от которого 
трудно оторвать взгляд. Но Ши-
банов неутомим в поисках себя. 
«Тут главное - пересилить самого 
себя, - признался он мне однаж-

ды. - Перешагнуть через то, что 
ты уже знаешь, умеешь. И вдруг 
понять: вот как можно - вдруг от-
крыть в себе маленькую крупицу, 
и она тебя затягивает, засасывает, 
и ты начинаешь помаленьку ра-
сти. И этот процесс неостановим. 
Для меня, по крайней мере. По-
тому что знаю: сейчас я какую-то 
ступеньку взял, шажочек сделал, 
ну на троечку научился писать. 
А есть еще четверочка. И еще... 
Если нет жажды творчества, то 
наше дело - просто ремесло. 
Мозги-то сохнут. На каждый этюд 
нужно выходить с большой жаж-
дой. Как будто ты пить хочешь, 
будто тебе неделю водички не 
давали. И коли не дадут попить - 
сдохнешь!»... 

В его картинах - взрыв красок, 
всплеск цвета, карнавальная на-
родная стихия, окунувшись в ко-
торую, невозможно отрешиться от 
магии таланта художника. Коллеги 
говорят о Шибанове: живописец 

от бога, колорист, каких поискать, 
яркий феномен. И все - истинная 
правда! В его картинах - и лукавый 
взгляд, и мудрость, и столько до-
броты, мой бог! И каждая картина 
наполнена светом. А свет - это 
жизнь.

О жизни и вечнОсти
Л е в  Н е ц в е т а е в  р о д и л с я  

6 июня, в один день с Александром  
Сергеевичем. И был «обречен» 
идти по жизни и в творчестве с 
Пушкиным. И нет в том случайно-
сти, что вышла книга нецветаев-
ских стихов о поэте «Симбирская 
гора» с авторскими иллюстра-
циями, что созданный художником 
акварельный портрет поэта при-
надлежит Государственному музею 
имени А.С. Пушкина, что в том же 
музее в прошлом году прошла 
персональная выставка «Пушки-
ниана Льва Нецветаева», где экс-
понировалось 80 графических и 
живописных работ на пушкинскую 

тему, что он стал лауреатом Золо-
той Пушкинской медали...

Вот и на открывшейся в картин-
ной галерее Ульяновского отде-
ления Союза художников России 
выставке «Лев Нецветаев, дети, 
внуки» прежде всего хочется при-
близиться к Пушкину, вместе с 
художником пройти по краешку 
вселенной поэта. Увидеть, как 
счастлив он в «Теплый вечер», 
когда прогуливается по невской 
набережной с любимой женщиной, 
«послушать» разговор «Пушкина и 
Языкова», прочувствовать траге-
дию поэта, когда пришла «Послед-
няя зима». Для художника Пушкин 
- талантливый, переменчивый, 
невероятно живой.

Выставка, чуть-чуть опоздавшая 
к 75-летию Нецветаева, по сути 
- страницы его жизни. Он много-
гранен, по-хорошему всеяден, ему 
интересно пробовать себя в раз-
ных жанрах и темах. Окунуться в 
историю, а история - это и портрет 
Суворова, и картина «Мои дядья», 
прошедшие войну. Ему дороги его 
близкие и друзья, портреты кото-
рых пишет художник. Он не может 
не испытать притяжения просы-
пающихся «Мартовских крыш». Он 
размышляет о жизни, о вечности, о 
человеке и Боге в работах на еван-
гельскую тему. В интеллигентности 
и сдержанности нецветаевских 
произведений - та несуетливость, 
что дает отдохновение душам. 

А жизнь продолжается в детях и 
внуках. Лев Николаевич признал-
ся, что потеснился ради детей - в 
экспозиции представлены работы 
Ольги, Светланы и Дмитрия Нецве-
таевых. Разве могли дети художни-
ка, архитектора, поэта, педагога 
пройти мимо увлечения - и вполне 
серьезного! - живописью?

Поверим словам художника. 
«Тех, кто занимается искусством, 
оно спасает от грязи, - сказал мне 
как-то Лев Николаевич в интервью. 
- Я заметил, что ребятишки, кото-
рые прикипели к рисованию или 
занимаются музыкой, вырастают 
порядочными людьми. Искусство 
спасает самого человека». 

Человека спасет искусство?
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Евгений Шибанов: «Испытайте жажду!».   

Лев Нецветаев:    
«Последняя зима».

Татьяна ФОМИНА

Почему-то хочется верить: искусство спасет мир. 
Потому что в нем - все, что возвышает человека, не 
дает забыть о вечных ценностях, будит души, теребит 
чувства. Об этом думалось февральским днем на 
двух новых выставках известных и таких разных 
ульяновских художников.

В «Трех сестрах»   
играл Борис  
Александров.



26 Народная газетаИнформация, реклама

«Электронный Ульяновск» проводит бесплатное обучение по программе   ►
«Основы компьютерной и информационной грамотности для взрослых». Запись по телефону (8422) 34-35-10.
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О займах  
можно спросить 
В Ульяновской области работает горячая 
линия по защите прав заемщиков.

За правовой консультацией жители могут 
обратиться по будням с 8.00 до 17.00 по 
телефону 8-800-100-13-84.

Ответы на вопросы будут давать вы-
сококвалифицированные специалисты 
государственно-правового управления 
администрации губернатора Ульяновской 
области, Государственного юридического 
бюро, регионального отделения Ассоциации 
юристов России, адвокаты.

Кроме того, вопросы юристу можно задать 
на сайте: бесплатнаяюрпомощь.рф.

Напомним, глава региона Сергей Моро-
зов поручил государственно-правовому 
управлению администрации губернатора 
Ульяновской области разработать пред-
ложения в федеральное законодательство 
по ужесточению надзора за коллекторской 
деятельностью и направить их в Правитель-
ство РФ.

Кстати 
Ульяновское региональное отделение «Ассо-
циации юристов России» стало победителем 
второго в 2015 году открытого конкурса по 
выделению грантов некоммерческим не-
правительственным организациям. Сейчас 
юристы готовят брошюры с информацией 
о правах и возможностях граждан в случае 
банкротства и о защите прав заемщиков.

АвтовыкУп. 
тел.: 89510927070, 89278335464. Р
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Администрация муниципального образования «Пав-
ловский район» Павловского района Ульяновской обла-
сти в соответствии с п. 4 ст. 12 Федерального закона от 
24.07.2002 № 101 «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» сообщает о продаже находя-
щихся в собственности муниципального образования 
«Павловское городское поселение» Павловского райо-
на Ульяновской области земельного участка, категория 
земель: земли сельскохозяйственного назначения, 
разрешенное использование - для сельскохозяй-
ственного производства, площадью 335 718 кв. м по 
адресу: Ульяновская область, павловский район, 
в 2 км на северо-запад от с. Шалкино, кадастровый 
номер 73:12:021601:656, по цене, определяемой как 
произведение 15 процентов кадастровой стоимости 
одного квадратного метра земельного участка, что со-
ставляет 154 591 (сто пятьдесят четыре тысячи пятьсот 
девяносто один) рубль.

Заявления принимаются от сельскохозяйственных 
организаций и крестьянских (фермерских) хозяйств, 
использующих земельный участок, находящийся 
в долевой собственности по адресу: Ульяновская 
область, павловский район, р.п. павловка,  
ул. калинина, дом 24. Вышеуказанные доли будут 
проданы первому обратившемуся заявителю. Телефон 
для справок 8 (84 248) 2-16-92.

Глава администрации   
муниципального образования

«павловский район» А.А. тузов

Кадастровым инженером Пантелеевой Ксенией Юрьевной, квалификационный 
аттестат № 73-11-58, тел. 89372772898, почтовый адрес: 432035, г. Сенгилей, ул. 
Комарова, 1-1, адрес электронной почты: ksed84@mail.ru, выполняются кадастровые 
работы в связи с образованием земельных участков путем выдела в счет долей в 
праве общей долевой собственности на земельный участок с кадастровым номером 
73:13:010901:6, расположенный по адресу: Ульяновская область, Радищевский 
район, Спк «память Ильича». Заказчиком кадастровых работ является Бирюков 
Юнус Абдулкадырович, почтовый адрес: Ульяновская область, Радищевский район, 
р.п. Радищево, ул. Заводская, д. 1.

С проектом межевания земельных участков и с проектом межевого плана для 
ознакомления и согласования можно обратиться по адресу: Ульяновская область, 
Радищевский район, р.п. Радищево, ул. Мира, д. 4 с понедельника по пятницу 
с 8.00 до 17.00.

Обоснованные возражения относительно местоположения границ и размеров 
выделяемых земельных участков по проекту межевания и проекту межевого плана, 
а также требования о проведении согласования местоположения границ выде-
ляемых земельных участков принимаются в письменной форме с 17.02.2016 по 
18.03.2016 по адресу: 433910, Ульяновская область, Радищевский район, р.п. 
Радищево, ул. Мира, д. 4, а также кадастровым инженером по адресу электронной 
почты: ksed84@mail.ru.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется со-
гласовать местоположение границы: земельный участок с кадастровым номером: 
73:13:010901:6, расположенный по адресу: Ульяновская область, Радищевский 
район, СПК «Память Ильича». При согласовании местоположения границ при себе 
необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах 
на земельный участок.
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Анне Федоровне 
Пауковой 

17 февраля исполняется 
90 лет!

Быть учителем непросто!
Этот дар вам свыше дан!
Вы - наставник, Вы - советчик
И надежный верный друг!
Благодарны бесконечно
Мы за ваш бесценный труд!

ваши  
хорошие девочки -  

выпускницы кружка  
«кружевницы»

ИзвещенИе о пРедоСтАвленИИ в АРендУ зеМельноГо УчАСткА
СельСкохозяйСтвенноГо нАзнАченИя

 В соответствии с п. 4 ст. 12 Федерального закона «Об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения» от 22.07.2002 г. № 101 администрация муниципального 
образования «Валгусское сельское поселение» Ульяновской области предоставляет 
в аренду сроком на сорок девять лет земельный участок 22/277 доли в праве общей 
собственности, категории земель: земли сельскохозяйственного назначения, разре-
шенное использование: для сельскохозяйственного использования:

 - кадастровый номер 73:04:011401:3, расположенный по адресу: Улья-
новская область, р-н Инзенский, с. валгуссы, Спк «победа», площадью  
16 950 000 кв. м.

Заявки о предоставлении земельного участка в аренду принимаются в письменной 
форме администрацией МО Валгусское сельское поселение (433012, с. Валгуссы, ул. 
Большая, д. 61, телефон 69-2-51) в тридцатидневный срок со дня опубликования из-
вещения. При поступлении двух и более заявок будет проводиться конкурс.

Глава администрации поселения С.А. Жаринов

ИзвещенИе о пРедоСтАвленИИ в АРендУ неЖИлых поМещенИй.
 В соответствии со ст. 8 Устава администрация муниципального образования 

«Валгусское сельское поселение» Ульяновской области предоставляет в аренду 
сроком на 11 месяцев имущество, находящееся в муниципальной собственности:

 - нежилое помещение площадью 35,0 кв. м, расположенное по адресу: 
Ульяновская область, р-н Инзенский, с. палатово. ул. Центральная, д. 97;

 - нежилое помещение площадью 28,0 кв. м, расположенное по адресу: 
Ульяновская область, р-н Инзенский, с. тияпино, ул. Школьная, д. 32а;

 - нежилое помещение площадью 10,0 кв. м, расположенное по адресу: 
Ульяновская область, р-н Инзенский, с. Аксаур, ул. Центральная, д. 66; 

 - нежилое помещение площадью 10,0 кв. м, расположенное по адресу: 
Ульяновская область, р-н Инзенский, с. Аксаур, ул. Центральная, д. 96.

Заявки о предоставлении помещений в аренду принимаются в письменной форме ад-
министрацией МО «Валгусское сельское поселение» (433012, с. Валгуссы, ул. Большая, 
д. 61, телефон 69-2-51) в тридцатидневный срок со дня опубликования извещения.

Глава администрации поселения С.А. Жаринов
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ИзвещенИе о СоГлАСовАнИИ пРоектА МеЖевАнИя  
зеМельных УчАСтков

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельных участков явля-
ется: Еливанов Геннадий Анатольевич, адрес: Ульяновская область, новомалык-
линский район, с. новая Малыкла, ул. октябрьская, 48.

Проект межевания земельных участков подготовлен кадастровым инженером 
Огарковой Ириной Петровной (Ульяновская область, г. Димитровград, ул. Хмель-
ницкого, 87, e-mail: zem-meridiam@mail.ru, тел. 2-46-38, квалификационный аттестат  
№ 73-11-93) в отношении земельного участка площадью 283 500 кв. м, располо-
женного по адресу: Ульяновская область, новомалыклинский район, с. новая 
Малыкла,  ул. первомайская в 2 050 м на юго-восток от д. 149, образованного 
путем выдела в счет земельных долей из земельного участка с кадастровым 
номером 73:10:031201:221 в границах СПК «Родина» Новомалыклинского района 
Ульяновской области.

 С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться по адресу: 
433560, Ульяновская область, новомалыклинский район, с. новая Малык-
ла, ул. Совесткая, д. 27 в течение тридцати дней со дня опубликования 
извещения ежедневно с 9.00 до 12.00 и с 14.00 до 17.00, кроме субботы и 
воскресенья.

Обоснованные возражения, предложения по доработке проекта межевания 
земельных участков от заинтересованных лиц относительно размера и местопо-
ложения образуемого земельного участка, выделяемого в счет земельных долей, 
направлять в течение тридцати дней со дня опубликования  извещения по адресу: 
Ульяновская область, г. Димитровград, ул. Хмельницкого, 87 (кадастровому инже-
неру Огарковой И.П.).

Р
е

кл
ам

а
Р

е
кл

ам
а

Свет добра
Поздравляемà

Не случайно земляки называют 
Асулбик Звереву настоящим 
сокровищем. 

Она была депутатом поселкового совета, 
возглавляла организацию тимошкинских 
женщин, работала в совете ветеранов… И 
всегда отличалась живой, деятельной нату-
рой. Да и имя ее переводится как «большая 
драгоценность».

Судьба испытывала Асулбик с самых 
ранних лет. Навсегда остался в памяти су-
ровый 1930 год. Старшие (в семье было12 
детей) уже обзавелись своими семьями, 
при отце с матерью оставались трое, 
младшему - год, Асе - неполных пять лет. 
Нашлись завистники, настучали властям, 
дескать, отец эксплуатирует чужой труд, 
настоящий кулак. Семья оказалась выбро-
шенной на улицу.

Над раскулаченными сжалилась сосед-
ская бабушка, отдала ключи от пустую-
щего жилища. Оно принадлежало семье, 
уехавшей за «большими деньгами» на одну 
из шахт Донбасса. Дом, выкупленный по-
том, Асулбик Хасяновна перестроила и 
по сей день живет все под той же старой 
крышей.

В последний военный год она поехала к 
сестре - была мечта учиться в Ташкенте в 
медицинском институте. После посещения 
одного из кишлаков заболела малярией. 
Вернулась домой, хворала еще целых два 
года.

На суконной фабрике имени III Интер-
национала работала в садово-огородном 
подсобном хозяйстве, была масленщицей 
машин. 

- Масленщик - дело для мужчин, - упре-
кали родители. - Меняй работу.

Стала заведовать магазином местного 
сельпо. А потом председатель исполкома 

поселкового совета Абдулкадыр Надеев «со-
сватал» ее в агенты. За Зверевой закрепили 
село Бештановка, современное Заречное, и 
поселок Старотимошкино.

В первую послевоенную десятилетку 
люди жили небогато. У зареченцев на под-
ворье водились коровы, овцы, свиньи, у 
старотимошкинцев - побольше лошадей. 
Была и птица, но ее старались скрыть при 
переписи надворных хозяйств, поскольку 
налоги на живность вводились непомерные. 
За год средняя семья должна была сдать до 
300 литров молока, 10 килограммов масла, 
сотню яиц. Еще труднее было с «мясным» 
налогом. Поступали так: одна семья, забив 
бычка, сдавала мясо за себя и за две-три 
соседские. Затем наступала очередь сосе-
дей. А еще надо было помогать государству 
деньгами. И эти налоги оказались ничуть 
не легче «продуктовых». Агент Зверева 
ходила от дома к дому, собирая налоговые 
деньги. Бывало, ее вызывали на ковер в 
райфинотдел, строго спрашивали: почему 
так много неплательщиков, почему не при-
няты меры?

Райфо на помощь ей присылал инспек-
тора, и тот вместе с Асулбик отправлялся к 
должникам описывать имущество. Описыва-
ли медные самовары, топоры, лопаты, даже 
ломы - все то, что при неуплате налога мож-
но было изъять. Люди плакали, понимая, чем 
все это может обернуться. Вместе с ними 
плакала финагент Зверева. Все эти слезы, 
просьбы, а где-то и угрозы становились не-
выносимыми.

Заведующая финансовым отделом не 
хотела отпускать Асулбик, но в конце кон-
цов той удалось уволиться. Устроилась 
в больницу. Как статист вела учетные 
дела.

А потом ее пригласили в школу учить 
девочек домоводству. Многие были наслы-
шаны о ее способностях в моделировании 

одежды, в кройке и шитье. В свободные от 
основной работы часы она обшивала по-
селковых модниц, заказы поступали даже 
из соседних сел. При поссовете появился 
кружок кройки и шитья для взрослых, и 
там тоже «командовала» неутомимая Асул-
бик Хасяновна. Причем за свои занятия с 
молодыми домохозяйками не просила ни 
копейки.

С конца 1991-го начал работать рай-
онный комитет социальной защиты на-
селения. Структурным подразделением 
комитета стал отдел социального обеспе-
чения на дому, который возглавила Асулбик 
Зверева. Основная задача ее подчиненных 
состояла в том, чтобы доставить пожилым 
одиноким жителям продукты и воду, меди-
каменты и пенсию, обеспечить топливом, 
раз в неделю провести уборку в доме, по-
мыть подопечного в бане. Сейчас в городе 
Барыше и районе социальные услуги на 
дому получают 102 клиента, в годы работы 
Зверевой получателей набиралось более 
полутысячи. Только в ее отделе в 1992 году 
значилось 88 подопечных. Проверять, как 
они выполняли свои обязанности, было 
делом Зверевой. Она ходила от одного 
ветерана к другому: ел ли нормально или 
нет, есть ли запас продуктов, чисто ли, 
тепло в доме?.. Так сказать, каждодневный 
контроль. Доброта - это не охи и не ахи, а 
способность понять другого и помочь ему. 
Это стало продолжением жизненного кре-
до Асулбик Хасяновны.

Асулбик Хасяновна отметила соб -
ственное 90-летие. Пусть тот свет добра, 
который она непрестанно несла людям, 
сторицей возвращается к ней еще много 
лет. 

евгений ШУРМелев, 
 член президиума районного  

совета ветеранов,
        Барыш
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В «Молодежной номинации» победила   
Галина Узрютова.

Полку лауреатов прибыло
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Дорог не подарок, 
дорога любовь
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Дарья АБРАШИНА

«Народная» не изменяет своим традициям.  
Как всегда, в феврале в редакции прошел розыгрыш 
призов среди наших подписчиков.

Сувениры достались каждому подписчику.  

Кому сегодня повезет? Перед началом розыгрыша.  

Ольга САВЕЛЬЕВА

В январе этого года исполнилось  
85 лет со дня рождения поэта,  
нашего земляка Николая Благова,  
а в марте - 60 лет со дня выхода  
его самой известной поэмы «Волга».

В память о замечательном поэте и в 
целях поддержки литературного твор-
чества правительством региона в 2012 
году учреждена ежегодная областная 
поэтическая премия имени Николая 
Благова. С прошлого года награда, 
общий призовой фонд которой состав-
ляет 100 тысяч рублей, присуждается в 
трех номинациях.

На днях стали известны имена  

лауретов Благовской премии 2016 
года. Вручая награды, губернатор 
Сергей Морозов отметил: «При жизни 
Николая Благова и сейчас его имя 
объединяет вокруг себя всех, кому 
дорого русское поэтическое слово и 
кому дорога Россия. Кто не на словах, 
а на деле по-настоящему любит свою 
малую родину - Ульяновскую область 
и кто помогает ей нести высокое и ко 
многому обязывающее звание родины 
талантов». Глава региона выразил бла-
годарность супруге поэта Ляле Благо-
вой за активное участие в продвижении 
его творчества.

На получение награды в этом году 
претендовали 15 ульяновских поэтов 
и писателй. Премии в номинации  

«Художественное мастерство и вер-
ность традициям Николая Благо-
ва» удостоен Николай Полотнянко  
(50 тысяч рублей); в номинации «Край 
мой на Волге» - Жан Миндубаев  
(30 тысяч рублей); в «Молодежной но-
минации» - Галина Узрютова (20 тысяч 
рублей). Специальным призом за твор-
ческое мастерство и активное участие 
в литературной жизни региона награж-
ден поэт, руководитель областного 
творческого проекта «Литературная 
филармония» Александр Дашко.

Со следующего года региональное 
министерство искусства и культурной 
политики планирует издавать сбор-
ник произведений поэтов - лауреатов  
премии имени Николая Благова.

уголкам области. А сувениры с 
фирменной символикой «Народ-
ной газеты» - часы, кружки, зонт, 
полотенца и брелоки - достались 
пришедшим в гости в редакцию 
Александру Кочеткову, Ивану Жи-
хореву, Антонине Никулиной. В 
честь 25-летия издания для каж-
дого читателя были подготовлены 
ручки с логотипом «НГ».

Все наши подписчики - люди 
разные: одни любят город, другие 
предпочитают жизнь в деревне, 
у кого-то уже есть призы от «НГ», 
другие впервые почувствовали 
вкус выигрыша. Но все они едины 
в одном: газета нужна, газета ин-
тересна и полезна. Многие из них 
не только присылают купоны на 
розыгрыш, а еще рассказывают о 
жизни, надеются на помощь.

Наша давняя подписчица Анна 
Лифшиц рассказала о темах, ко-
торые ей хотелось бы чаще видеть 
на страницах газеты, поделилась 
своими мыслями и даже дала не-
сколько советов. Анна Михайловна 
на протяжении 25 лет является по-
клонницей «Народной»:

- Сначала выписывал газету мой 
отец, читали всей семьей. Потом 
уже сама стала вашей преданной 
подписчицей. Очень нравятся 
подача информации и полезные 
рубрики. Со страниц газеты мож-
но узнать все актуальные новости 
региона. Вообще в доме нашей 
семьи всегда было очень много 
книг и газет. Поэтому выигранный 
мной сегодня приз - книга «Жена 
башмачника» - отличный подарок, 
который сможет дополнить уже 
имеющуюся у меня коллекцию. 
Кстати, это далеко не первый приз, 
который я выиграла в конкурсе 
подписчиков, поэтому приезжаю 
каждый год получить приятный 
сувенир от газеты.

Оставайтесь с «Народной газе-
той», наши дорогие читатели! Пи-
шите нам, звоните. И участвуйте в 
новых розыгрышах и конкурсах.

Кому улыбнулась 
удача

1. Каптилина Н.Н.  
(р.п. Базарный Сызган) - книга 
«Леонардо Рафаэль Тициан».
2. Никулина А.С.  
(г. Ульяновск) - ваза под цветы.
3. Мязитов К.З.  
(р.п. Старая Кулатка) -  
набор полотенец.
4. Лифшиц А.М.  
(г. Ульяновск) - книга А. Трижиа-
ни «Жена башмачника».
5. Кочетков А.А.  
(Старомайнский р-н, с. Шмелев-
ка) - часы с логотипом НГ.
6. Чамата И.П.  
(г. Ульяновск) - комплект по-
стельного белья.
7. Орлова Г.Н.  
(г. Ульяновск) -  
электрическая турка.
8. Егорова Н.И.  
(Карсунский р-н, п. Языково) - 
термопот.
9. Ефимова М.В.  
(г. Ульяновск) - чайный сервиз.
10. Инкин А.М.  
(Тереньгульский р-н,  
с. Белогорское) - зонт.
11. Бакиев М.И.  
(р.п. Старая Кулатка) -  
френч-пресс.
12. Жихорев И.Д.  
(г. Ульяновск) -  
набор термосалфеток.

Поздравляем победителей и 
приглашаем за призами  
по адресу: г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, д. 11  
с понедельника по пятницу  
с 9.00 до 17.00.  
При себе иметь паспорт  
и подписной абонемент. 

Гости стали собираться в пресс-
центре издательского дома за-
долго до назначенного времени в 
предвкушении приятных презен-
тов. Желающих поучаствовать в 
розыгрыше лично пришло немало. 
Это говорит о том, что интерес к 

таким мероприятим у наших чи-
тателей не уменьшается. Мы же 
постарались приготовить для вас 
подарки, которые, надеемся, обя-
зательно пригодятся и будут напо-
минать о любимом издании.

Призы разлетелись по разным 

Розыгрыш призов, который прошел 15 февраля в редакции издания и собрал читателей со всех районов города,   ►
был приурочен к 25-летию «Народной газеты».
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Первый случай завоза лихорадки Зика зафиксирован в России. Как сообщает Роспотребнадзор,  ►
вирусом заразилась россиянка на отдыхе в Доминиканской Республике. 
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Второй год в Ульяновской областной 
клинической больнице ведет прием 
сексопатолог. Врач работает только по 
пятницам, и эти пятницы расписаны на 
месяц вперед: проблемы, о которых не 
принято говорить вслух, есть у многих. 
А помощь, которую можно получить 
в этом кабинете, гораздо шире, чем 
думаешь поначалу. Здесь беседуют о 
мужской и женской сути, о гармонии в 
семье.

- Светлана Владиславовна, давайте 
сразу проясним, чем сексопатолог 
отличается от других врачей «ин-
тимного профиля»?
- Гинеколог, уролог - они лечат органи-

ку. То есть если что-то не так с органами, 
они лечат их и устраняют причину половых 
проблем. Сексопатолог же - это всегда 
психотерапевт. То есть устраняю те про-
блемы, которые в голове. Сексуальные 
проблемы часто могут быть вызваны имен-
но психологическими причинами.

- Проблемы в интимной жизни так или 
иначе случаются у каждого человека. 
Как понять, что пора с ними обра-
щаться к доктору?
- Россия отличается от других стран тем, 

что у нас есть так называемый институт 
друзей. Например, в Америке гораздо чаще 
обращаются к психотерапевту, потому что 
не с кем посидеть на кухне, поболтать, 
посмеяться, поделиться наболевшим. Так 
вот, если вы можете найти ответ в ходе 
«дружеской терапии», то, скорее всего, 
она  не медицинского характера, можете не 
обращаться к доктору.  Но есть вопросы,с 
которыми нельзя обратиться ни к маме, ни к 
друзьям (либо стыдно, либо боязно), тогда 
имеет смысл идти к специалисту. Вся бесе-
да с врачом остается конфиденциальной. 
Можете быть абсолютно уверены, что она 
не станет достоянием общественности.

- Одному приходить или с партне-
ром?
- Бывают случаи, когда проблема свя-

зана со здоровьем одного из партнеров. 
Но часто нужна консультация супружеской 
паре.

- Насколько важно заключить брак, в 
котором будет совпадение сексуаль-
ных темпераментов?
- Это никогда нельзя предугадать. Тем-

перамент сексуальный может меняться в 
течение жизни. Повод ли это разводиться? 
Я считаю, что нет, честно говоря. Нормаль-

ные браки не могут строиться на одной 
постели.

Например, в мире очень много дев-
ственных браков. Об этом никто не гово-
рит, а на самом деле есть семьи, которые 
живут годами в браке, и у них нет детей 
не потому, что у них какие-то репродук-
тивные или генетические проблемы, а они 
вообще не живут половой жизнью. 

- Почему со временем меняется сек-
суальный темперамент и можно ли 
это «вылечить»?
- Даже когда активная сексуальная жизнь 

пары сходит на нет, имеет смысл обоим ра-
ботать над ней. Но мужья начинают отлыни-
вать. Причем не предпенсионного возраста 
мужчины, а молодые парни, которые сидят 
в «танчиках» (компьютерная игра. - Ред.). 
Это действительно важно, так как  ком-

пьютерные игры снижают биопотенциал 
мозга, снижают потенциал возбудимости 
всех нервных структур. Но вот конкретно 
«танчики» серьезно бьют по мужскому 
темпераменту. Они там выплескивают свою 
активность, накопленную агрессию, то есть 
брутальность свою, мужественность. Им-
потенция распространена среди таких вот 
современных «танкистов» 28 - 35 лет. А это 
самый хороший репродуктивный возраст. 

Также снижение мужской сексуальности 
связано с сидячей работой, малоактивным 
образом жизни, с курением и пивом. 

- Помимо разговора по душам, какая 
еще бывает терапия в вашем каби-
нете?

- Если глубинные проблемы, это мо-
жет быть психоанализ. Часто требует-
ся психотерапия тестоориентирован-
ная, арт-терапия,  трансовые воздей-

ствия, семейная системная психотерапия,  
драматерапия и т. д.

 Знакомьтесь: врачà

Интимное дело

Екатерина НЕЙФЕЛЬД

Как влияют на мужскую потенцию «танки онлайн»? 
Ответ на этот и другие вопросы знает сексопатолог 
Светлана Дерябина, гость нашей рубрики 
«Знакомьтесь: врач», где мы беседуем с представителями  
редких специальностей в ульяновской медицине.

вЗрослым и детям
В апреле планируется начать капремонт  
во взрослой и детской поликлиниках  
Нижней Террасы Ульяновска.

На эти цели из регионального бюджета 
будет выделено более 12 млн рублей. На 
сегодняшний день в детской поликлинике 
проведен текущий ремонт, оборудованы 
помещения для кормления грудничков, дет-
ский уголок, в холле установлен телевизор, 
организована работа массажного кабинета, 
увеличен график работы отделения физио-
терапии.

Большая часть ремонтных и благоустро-
ительных работ больничного комплекса 
Нижней Террасы Ульяновска будет завер-
шена к сентябрю 2016 года. Так, в детской 
поликлинике к этому времени планируется 
провести укрепление стен, замену окон-
ных блоков, выполнить отделку, ремонт 
кровли, фасада, наружных и внутренних 
сетей водоснабжения и канализации. Во 
взрослой поликлинике, по словам главного 
врача ЦГКБ Ильи Мидленко, объем работ 
более значительный, поэтому капиталь-
ный ремонт разбит на несколько этапов. 
К сентябрю 2016 года в поликлинике 
откроются два офиса врача общей прак-
тики, уже подобраны соответствующие 
медицинские специалисты. В поликли-
нике также продолжатся ремонт кровли, 
санитарно-технические, электромонтаж-
ные, общестроительные и отделочные 
работы. Полностью капитальный ремонт 
будет завершен в 2017 году.

молодые - молодым
Молодые медики и студенты объединятся  
в молодежный минздрав.

Возглавит его врач-рентгенолог Улья-
новской областной клинической больницы 
Антон Бакшутов. На днях заместитель пред-
седателя правительства - министр здра-
воохранения Павел Дегтярь встретился со 
своим дублером и обсудил задачи будущего 
ведомства.

- Нам важно, чтобы молодые люди с 
активной жизненной позицией были как 
можно больше вовлечены в мероприятия 
по повышению качества и доступности ме-
дицинской помощи. Особенно это важно в 
рамках Года здравоохранения, поскольку 
губернатор поставил перед нами задачу 
по поиску новых подходов к развитию 
кадрового потенциала отрасли. Молодые 
специалисты - это будущее ульяновского 
здравоохранения. Поэтому самые дея-
тельные представители молодежного мин-
здрава станут нашим кадровым резервом, 
- отметил Павел Дегтярь.

Ожидается, что в состав молодежного 
минздрава войдут порядка 10 человек. 
Первоочередной задачей, по словам  
Антона Бакшутова, станет помощь мо-
лодым медикам в адаптации на рабочем 
месте, в том числе молодежный минздрав 
внесет предложения по совершенство-
ванию системы наставничества, а также 
будет вести работу со школьниками по 
профориентации.

воЗвращайтесь домой
В этом году количество целевых мест  
в российских медвузах для ульяновцев  
увеличат до 200.

В прошлом году в ведущие университеты 
страны поступили 175 человек. Об этом 
рассказал глава регионального минздрава 
Павел Дегтярь на встрече со студентами 
целевого набора из Языкова.

- Для того чтобы студенты-целевики к нам 
вернулись, мы готовы оказать соответствую-
щую помощь. Это и ежемесячная стипендия 
по губернаторской программе, и выплаты, 
которые молодые специалисты получат в 
первые годы работы после учебы, а также 
бесплатная постдипломная подготовка, - от-
метил министр.

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА

Цифра 
По статистике,  
женщины обращаются 
с жалобами  
на проблемы  
в интимной жизни 

в 2-3 раза чаще 
мужчин.

Сексуальный 
темперамент 
может 
меняться в 
течение жизни. 
Повод  ли это 
разводиться?

с какими проблемами 

обращаются  

к врачу-сексопатологу?

- отсутствие или потеря полового влече-

ния, фригидность,

- повышение полового влечения,

- недостаточность генитальных реакций, 

- психогенная импотенция, 

- нарушения эрекции, 

- «девственный брак», 

- семейная сексуальная дисгармония, 

- невроз ожидания сексуальной неудачи, 

- нарушения влечения, расстройство сек-

суального предпочтения,

- расстройство половой идентификации

и др.
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На льду кипели  
нешуточные 
страсти
Лада БЕЛОЗЕРОВА

Как много потеряли те, кто не 
посещал матчи чемпионата мира 
по хоккею с мячом в группе Б! 
Что, мол, там смотреть?  
А посмотреть-то было на кого. 
Десять сборных - таких разных,  
с такими разными целями  
и амбициями, колоритных и 
сдержанных, забавных  
и умеющих удивлять.

Завзятые болельщики единодушно при-
знали: в этой группе случилось больше яр-
ких, интересных, неожиданных матчей, чем 
даже в группе А. В такой оценке нет никаких 
снисходительных улыбок. Страсти на поле 
кипели нешуточные. Болельщики, которые 
на каждом матче по им одним известным 
принципам разделяли свои симпатии к 
командам, стали свидетелями нескольких 
сенсаций - острых и ярких.

Веселые сомалийцы
Конечно, особым притяжением для бо-

лельщиков стала сборная Сомали. И не толь-
ко в экзотике дело. Сомалийские эмигранты, 
живущие в шведском городе Бурленге, вста-
ли на коньки в 16-17 лет. Турнир в Ульяновске 
для Сомали - третий. Тренер Пер Фоссхауг, 
легенда шведского хоккея, пятикратный 
чемпион мира, с улыбкой утверждает, что его 
подопечные уже уверенно стоят на коньках.

И не беда, что неуверенно атакуют и ча-
стенько промахиваются по мячу, дружно 

падают и ездят медленнее, чем все сопер-
ники. Зато забили уже пять мячей, а не два, 
как на прошлогоднем ЧМ в Хабаровске. Зато 
играют с такой детской покоряющей радо-
стью, с такой непосредственностью, что вы-
зывают только добрые улыбки. Станцевать 
для зрителей прямо на коньках - легко! А 
уж количество желающих сфотографиро-
ваться с веселыми сомалийцами счету не 
поддается.

обида монголии  
и радость Чехии

Очень порадовали, доставили кучу по-
ложительных эмоций сборные Чехии и 
Монголии.

Чехи впервые приехали на чемпионат 
мира. Почти все хоккеисты на родине играют 
в хоккей с шайбой. Недостающие деньги на 
поездку собирали в своей стране через Ин-
тернет. Первым же их соперником стала ко-
манда Сомали. И они легко забили 17 мячей 
- кажется, и сами не ожидали. От избытка 
чувств даже сделали для публики «рыбку». 
И по ходу турнира играли азартно, не рас-
страивались от неудач и были нацелены на 
победу. В итоге сумели-таки обойти Китай, 
Сомали и дисквалифицированную Эстонию 
(эстонцам не повезло: оказался незаявлен-
ным вышедший на поле Александр Савельев, 
бывший игрок «Волги»). Главное же - дебют-
ный чемпионат мира так понравился чехам, 
что на следующий год они готовы биться за 
высокие места в группе.

Сборная Монголии, которая в прошлом 
году в Хабаровске была седьмой, впервые 
в своей истории сенсационно вышла в по-
луфинал. Команда прогрессирует на глазах. 
Как упорно они шли к полуфинальному матчу, 
набирая от игры к игре, просто завораживая 
своей энергичной и по-хорошему трудолю-
бивой игрой, отличными сейвами вратаря 
Баярсайхана Мунхболд. 
«Отступать некуда, позади 
Улан-Батор», - сказал их 
тренер Банзрагч Жаргал. 
Но в полуфинале их ждала 
сборная Венгрии, которая 
вырвала победу на послед-
них секундах...

А в матче за «бронзу» 
монголы подарили себе и 
зрителям надежду - во вто-
ром тайме в игре со сбор-
ной Украины вели в счете 
5:2. Но, видимо, не хватило 
сил, подсели физически 
и психологически. И уже 
в дополнительное 
время украинцы за-
били «золотой» мяч. 
Нервы у проигравших 
монгольских хоккеистов 
не выдержали. На поле за-
вязалась массовая дра-
ка. Выплеснув жгучую 
обиду,  монгольские 
парни пожали соперни-
кам руки.

Но если бы меня спроси-

ли: какая команда больше всех стремилась 
побеждать, больше всех работала на поле - 
играла в хокеей, а не мучилась, кого в итоге 
больше всех жаль? Сборную Монголии.

Кстати, это единственная сборная в мире, 
которая тем же составом играет на турнирах 
по хоккею с шайбой.

В финале - ВперВые
Очень упорным оказался и полуфинал, где 

встречались сборные Украины и Венгрии. 
Основное время завершилось со счетом 5:5. 
Дело дошло до пенальти. И тут удача улыб-
нулась венграм, которые показывали весь 
турнир весьма симпатичную игру. Кстати, 
венгерская команда, которая участвует в ЧМ 
с 1991 года, впервые в своей истории вышла 
в финал (в Хабаровске выиграла «бронзу»).

Для сборной Германии этот чемпионат 
мира - всего третий по счету. В прошлом году 
команда была лишь пятой. Немецкая команда 
совершила рывок и впервые вышла в финал. 
Что неудивительно: Германия прошла весь 
турнир без поражений. И хотя по ходу финаль-
ного матча оказалась в роли догоняющей, все-
таки сильнее хотела победить. 5:4. Сборная 

Германии под руководством хорошо извест-
ного ульяновским болельщикам Александра 
Епифанова преподнесла своему тренеру в его 
день рождения прекрасный подарок - стала 
чемпионом мира в группе Б. В следующем 
году она сыграет в группе А, откуда вылетела 
сборная Латвии.

КартинКи турнира
В группе Б было проведено 33 матча. На 

них побывали 21 886 зрителей. Забито 285 
голов (в среднем 9 мячей за матч). Больше 
вего мячей пропустили сборная Китая - 47 и 
сборная Сомали - 84.

Символическая сборная по мнению 
журналистов: вратарь Баярсайхан Мунхболд 
(Монголия), защитники Гэн Истока (Япония), 
Алексей Хоменко (Венгрия), Дмитрий Кузь-
мин (Германия), полузащитники Даваадордж 
Мунгунхуяг (Монголия), Андрей Маркови-
ченко (Украина), Михаил Дунаев (Германия), 
Ронни Полгар (Венгрия), нападающие Тван 
Хенгст (Нидерланды), Дмитрий Коваль 
(Украина), Юхан Чан (Китай), тренер - Пер 
Фоссхауг (Сомали).

...XXXVI чемпионат мира стал историей. 
Как быстро пролетели две недели! И, ка-
жется, можно было бы насытиться хоккеем. 
Но я уже ностальгирую по этим перепол-
ненным хоккейными страстями дням. И с 
удовольствием вспоминаю счастливые лица 
чемпионов. Ведь самые красивые люди в 
мире - победители!

Спорт

Игроки ХК «Волга» Никита Вещагин и Александр Степанов в составе сборной России завоевали   ►
«серебро» чемпионата мира среди юниоров U-19, проходившего в Швеции. «Золото» - у сборной Швеции.
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Игроков сборной Сомали встречали    
с улыбкой.

На льду кипели  
нешуточные 
страсти

симВолиЧесКая сборная

Лучший вратарь - 

Баярсайхан Мунхболд (Монголия).

Лучший защитник - 
Алексей Хоменко (Венгрия).

Лучший полузащитник - 

Михаил Дунаев (Германия).

Лучший нападающий - 

Дмитрий Коваль (Украина).

Лучший бомбардир - 
Дмитрий Коваль 

(Украина, забил 20 мячей).

Лучший игрок - 
Михаил Дунаев (Германия).

Лучший тренер - 
Пер Фоссхауг (Сомали).

Приз зрительских симпатий - 
сборная Чехии.

Сборная Германии впервые стала чемпионом мира в группе Б.  

Сборная Монголии сотворила маленькую сенсацию.  
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Творческие встречи с известными актерами и режиссерами пройдут в Ульяновской области   ►
в Год российского кино в рамках проекта «Академия кино». Его откроет режиссер Александр Прошкин.
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По горизонтали: Брокколи. Проделка. Импресарио. Ла-
манча. Рало. Згеж. Дуновение. Опус. Медуза. Хаки. Истина. 
Тахат. Слон. Риф. Двор. Тик. Молоко. Опала. Паб. Дан.

По вертикали: Срам. Детва. Пруд. Икар. Нутро. Егоза. Бокс. 
Вахта. Аве. Аил. Сидр. Нитка. Орех. Клок. Опись. Орел. Аксиома. 
Эдем. Сноб. Азот. Сленг. Ирод. Черника. Гараж. Афон.

Дом киноà

конкурс «НГ» +Предлагаем вам призовую викторину от ТНТ.  
Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ»  
или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему - приз  
телекомпании «ТНТ».  Ответы принимаются до 21 февраля (по штемпелю). 

Викторина «Интерны»

Кроссворд «Домен»

По горизонтали: 1. Область 
в Интернете. 7. Дикий осел в юго-
западной Азии. 10. Провинция 
Испании. 11. Само совершенство. 
12. Спешная работа на судне. 13. 
Зонтичная специя. 16. Вид спорта. 
19. Разногласие, ссора, вражда. 
23. Меткий стрелок. 24. Рыболов-
ное снаряжение. 27. Пустыня в 
Африке. 30. Геометрическое тело. 
33. Горная покатость. 35. Толпа 
галдящих. 36. Легкая двухколесная 
повозка. 37. Часть тела. 38. Север-
ное домашнее животное.

По вертикали: 2. Подраз-
деление учреждения. 3. Казачий 
ротмистр. 4. Деньги в кошельке. 5. 

Путеводный свет для кораблей. 6. 
Примитивный плуг. 7. Приток Вол-
ги. 8. Органическое удобрение. 9. 
Разложившийся помет морских 
птиц. 13. Все знает. 14. Часть го-
рода. 15. Накачанное «брюшко» 
атлета. 16. Порт на Средиземном 
море. 17. Ядовитая тропическая 
жаба. 18. Восток. 20. Вид попугая. 
21. Река в Марокко. 22. Налет на 
старом железе. 25. Кипение стра-
стей. 26. Липкая лента. 28. Дума, 
«думающая» по-монгольски. 29. 
«Громкая» обезьяна. 31. Белая 
глина. 32. Выбоина на дороге. 
34. Мыс на востоке Испании. 35. 
Орган зрения.

1. Что случилось с Романенко после очередной 
бурной ночи?
А) Он ничего не помнит;
Б) Он пропал;
В) Он стал ясновидящим.
2. Какая версия исчезновения Глеба появилась 
у Кисегач?
А) Его напоили, избили и ограбили;
Б) На него напал маньяк;
В) Оба ответа подходят.
3. По какой причине Романенко ведет такой раз-
гульный образ жизни?
А) Он выиграл в лотерею крупную сумму;
Б) Он переживает из-за несостоявшейся свадьбы 
с Софьей;
В) Он ищет истину… в вине.
4. Кто из девушек Романенко врал ему о бере-
менности?
А) Дочка Быкова;
Б) Варя Черноус;
В) Софья.
5. С каким мужчиной проснулась Кисегач в одной 
кровати?
А) С Купитманом;

Б) С высокопоставленным чиновником;
В) С бывшим мужем .
6. Кто застукал Кисегач в постели с бывшим 
мужем?
А) Быков;
Б) Романенко;
В) Люба.

Астрологический прогноз с 17 по 24 февраля

ответы на сканворд от 3 февраля

Овен
Правильно сочетайте режим труда и отдыха 
- вы ощутите всю полноту жизни и получите 

много позитивных эмоций. Отношения с любимым 
человеком станут более прочными и стабильными. 
Возможны полезные и интересные знакомства с боль-
шими перспективами.

Телец 
Вас ждет много общения с близкими друзья-
ми. Возможно, они пригласят вас на вечерин-

ку. Не злоупотребляйте спиртными напитками, тогда 
общение будет интересным и плодотворным. Кроме 
того, вам стоит побеспокоиться о своем внутреннем 
мире. 

Близнецы 
Многое будет получаться, и вы станете легко 
добиваться своих целей. Однако особо не 

распыляйтесь. Ведь если вы чего-то действительно 
очень хотите, то стоит сосредоточиться именно на 
этой конкретной задаче. Возможны интересные 
знакомства. 

Рак 
Гороскоп говорит, что вы получите много 
полезных сведений. Сейчас лучше сосре-

доточиться на какой-то одной области знаний. Этот 
период станет благоприятным в финансовом плане. 
Материальное положение в это время может значи-
тельно укрепиться.

Лев 
Хороший период для проявления инициативы 
- вы всегда найдете поддержку у окружающих. 

Вам также стоит уделить больше внимания отношени-
ям с близкими людьми, сейчас вы можете им всецело 
доверять. 

Дева 
Проявите заботу о состоянии своего орга-
низма, займитесь спортом или физическими 

упражнениями. Хороши в этот период будут водные 
процедуры. Могут появиться новые источники дохода. 
Прекрасно будут складываться личные взаимоотно-
шения.

Весы 
Приступайте к активной реализации своих 
планов, у вас будет много соратников. Ваш де-

ловой настрой и последовательность в действиях по-
могут эффективно справиться со многими задачами. В 
личной жизни вы войдете в романтический период. 

Скорпион
Для достижения стабильных результатов 
вам необходимы стратегическое мышление 

и последовательность в действиях. Стоит обратить 
больше внимания на личную жизнь, добавится больше 
романтики в отношениях, и последуют позитивные 
изменения. 

Стрелец 
Вы станете много общаться с близкими дру-
зьями и захотите новых дружеских знакомств. 

Вам будет довольно легко понимать всех окружаю-
щих. Если ранее у вас были какие-то размолвки с 
членами семьи, сейчас самое время наладить от-
ношения. 

Козерог 
Не отступайте от своих целей, если у вас 
что-то не получается. Будет много полезного 

общения. Постарайтесь, чтобы оно не ушло в сторону 
пустых разговоров и сплетен. В материальной сфере 
жизни может появиться некоторая неопределен-
ность. 

Водолей 
Водолеи будут активны в профессиональной 
сфере и в личной жизни. Вы станете искать 

новые перспективы. С любимым человеком обсудите 
планы совместной жизни. В деловой сфере вы также 
будете настроены на выгодное перспективное со-
трудничество. 

Рыбы 
Стоит обратить внимание на состояние 
своего здоровья. Пройдите медицинское 

обследование или курс лечения, который был запла-
нирован ранее. Старайтесь больше отдыхать, чтобы 
восстановить свои силы.

Кино о спорте - от Буллы
ольга СавелЬева

Вы удивитесь, но в первые 
годы существования отече-
ственного кино заметное место 
в документальной кинемато-
графии занимала  
спортивная тема. 

Дореволюционные кинохро-
никеры запечатлевали те виды 
спорта, которые в основном 
были доступны высшим слоям 
общества. Но эти фильмы все 
же играли свою роль в пропа-
ганде физкультуры и спорта. 
Начало в 1907 - 1908 годах по-
ложили документальные фильмы 
«Фигурное катание на коньках 
в Санкт-Петербурге известного 
конькобежца Панина», «Автомо-
бильные гонки в Одессе», «Мо-
сковские бега». 

Попытался основать произ-
водство спортивных фильмов 
энтузиаст воздухоплавания и 
кинематографии А. Далматов, 
открывший «Первую фабрику ки-
нолент спортивного характера», 
но успеха не добился - его вытес-

нили крупные кинопрокатчики. 
В 1909-м в Петербурге один из 

пионеров кинематографии, сын 
знаменитого фотографа Карла 
Буллы - Виктор Булла вместе с 
братом Александром основал 
«Товарищество «Аполлон» для 
производства и проката хрони-
кальных фильмов. За два года 
существования товарищества, 
кроме официальных хроник, 
братья сняли 40 картин. Заслу-
гой «Аполлона» можно считать 
создание двух уникальных боль-
ших спортивных фильмов. Один 
рассказывал о международных 
соревнованиях конькобежцев в 
Выборге в 1910 году, второй - о 
международном автопробеге 
Петербург - Рим - Неаполь - Пе-
тербург.

Позже Булла снимал хрони-
кальные сюжеты о Первой ми-
ровой войне, о Февральской и 
Октябрьской революциях 1917 
года, стал одним из создателей 
фото- и киноленинианы. А в 
1938-м был расстрелян как «враг 
народа».

К сожалению, большинство 
ценных спортивных кинолент 
в отечественных фильмотеках 
не сохранились, например, нет 
съемок выступлений знамени-
того русского борца Ивана Под-
дубного. Но есть версия, что они 
сохранились во Французской 
синематеке, поскольку шли во 
французском кинопрокате, или в 
фильмотеке Китая, куда попали 
из Дальневосточной прокатной 
конторы, которая после револю-
ции перебралась в Харбин. 
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Спектакли
концерты

Афиша

20 февраля в 12.00 в музее «Пожарная охрана Симбирска-Ульяновска» открывается выставка «Форма  ►
красоты», которая расскажет об истории «одежды» для ароматов и  эволюции парфюмерных флаконов. 
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народный календарьà

народный анекдотà

Ульяновский областной 
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОснОвная сцена

18, 19 февраля, 18.00 - Димитров-
градский драматический театр им. А.Н. 
Островского: А.Н. Островский «Гроза» 
(история страсти, 16+).

21 февраля, 17.00 - Р. Куни «Особо 
влюбленный таксист» (комедия, 18+).

22 февраля, 17.00 - К. Людвиг «Одол-
жите тенора!» (комедия, 18+).

23 февраля, 17.00 - А. Коровкин «Тетки 
в законе» (детективная комедия, 16+).

24 февраля, 17.00 - А. Грибоедов «Горе 
от ума» (комедия, 12+).

Димитровградский  
драмтеатр имени  
А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74,  
тел. 8 (84235) 2-68-33)

19 февраля, 18.00 - гастроли Мо-
лодежного драматического театра  
(г. Тольятти): Д. Гурьянов «Вагон счастья» 
(лирическая комедия, 16+).

20 февраля, 17.00 - А. Иванов «Оду-
ванчики» (лирическая комедия, 14+).

21 февраля, 11.00 - Д. Краснов «Вол-
шебная лампа Аладдина» (музыкальная 
сказка, 3+).

21 февраля, 18.00 - В. Азерников «Ми-
шель» (лирическая комедия, 16+).

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)
21 февраля, 17.00 - Р. Тома «Восемь 
любящих женщин» (семейный детектив, 
18+).
22 февраля, 17.00 - М. Старицкий «За 
двумя зайцами» (комедия, 12+).

Ульяновский театр юного 
зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

17 февраля, 16.00; 21 февраля, 
11.00  - Г. Соколова «Царевналягушка.
ru, или ЧП болотного масштаба» (6+).
20 февраля, 18.00 - «Вот живу. Хоро-
шо» (воспоминания о настоящем, по 
рассказам В. Шукшина, 16+).
24 февраля, 11.00 - «Большое мор-
ское приключение» (интерактивный 
спектакль, 6+).

Театр-студия Enfant-Terrible
 (г. Ульяновск, ул. Минаева, 6,  
тел. 8-917-611-22-93)

20 февраля, 17.00 - Ив Жамиак «Тот, 
который платит» (недетская сказка пост-
модернизма, 16+).
21 февраля, 17.00 - Елена Киселько-
ва «Зимовье зверей» (старая песня о 
главном, 0+).
23 февраля, 17.00 - А. Платонов «Не-
известный цветок» (слово о небольшом 
сражении под Севастополем, 12+).

Ульяновский областной 
театр кукол  
имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)
Гастроли Московского детского камер-
ного театра кукол:
20 февраля, 10.30 , 13.00, 15.00; 
21 февраля, 10.30, 13.00 - «Как лиса 
медведя обманывала, да сама попа-
лась» (0+).

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

18 февраля, 18.00 - день семейного 
отдыха (0+).

19 февраля, 18.30 - концерт поэта, 
композитора и певца, народного арти-
ста Чувашии Вячеслава Христофорова 
(0+).

20 февраля, 18.00 - концерт «Верь 
сердцу своему» (0+).

21 февраля, 18.00 - спектакль «Мастер 
и Маргарита» (0+).

22 февраля, 19.00 - концерт Сергея 
Жилина и оркестра «Фонограф-Джаз-
Бенд» (0+).

БЗЛМ
(пл. 100-летия со дня рождения В.И. Ленина, 
1, тел. 44-19-22)

19 февраля, 19.00 - Гузель Уразо-
ва и Ильдар Хакимов с новой шоу-
программой (6+).

22 февраля, 19.00 - хор Турецкого 
представит свою юбилейную программу 
«Лучшее» (0+).

23 февраля, 10.00, 13.00, 19.00 - 
шоу воды и света «Сокровища пиратов» 
(0+).

25 февраля, 19.00 - концерт Олега 
Погудина (6+).

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06) 

18 февраля, 18.30 - «Луны волшебной 
полосы» (6+).

20 февраля, 17.00 - Даниэль Зарецкий 
представляет: «От барокко до XX века» 
(органистка Мария Лебедева, 6+).

21 февраля, 17.00 - «Русь-тройка» 
(6+).

23 февраля, 17.00 - праздничный 
концерт, посвященный Дню защитника 
Отечества (6+). 

Филармония-2 (Дворец 
культуры «Руслан»)
21 февраля, 17.00 - «Русская класси-
ка» (УГАСО «Губернаторский», 6+).

Дворец культуры им. 1 Мая
(ул. Ленинградская, 4, тел. 53-85-02)

21 февраля, 13.00 - концертная про-
грамма «Служу России», посвященная 
Дню защитника Отечества (0+).

Дом культуры «Строитель»
(ул. Ефремова, 5, тел. 48-21-58)

21 февраля, 13.00 - концерт, по-
священный Дню защитника Отечества 
(0+).

Только в России дороги зимой 
ровнее, чем летом.

Приходит муж с работы. Пья-
ный в доску, на щeках - следы 
от помады. Входит на кухню. 
Жена сидит злая-презлая.
- Ты, сволочь такая, где шлялся 
всю ночь?
- На работе был. Я тебе пода-
рок принес!
Достает бумажник, набитый 
деньгами. Жена меняется в 
лице:
- Ах ты мой, бедненький, со-
всем заработался! А что у нас 
на щечках? Давай вытру.

Говорят, чтобы добраться до 
космоса - нужно примерно час. 
А я на работу полтора еду! 

- Почему вы разводитесь? Ведь 
вы прожили с женой 20 лет!
- Ваша честь, так вы считаете, 
что я еще мало пострадал?

- Моей теще исполнилось 150 
лет.
- Не ври, люди так долго не 
живут.
- А причем здесь люди?!

- Алло, полиция, меня грабят!
- Мы выезжаем. Вы где?
- Я дома. Изучаю новую кви-
танцию на квартплату!

Начальник всегда оценит твои 
жертвы. Если ты заболел, но 
пришел на работу, тебе раз-
решат работать за тех, кто 
заболел и остался дома.

Гуляйте, звери!
С сегодняшнего дня, по народным  
поверьям, в лесу начинались  
«звериные свадьбы».

17 февраля - Николай Студеный. В этот 
день ждали крепкого мороза, который насту-
пал после сретенских метелей. А еще именно 
в этот день, как считалось, начинались «звери-
ные свадьбы». Чем это грозило крестьянину? 
Тем, что теперь ему нужно было с большей 
опаской ходить в лес. Конечно, зайцев ему 
бояться не стоило. А вот лисы или волки, бе-
гающие в поисках вторых половинок, ничего 
хорошего не предвещали. Зато для охотников 
наступала «урожайная» пора. Из-за «свадеб» 
число звериных следов в лесу увеличивалось. 
А стало быть, можно рассчитывать на хорошую 
добычу. 

18 февраля - Агафья. Если святой Власий 
считался покровителем лошадей, то святая 
Агафья - коров. Именно в этот день люди шли 
в церковь, чтобы освятить хлеб, который потом 
привязывали к коровьим рогам. Считалось, что 
он защитит от «коровьей смерти», которая мог-
ла наступить в неурожайный год от недокорма. 
Если погода на Агафью выдавалась сухой и 
морозной, то люди ждали теплую, солнечную 
весну и такой же август. 

19 февраля - святой Вукол. Как и Агафья, он 
считался «коровьим» святым. И если обычно 
богородской травой окуривали от сглаза толь-
ко что отелившихся коров, то на Вукола - во-
обще всех. Однако в приметах Агафья и Вукол  

отличались. В этот день морозы, наоборот, 
предвещали холодную и долгую весну. 

20 февраля - день святого Луки. На Луку было 
принято печь пироги, с чем бы вы думали? С 
луком, конечно. Причем часть из них раздавали 
нищим, так как этот день в некоторых губерниях 
считался родительским, то есть, поминальным. 
На Луку обращали внимание на то, каким будет 
полдень и закат. Если полдень ветреный - то жди 
богатого урожая яровых. Если закат красный - 
лето будет с холодными ветрами. 

21 февраля - Захарий Серповидец. Святой 
Захария, или Захарий, считался у крестьян 
эдаким «мастером по заточке». В этот день до-
ставали серпы и выносили их вечером на улицу, 
чтобы на них посветил месяц. Считалось, что 
они так станут острее и будет ими что косить - 
мол, и урожай приманят, и травы будет много. И 
чем холоднее выдавался этот день, тем теплее 
должны быть первые дни марта. 

22 февраля - Никифор и Панкрат. С этого дня 
начинали плести лапти, в которых крестьянину 
потом предстояло ходить с весны и до поздней 
осени. Так же, как и днем раньше, надеялись на 
мороз, чтобы март выдался теплым. 

23 февраля только после революции стало 
воинским днем. А до того в этот день почита-
ли святого Прохора. Считалось, что именно 
с этого дня погода начинала становиться 
теплее, а морозы - отступать. При этом по 
Прохору судили об осени. Если снежно - будет 
осень дождливой, если морозно да с инеем  
в придачу - золотой. 

Подготовил Игорь УлИтИн
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Каменные березки и рябинки
Данила НОЗДРЯКОВ

«Остановите, пожалуйста, у «Старта», 
- просит водителя маршрутки совсем 
молодой парень.

Магазина со спортивным названием на 
проспекте 50-летия ВЛКСМ не существует 
уже больше десятка лет, его торговые пло-
щади, как и соседнего овощного магазина, 
отданы торговцам съестного. В народной 
памяти же название живет, и, как можно за-
метить, передается из поколения в поколе-
ние. Хлопец из общественного транспорта, 
верно, и не помнит даже, где ему покупали 
родители в детстве футбольные мячи и 
ракетки для бадминтона, но продолжает на-
зывать тот магазин по старинке.

Названия магазинов, кинотеатров, па-
рикмахерских и кафе надолго западают в 
память и воспринимаются спустя годы как 
свои, народные. Сколько их осталось на 
одной отдельно взятой засвияжской авеню, 
по-прежнему именуемой старожилами Вос-
точным бульваром? Под таким названием 
проспект числился всего несколько лет, и 

потерял его в год полувекового юбилея ком-
сомола, топонимическим сиротой оставив 
бульвар Западный…

Объясняя местоположение киосков и 
торговых рядов возле дома № 2, говорят: «У 

«Рябинки». Рябины, правда, рядом не растут, 
- опять «виноват» не существующий ныне 
магазин. Еще одной породой дерева на-
зывается панельный дом № 24. «Березкой» 
его нарекли не по торговому помещению, 

а по фасаду, украшенному изображением 
белоствольного символа России.

Есть на проспекте пример того, как на-
родный топоним перешел в разряд офи-
циального. Так случилось, что по проекту 
архитекторов стандартную кирпичную 
«хрущевку» построили с дополнительным 
этажом. Меткий глаз обывателя сразу это 
заметил, и дом № 21 стал «шестиэтажкой». 
Затем «Шестиэтажный магазин» получил 
придуманное засвияжцами название до-
кументально.

А вот «Свияга» и парк семьи Ульяновых 
забыты. Мало кто уже так говорит о раз-
влекательном комплексе «Пятое солнце» и 
прилегающем сквере. Что ж, и такое быва-
ет. Все когда-нибудь канет в Лету, и общей 
судьбы не избежать и топографическим 
названиям.

Дорогие читатели, а вы знаете слова, фразы 
симбирского-ульяновского происхождения? 
Ждем ваших писем по адресу: 432017, Ульяновск, 
ул. Пушкинская, 11 или на электронную почту: 
glavrednarod@mail.ru.

Я люблю мою собаку
Анна ГРИГОРЬЕВА

Наш конкурс набирает обороты. 
Как приятно и интересно  
не только получать фотографии 
ваших питомцев, но и читать 
рассказы о любви и верности.  
Не зря Руал Амундсен сказал:  
«В сущности, у собак 
определенно есть то, 
что мы называем душой».  
В каждом вашем письме -  
тому подтверждение.

«Мою собаку зовут Бим, - пишет в «НГ» 
Эльза Калюшева. - Ему 9 месяцев. Бимка 
еще маленький. Очень любит играть, кушать, 
приносить разные вещи, лежать на диванчи-
ке и гоняться за кошками. Бимка - добрый, 
ласковый, верный малыш и друг! Он быстро 
привязывается к людям. Бимчик выполняет 
команды «дай лапу» и «сидеть». Мне нра-
вится, как он тщательно прячет косточки, 
закапывает лапками и трамбует носиком. 
Больше всего Бимчик любит печенья, кон-
феты, семечки и даже чипсы. Он слегка по-
хож на лисичку, особенно его пушистенький 
хвост! Всем известна фраза «Собака - друг 
человека». Так вот Бим - мой самый близкий 
друг!».

А вот что написала нам по свою собаку 
Яна Ильинична Жакупбаева: «Лабрадора 

зовут Энжел Баркли, или просто Барк. 4 
года от роду. Я ездила отдыхать в Питер, 
перед самой посадкой на поезд папа вслед 
кинул мне такую фразу: «Только не покупай 
собаку»... Даже не подозревая, что я это за-
планировала, как только узнала, что поеду 
в Северную столицу. Во время отдыха эко-
номила на многом. К завершению своего 
путешествия встретилась с заводчиком, 
который привез двух щенков. Как только 
Барка выгрузили из клетки на землю, он 
тут же «запихал» в пасть несколько камней 

(для чего непонятно, так как ни жевать, ни 
глотать он их не собирался). Меня это очень 
позабавило и без всяких раздумий сказала 
себе: «Это моя собака». Через день мы уже 
ехали на поезде домой!

На родном перроне меня встречал отец 
(мама была на работе). У меня на каждом 
плече по сумке (в одной из них торчала 
светлая головешка лабрадора), в руке че-
модан. Из вагона я выходила последняя. 
Слышу папин голос, он обращался к про-
воднику.

- Извините, а тут девочка должна была 
ехать...

- Та, что с собачкой? - спросил провод-
ник.

- С какой еще собачкой?! - воскликнул 
папа.

Приехали мы домой, раздался телефон-
ный звонок и вместе с ним писклявое «гав!». 
«Ой. А кто это лает?» - в отцовской трубке 
раздался мамин вопрос. «Да это на улице!» 
- ответил папа.

Океан умиления и положительных эмоций 
получили все! Мама, вернувшись с работы, 
принялась откармливать новоиспеченного 
члена семьи, папа ласково трепал щенка за 
уши, а я в промежутках бегала с тряпкой (не-
трудно догадаться зачем).

Сейчас Барку 4 года. И хочу сказать, что с 
таким товарищем скучно не бывает! Он не-
предсказуемый, с богатой мимикой, умный, 

сообразительный, общительный и любит 
детей. И могу вас уверить, несмотря на осо-
бенности породы (чрезмерная доброта и 
дружелюбие), я уверена, что он в обиду меня 
не даст никогда.

Да, прав был замечательный актер Юрий 
Никулин, заметивший однажды: «Иногда 
разговариваю с собакой и ловлю себя на 
мысли: она просто страдает, что не может 
ответить на человеческом языке, - столько 
в ней ума, сообразительности, понимания 
происходящего». 

Мы продолжаем фотоконкурс «Я люблю мою собаку». Присылайте забавные, добрые, 
необычные, интересные снимки ваших Шариков и Жучек. Пишите: 432017, Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru

Барк приехал в Ульяновск из Север-  
ной столицы.

Бим похож на лисичку.  
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Дорога к пьеДесталу 
В Сызрани прошло ежегодное традиционное  
открытое первенство по тхэквондо «Я - чемпион» 
среди кадетов и детей. 

В соревнованиях, которые проводились в  
командном и личном зачете, приняли участие бо-
лее 1 000 спортсменов из Самарской, Пензенской, 
Ульяновской, Оренбургской областей, Республики 
Чувашия. 

Наш регион представляли команды из Ульяновска и 
ФОК «Центр-Юг» Новоспасского района в количестве 
14 человек. В этом турнире, как правило, участвуют 
спортсмены очень высокого уровня, и в каждой ве-
совой категории борются за награды 15 - 20 человек. 
Поэтому пробиться в призеры достаточно сложно. 
Спортсмены из Новоспасского района уже не первый 
год участвуют в этих соревнованиях и, набирая опыт 
в жесткой борьбе с соперниками из других регионов, 
постепенно пробивают себе дорогу на ступеньки 
пьедестала.

На прошедшем турнире рядом с нашими извест-
ными и опытными спортсменами Максимом Игош-
киным, Сергеем Циндяйкиным, Денисом Сильных 
хорошо проявили себя и достаточно перспективные 
тхэквондисты. По итогам четырех поединков вто-
рое место занял Егор Войтенко, третье - Евгений 
Тюртюков, третье место в командном состязании 
- Александр Малышев. Грамотами «За волю к по-
беде» награждены Алексей Мордвинов и Максим 
Игошкин. 

ВозрожДение кинематографа
В Павловском районе состоялось открытие  
Года российского кино. 

Зрителям напомнили, что в 2014 году в нашем 
регионе снимался документальный фильм о людях 
и семьях, внесших общественный и профессио-
нальный вклад своей деятельностью в социальное, 
экономическое, духовное развитие муниципальных 
образований, а значит, и в развитие Ульяновской 
области. Павловцам продемонстрировали фраг-
менты этого фильма с участием жителей района 
- Ивана Петровича Урваева, Татьяны Кузьминичны 
Зиминой, Нины Борисовны Ждаркиной, Ольги 
Викторовны Романовой. Гости праздника увидели 
слайды «История российского кинематографа», по-
слушали любимые песни из популярных советских 
фильмов. 

памятный турнир
В рабочем поселке Николаевка состоялся  
межрегиональный турнир по волейболу среди  
мужских команд, посвященный Дню вывода  
советских войск из Афганистана. 

В соревнованиях приняли участие три коман-
ды - из города Кузнецка Пензенской области, 
Кузоватова Кузоватовского района и Николаевки. 
Игры проходили по круговой системе и состояли 
из пяти партий. В первой игре встретились коман-
ды Кузнецка и Кузоватова. Со счетом 3:0 победу 
одержала команда кузнецких волейболистов. Во 
второй игре команда Кузоватова обыграла хозяев 
со счетом 3:0. В заключительной, третьей игре в 
упорной борьбе волейболисты из Кузнецка одер-
жали победу над николаевской командой, счет по 
партиям 26:24; 26:24 и 25:20. Они стали первыми 
чемпионами турнира. Победителей и призеров 
наградили кубками, грамотами, медалями и де-
нежными призами. 

Народная газетаСреда / 17 февраля 2016 / № 7

ноВостиà

происшестВияà

поДарил похищенное
В дежурную часть УВД Павловского района  
поступило сообщение от служителей храма в честь 
Святителя Николая Чудотворца, расположенного  
в поселке Октябрьский: из ящика для пожертвований 
похищены средства в размере 6 тысяч рублей,  
а из иконной лавки - изделия из серебра  
на сумму более 2 тысяч рублей.

Выехавшие на место происшествия сотрудники по-
лиции выяснили, что злоумышленник проник в храм, 
подобрав ключи. В ходе проведения оперативно-
разыскных мероприятий задержан 17-летний житель 
поселка Октябрьский. Со слов подозреваемого, часть 
денежных средств он успел потратить, а серебряные 
изделия подарил. По данному факту возбуждено уго-
ловное дело. Сотрудники полиции ищут похищенные 
ценности.

Подготовила Дарья АБРАШИНА

Огненный год
Марк КРОЛЬСКИЙ

Климат в Поволжье, как и на всей территории 
Европейской России, становится теплее -  
это заметно невооруженным глазом.

Большинство людей находят в этом одни лишь 
плюсы, хотя с выводами спешить еще рано. Горячее 
и засушливое лето наносит урон как природе и на-
родному хозяйству, так и самому населению. Леса 
стали гореть чаще, и в борьбе с огненной стихией 
нужно принимать более активные меры.

Итоги прошлого «горячего» года и перспективы 
наступившего обсуждались на заседании регио-
нальной комиссии по чрезвычайным ситуациям под 
председательством первого зама председателя пра-
вительства Александра Якунина. На тушение лесных 
пожаров в 2015 году выделено 11 миллионов 450 
тысяч рублей из федеральной казны и 8 миллионов 
965 тысяч рублей - из областного бюджета. На что 
пойдут эти средства?

- Первое, с чего нужно начать, - это проведение 
учений. Каждый должен понимать, как действовать 
в случае возникновения чрезвычайной ситуации, - 
отметил первый вице-премьер Александр Чепухин. 
- Тяжелой техники у нас достаточно, но при непра-
вильном распределении, как, например, в несколь-
ких прошлогодних случаях, большой пользы она не 
принесет. До 1 марта будет подготовлен комплекс-
ный план учений, пройдут же они в апреле.

По итогам прошедшей проверки 7 населенных 
пунктов и 33 организации, находящиеся в непо-
средственной близи к лесам, не готовы к новому 
«огненному» году. Всего же проблемы лесных по-
жаров актуальны почти для 85% селений области. 
Недостаточная работа проводится и на территории 
«зеленых островов» губернии. Не созданы пожарно-
химические станции в нескольких лесничествах 
области: Павловском, Радищевском, Карсунском, 
Сурском и Новочеремшанском. Но положительных 
итогов все же больше - заключены договоры на 
тушение с арендаторами земель и соседними ре-
гионами.

В периоды наибольшей пожароопасности время 
пребывания отдыхающих в лесах будет ограничи-
ваться. Для этого на дорогах установят специальные 
шлагбаумы, ограничивающие проезд, а в лесах ор-
ганизуют наблюдательные посты. В случае, не дай 
бог, возникновения возгораний на помощь пожарным 
придут специально обученные добровольцы.

Но все же большинство пожаров возникает не 
из-за капризов природы, а по вине человека. Как 
отметил заместитель Главного управления МЧС по 
Ульяновской области Сергей Золотов, основная 
причина чрезвычайных происшествий заключается 
в неисправности источников огня и неправильном 
обращении с ними, а также в несанкционированных 
свалках мусора и горючих материалов. Часто, вместо 
того чтобы убираться и сгребать сухую траву, люди 
просто-напросто жгут костры. Что, в свою очередь, 
запрещено законом. Случаи пиромании имеют место 
быть как в частном секторе, так и во дворах много-
квартирных домов.

Все хорошо с противопожарным водоснабжением 
только в 334 населенных пунктах области, в 372 - его 
недостает, а в 19 - и вовсе нет. Прежде чем бросить-
ся в бой с пламенем, воде приходится преодолевать 
многокилометровые расстояния. Особенно остро 
обстоит эта проблема в Сенгилеевском районе, чуть 
менее остро - в Павловском и Ульяновском. Кроме 
того, в 7,6% населенных пунктов пожарные гидранты 
являются неисправными, что тоже никак не может 
облегчить работу огнеборцам.

Лучшим способом защиты во все времена 
считалась профилактика. Поэтому в этом году 
планируется уделить большое внимание инфор-
мированию населения о технике пожарной безо-
пасности и проведению инструктажей. Планируют 
увеличить и количество патрулей, следящих за 
тем, чтобы жители не призывали себе на помощь 
в деле избавления от мусора и сухой травы ог-
ненную стихию. 

Ну и самое главное, что должен помнить каж-
дый: его безопасность и жизни родных и близких  
находятся в его руках.

Цифра 
Проблемы лесных пожаров 
актуальны почти для

85% селений области.

Дарья АБРАШИНА

На сегодня один из эффектив-
ных способов борьбы с по-
следствиями санкций - потреб-
кооперации. Но без должной 
господдержки им не справить-
ся со всеми трудностями.

Потребкооперации - изобрете-
ние не новое, они возникли еще в 
первой половине XIX века. И у ко-
оперативов как мобильной и эф-
фективной рыночной структуры 
не только большое прошлое, но 
и хорошее будущее. Напомним, в 
области в 2009 году была создана 
программа «Поддержка малых 
форм хозяйства на селе». Резуль-
татом ее стали кооперативы в 18 
районах: по два - в Павловском, 

Инзенском и Мелекесском, по 
три - в Ульяновском, Старомайн-
ском и Кузоватовском, шесть - в 
Новомалыклинском. Они смогли 
стабилизировать производство 
молока и прибавили рабочих мест 
на селе.

Недавно на федеральном уров-
не была поддержана программа 
Ульяновской области, которую 
реализуют в 2016 году. Она пре-
дусматривает оказание гранто-
вой поддержки из федерального 
бюджета сельскохозяйственным 
потребкооперативам и потре-
бительским обществам. Размер 
гранта, который будет представ-
ляться конкретному кооперати-
ву, определяется специальной 
комиссией. Чтобы сохранить 
продовольственный баланс «на 

местах», на уровне районов, будут 
поддерживаться кооперативы, 
деятельность которых направле-
на в первую очередь на решение 
вопросов импортозамещения, 
а именно: сбор, переработку и 
реализацию молока, мяса, рыбы, 
птицы, картофеля, грибов, ово-
щей, плодов и ягод.

- Наша задача помочь про-
изводителям получить эту под-
держку, стимулировать развитие 
и наращивать мощь коопераций. 
Для этого будет заключено трех-
стороннее соглашение между 
областным министерством сель-
ского хозяйства, каждым му-
ниципальным образованием и 
конкретными кооперативами, 
- рассказал губернатор Сергей 
Морозов на совещании с пред-

ставителями потребкоопераций.
На поддержку потребитель-

ской кооперации в этом году из 
бюджета будет направлено не 
менее 24 миллионов рублей. 
Кроме того, принято решение о 
разработке двух новых законов. 
Первый - о господдержке и сти-
мулировании деятельности ор-
ганизаций потребкооперации, в 
соответствии с которым появится 
ряд преференций: льготы на иму-
щество, на транспортный налог, 
пониженные ставки и другие. Учи-
тывая тот факт, что на селе про-
живает треть населения нашего 
региона и что вопрос обеспече-
ния продбезопасности является 
сверхактуальным, второй закон о 
господдержке личных подсобных 
хозяйств готовится.

Продбаланс «на местах»
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Марк КРОЛЬСКИЙ

Сегодня в Москве открылся 
первый в истории страны съезд 
территориальных общественных 
самоуправлений, на который 
собралось более тысячи делегатов  
со всей России.

Становление гражданского общества немыслимо 
без инициативных и образованных людей. Именно 
они объединены в территориальные общественные 
самоуправления - ТОСы, в задачи которых входит 
решение множества проблем на местах. Их раз-
витие происходит и в фарватере инициированного 
губернатором Сергеем Морозовым проекта «Про-
фессиональный гражданин», в задачи которого 
входит превращение жителей региона из простых 
обывателей в юридически грамотных людей с ак-
тивной жизненной позицией.

полномочия уВеличатся
Накануне съезда глава региона встретился с 

ульяновскими делегатами и обсудил важнейшие 
вопросы дальнейшего развития ТОСов.

- Московский съезд станет всероссийской 
площадкой, на которой изучат и, надеюсь, внесут 
предложения по совершенствованию механизмов 
территориального общественного самоуправ-
ления, - отметил Сергей Морозов. - А значит, 
мы сможем быстрее навести порядок в сфере 
жилищно-коммунального комплекса, решить во-
просы благоустройства и вести открытый диалог 
между властью и населением.

За пятилетку существования ТОСов в регионе 
успели сделать действительно многое. Начиналось 
все в 2011 году с трех товариществ в Ульяновске, а 
сейчас их насчитывается в областной столице уже 
62. За этим двузначным числом скрываются 107 ты-
сяч человек (17% симбирян) и 934 многоквартирных 
дома. Кажется, не так много, даже и до половины 
населения недотягивает. Но, с другой стороны, это 
же самые инициативные граждане, за которыми 
потянутся (и уже тянутся) остальные.

- Согласно программе развития территориальных 
общественных самоуправлений, на их финансиро-
вание в 2015 году выделено 18 миллионов рублей, 
в нынешнем - 19 миллионов. Сейчас мы ставим 
задачу не создания большего ко-
личества ТОСов, а качественного 
улучшения их работы, - пояснил 
заместитель главы Ульяновска 
Игорь Буланов.

Среди сельских муниципалите-
тов пальма первенства принад-
лежит Николаевскому району, где 
работают 13 территориальных 

самоуправлений. Следом идут Вешкаймский, Сур-
ский, Ульяновский и Новоспасский районы - всего 
в 21 муниципальном образовании есть ТОСы. 
Пассивнее жителей областного центра участвуют 
в движении самоуправления димитровградцы. Для 
«Культурной столицы малых городов России» этот 
результат не может считаться удовлетворительным. 

Во всяком случае, в ближайшее 
время им серьезно займутся на 
региональном уровне.

Тем более что скоро функции 
территориальных самоуправле-
ний будут расширены. По словам 
губернатора, они получат некото-
рые финансовые полномочия, но 
только в случае полной прозрач-

ности и контроля над всеми денежными потоками. 
Передадут ТОСам и решение ряда вопросов, пре-
жде за которые отвечала муниципальная власть.

не с пустыми руками
Благоустройство, спортивная жизнь населения, 

взаимодействие с органами власти - это лишь не-
полный перечень того, чем занимаются самоуправ-
ления. Опыт здесь набран большой, а, следователь-
но, им надо делиться.

- Мы предложим, чтобы участники ТОСов могли 
заниматься мониторингом цен на наиболее важные 
товары на своей территории, в число которых попада-
ют продовольствие, лекарственные препараты и так 
далее. Помогут они наблюдать за состоянием дорог и 
внутриквартальных территорий. Следующая инициати-

ва - «Пятилетка благоустройства», начавшаяся в нашем 
регионе, в которой ТОСы активно участвуют. Выступа-
ем мы и за расширение влияния самоуправлений на 
органы власти, - рассказал об ульяновских инициати-
вах глава делегации на съезде Валерий Золотарев.

Этим, кстати, дальнейшее развитие движения 
общественного самоуправления не исчерпывается. 
В скором времени должна появиться долгосрочная 
стратегия развития ТОСов, проект коей уже суще-
ствует. Планируют выйти на федеральный уровень и 
с предложением проведения Международного дня 
соседей, - на прошлогоднем Всероссийском съезде 
руководителей отрасли ЖКХ идеей заинтересова-
лись. И вполне возможно, на наших глазах по всей 
стране и за ее пределами начнут отмечать новый 
праздник родом из Ульяновской области. 

Не ТОСкливое соседство
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Цифра 
В 62 ульяновских ТОСа 
объединены

107 тысяч горожан.

- Московский съезд станет 
всероссийской площадкой, 
на которой изучат и, 
надеюсь, внесут предложения 
по совершенствованию 
механизмов территориального 
общественного 
самоуправления.

Губернатор Ульяновской области 
Сергей МОРОзОв:
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ФОК в Новой  
Малыкле  
откроют летом
Евгения ШЕПЕЛЕВА

Почти три года в Новой Малыкле строят физкультурно-
оздоровительный комплекс. Сроки его возведения 
затянулись слишком надолго. 

По этому поводу собиралось уже не одно выездное 
заседание. На минувшей неделе стройку посетил 
председатель Законодательного собрания области 
Игорь Тихонов, чтобы снова узнать, почему же от-
крытие откладывается.

Причина, по словам Игоря Тихонова, не только в 
том, что это один из самых крупных ФОКов с бас-
сейном на территории Ульяновской области. В ходе 
его строительства столкнулись с серьезными про-
блемами, связанными с необязательностью подряд-
чика, который выиграл конкурс, а потом бросил этот 
объект, при этом еще и задолжав больше двадцати 
миллионов за невыполненные работы. Кроме того, 
вскрылись очень серьезные недоработки в проектно-
сметной документации. Ее делала иногородняя ор-
ганизация, которая сегодня практически отказалась 
от сопровождения этого проекта. Как следствие, все 
крупные работы потребовали изменения в проектно-
сметной документации. Все это вместе вызвало 
серьезные задержки в строительстве объекта. 

В районной администрации Игорь Тихонов провел 
совещание с участием руководства муниципального 
образования, представителей региональных мини-
стерств строительства, финансов, физкультуры и 
спорта, а также подрядчика. Задачей регионального 
координатора проекта «Строительство физкультурно-
оздоровительных комплексов» партии «Единая 
Россия» было согласование взаимодействия всех 
структур и ускорение процесса финансирования, 
расчетов с подрядчиками и качественного выполне-
ния строительных работ.

Разговор состоялся трудный. Подрядчик доложил, 
что закончил кладку здания, возведены перегородки. 
Сейчас приступают к остеклению, а в марте готовы 
подключить тепло и закончить внутреннюю отделку. 
Осталось выполнить всего тридцать процентов от 
общего объема работ - это проводка электрических, 
сантехнических коммуникаций и установка бассейна. 
Но произошли изменения в проекте, которые могут 
повлечь дополнительное финансирование и перенос 
сроков сдачи объекта, поскольку согласование также 
требует времени. 

Игорь Тихонов подчеркнул, что считает недопу-
стимым дальнейшее передвижение сроков ввода 
ФОКа в эксплуатацию. Он твердо велел сдать ком-
плекс к началу лета, как и было обещано жителям 
района. «Я на этом объекте бываю каждый месяц. Его 
строительство идет очень тяжело. Но сегодня наша 
задача - максимально ускорить процесс, чтобы в 
течение двух-трех месяцев достроить ФОК. Конечно, 
и погодные условия мешают, и другие проблемы. Но 
вопрос с финансированием уже решен. Вопрос ка-
чественной подрядной организации, которая сейчас 
выполняет проект, тоже решен. Контроль, в том числе 
по линии партии «Единая Россия», осуществляется 
постоянно - еженедельно мы обсуждаем основные 
вопросы на рабочей группе. И сегодня можно ска-
зать, что сдвиги есть. В ближайшие две-три недели 
необходимо закрыть контур и перейти к внутренним 
отделочным работам. Сроки жесткие, но другого вы-
хода нет, - резюмировал Игорь Тихонов.

Тем временем жители Новой Малыклы уже выбра-
ли имя для новой спортивной площадки. В первой 
половине декабря в районе проходил конкурс на луч-
шее название ФОКа. Все желающие присылали в ад-
министрацию свои варианты. Конкурсная комиссия 
отобрала шесть названий для второго тура: «Факел», 
«Единство», «Жемчужина», «Победа», «Звездный» и 
«Созвездие». Народ в социальных сетях проголосо-
вал за первое название - «Факел».

Продать старый лифт
В Димитровграде подходит к концу первый этап капи-
тального ремонта лифтов. Заменили тридцать кабин. 
Но жителей беспокоит, что после ремонта старое  
оборудование остается в подъездах. 

Подрядчики поясняют, что за старые запчасти 
ответственность несут жильцы дома. Их можно про-
дать и потратить эти деньги на коммунальные нужды. 
Демонтированное оборудование: лебедки, направ-
ляющие, двери, кабины, противовесы - полностью  
все передается управляющей компании либо стар-
шему по дому. Средняя стоимость демонтированного 
оборудования - около десяти тысяч рублей, которые 
должны быть зачислены на счет дома.

Чиновников уЧили говорить
На минувшей неделе сотрудники администрации  
Мелекесского района тренировали свои  
ораторские навыки. 

По инициативе главы администрации для чинов-
ников организовали мастер-класс по культуре речи. 
Его провела директор собственной школы речевого 
мастерства Людмила Ляшенко, кандидат педагоги-
ческих наук, член Союза журналистов России. Работ-
ники администрации узнали десять качеств хорошей 
речи и отрабатывали их на практике, в частности, 
произнося скороговорки.

татарский музей
В Димитровграде создан еще один музей.  
Совсем скоро его откроют в двадцать второй школе. 

Все экспозиции посвятят культуре и истории 
татарского народа. Среди экспонатов - коран, кото-
рому две сотни лет, старинные монеты, украшения, 
костюмы...

Коран школе подарила местная соборная мечеть. 
Кое-какие вещи передали сюда сотрудники Казан-
ского археологического музея: монеты, кулоны, бу-
сины и кувшин, который относят к X - XIII векам.

Музейный уголок был в этой школе и раньше, дав-
но мечтали расширить его до полноценного музея. 
Последние полгода мечту воплощали в жизнь. Над 
созданием экспозиций работал педагогический 
коллектив, сами школьники, на помощь пришли 
татарская автономия и Димитровградский краевед-
ческий музей.

- Можно объяснить неудачи 
кризисом, но если со всей 
ответственностью подходить 
к работе, можно  
и при самых сложных 
обстоятельствах  
получить прибыль.

Директор СПК  
имени Крупской  
Анатолий ГоЛубКоВ:
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новостиà

ПроисШествиЯà
Подожгли трактор

В селе Нижняя Якушка Новомалыклинского района 
сгорел трактор. 

Происшествие произошло в будний день вече-
ром. Обнаружил огонь сам начальник пожарно-
спасательной части № 37 и вызвал своих ребят. 
Но салон кабины успел весь выгореть, и вообще 
машину повредило по всей площади. По предвари-
тельным данным, причиной пожара послужил занос 
источника огня неустановленным лицом, проще 
говоря - поджог. На момент возгорания трактор был 
припаркован неподалеку от автодороги. Владелец 
устанавливается.

воров взЯли с ПолиЧным
Сотрудники частного охранного предприятия задержа-
ли квартирных воров. Об этом они сообщили  
в дежурную часть димитровградской полиции  
и передали им подозреваемых.

Двое молодых людей отжали окно на первом этаже 
частного дома, расположенного по улице Эшенбаха, 
и проникли в комнату. Они пытались похитить элек-
тродрель, электрошуруповерт и другое оборудова-
ние на сумму более двадцати трех тысяч рублей.

Так как дом был оборудован сигнализацией, зло-
умышленникам не удалось уйти с места преступле-
ния. При выходе из дома их взяли с поличным. В на-
стоящее время по факту квартирной кражи решается 
вопрос о возбуждении уголовного дела.

униЧтожили 500 тысЯЧ доз
Сотрудникам Димитровградского отдела  
наркоконтроля удалось задержать преступную группу 
наркопоставщиков и изъять крупную партию  
синтетических наркотиков. 

Как доложил главный специалист-эксперт ведом-
ства, в результате проведенной работы из незакон-
ного оборота изъято в общей сложности более двад-
цати пяти килограммов синтетических наркотиков, 
что составляет более пятисот тысяч разовых доз. В 
состав преступной группы входили жители города 
Димитровграда в возрасте от 16 до 36 лет.

Возбуждено уголовное дело.
Подготовила Евгения ШЕПЕЛЕВА

Дарья АбРАШИНА

На сегодня один из эффектив-
ных способов борьбы с по-
следствиями санкций - потреб-
кооперации. Но без должной 
господдержки им не справить-
ся со всеми трудностями.

Потребкооперации - изобрете-
ние не новое, они возникли еще в 
первой половине XIX века. И у ко-
оперативов как мобильной и эф-
фективной рыночной структуры 
не только большое прошлое, но 
и хорошее будущее. Напомним, в 
области в 2009 году была создана 
программа «Поддержка малых 
форм хозяйства на селе». Резуль-
татом ее стали кооперативы в 18 
районах: по два - в Павловском, 

Инзенском и Мелекесском, по 
три - в Ульяновском, Старомайн-
ском и Кузоватовском, шесть - в 
Новомалыклинском. Они смогли 
стабилизировать производство 
молока и прибавили рабочих мест 
на селе.

Недавно на федеральном уров-
не была поддержана программа 
Ульяновской области, которую 
реализуют в 2016 году. Она пре-
дусматривает оказание гранто-
вой поддержки из федерального 
бюджета сельскохозяйственным 
потребкооперативам и потре-
бительским обществам. Размер 
гранта, который будет представ-
ляться конкретному кооперати-
ву, определяется специальной 
комиссией. Чтобы сохранить 
продовольственный баланс «на 

местах», на уровне районов, будут 
поддерживаться кооперативы, 
деятельность которых направле-
на в первую очередь на решение 
вопросов импортозамещения, 
а именно: сбор, переработку и 
реализацию молока, мяса, рыбы, 
птицы, картофеля, грибов, ово-
щей, плодов и ягод.

- Наша задача помочь про-
изводителям получить эту под-
держку, стимулировать развитие 
и наращивать мощь коопераций. 
Для этого будет заключено трех-
стороннее соглашение между 
областным министерством сель-
ского хозяйства, каждым му-
ниципальным образованием и 
конкретными кооперативами, 
- рассказал губернатор Сергей 
Морозов на совещании с пред-

ставителями потребкоопераций.
На поддержку потребитель-

ской кооперации в этом году из 
бюджета будет направлено не 
менее 24 миллионов рублей. 
Кроме того, принято решение о 
разработке двух новых законов. 
Первый - о господдержке и сти-
мулировании деятельности ор-
ганизаций потребкооперации, в 
соответствии с которым появится 
ряд преференций: льготы на иму-
щество, на транспортный налог, 
пониженные ставки и другие. Учи-
тывая тот факт, что на селе про-
живает треть населения нашего 
региона и что вопрос обеспече-
ния продбезопасности является 
сверхактуальным, второй закон о 
господдержке личных подсобных 
хозяйств готовится.

Продбаланс «на местах»
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Екатерина НЕйфЕЛьД 

Несколько десятков миллионов 
рублей направят на развитие  
села Новоселки Мелекесского 
района, где находится  
одно из передовых хозяйств 
района - СПК имени Крупской. 

Об этом заявил губернатор области Сергей 
Морозов на выездном заседании штаба по 
продовольственной безопасности. Заплани-
рованную на этот год помощь увеличат на со-
рок процентов, деньги возьмут из резервного 
фонда.

о Проблемах
Решение об увеличении государственных 

дотаций Сергей Морозов принял после того, 
как лично посетил хозяйство, в частности, 
свиноводческий комплекс, и побеседовал с 
директором кооператива Анатолием Голубко-
вым. Голубков рассказал, что СПК переживает 
непростые времена. В прошлом году, напри-
мер, недобрали двадцать тысяч тонн урожая и 
тысячу тонн молока. Виной тому не только за-
суха. Приходится работать на старой технике, и 
нет возможности увеличить зарплатный фонд. 
Средняя зарплата по СПК остается на уровне 
14 тысяч рублей. 

- Нечем мотивировать людей работать, а ведь 
от них наши результаты зависят больше, чем от 
погодных условий, - заметил директор.

На сегодняшний день в хозяйстве осталось 
пять тысяч тонн зерна на обеспечение товар-
ного года. По расчетам, в мае оно закончится. 
Раньше же к маю зерно не только не заканчи-
валось, а оставалось восемь-десять «лишних» 
тонн. По словам Голубкова, «животноводы 
считают каждую тонну фуражного зерна, чтобы 
его хватило до 1 августа. Пока хватает…». Про-
блемы прошлого сельскохозяйственного года 
скажутся и на новом сезоне: в прошлом году 
недосеяли озимых, и теперь придется работать 
с большей нагрузкой во время весенне-полевых 
работ, чтобы получить хотя бы десять тысяч 
тонн прибавки от яровых и иметь какую-никакую 
выручку.

Анатолий Голубков признал, что работать ме-
шают изменившиеся погодные условия в регионе 
(пять лет подряд лето более засушливое, чем 
раньше) и сложившаяся в стране экономическая 
ситуация. 

- Однако разные отделения кооператива по-
лучают разные результаты при равных условиях 
работы, - сказал он. - Можно объяснить неудачи 
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недостатком кормов, погодой, кризисом, но если 
со всей ответственностью подходить к работе, 
как делают некоторые лучшие наши люди, мож-
но и при самых сложных обстоятельствах  
получить прибыль.

об их реШении
Лучшие работники СПК име-

ни Крупской в воскресенье 
удостоились наград от рук 
губернатора. Так, нагрудный 
знак «За трудовую доблесть» 
получил управляющий четвер-
тым отделением СПК Виктор 
Можаров. Больше двадцати 
лет он руководит отделени-
ем, отдал сельскому хозяйству 
тридцать пять лет своей жизни. 
Его коллектив уже не раз пере-
живал и кризис, и засуху. Но даже 
тогда собирал много урожая.

- В хорошие годы мы собирали по двенадцать 
тысяч тонн зерна, - говорит Можаров. - А в про-
шлом году в связи с погодными условиями собра-

ли семь тысяч. Оказались на втором месте 
в соцсоревновании.

В отделении Виктора Можарова 
работает практически весь по-

селок Видный: и молодежь, и 
пенсионеры - всего шестьде-
сят человек. Управляющий го-
ворит, что молодежь привлечь 
трудно хотя бы потому, что 
механизаторам приходится 
работать на технике, которая 
у ж е  « о т п а х а л а »  т р и д ц а т ь -
тридцать пять лет. А вот при 

виде новых машин, которые 
иногда удается приобрести за 

счет федеральных программ, у парней заго-
раются глаза.

Сергей Морозов пообещал помочь создать 
комфортные условия жизни для работников 
кооператива и их семей. Дополнительные день-
ги пойдут на капремонт домов, дорог, строи-
тельство спорткомплекса. Также он напомнил, 
что в этом году совместно с федеральным 
правительством Ульяновская область выделяет 
десять миллиардов рублей на приобретение 
сельскохозяйственной техники. СПК имени 
Крупской также войдет в эту программу.

Помимо вышеназванных мер поддержки, 
Морозов рассказал и о новых бонусах. Так, 
если кооператив будет строить для своих 
работников жилье, правительство готово ком-
пенсировать пятьдесят процентов его стои-
мости. Также совхоз может рассчитывать на 
компенсацию при погашении инвестиционных 
кредитов, взятых для модернизации молочных 
ферм и теплиц.

Новоселки обновят

Виктор Можаров    
в сельском хозяйстве 35 лет.
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Пылал февраль
На прошлой неделе в течение суток в трех западных 
районах произошли три пожара. К сожалению,  
не обошлось без трагедий. 

Первый случай произошел около полуночи  
10 февраля в селе Астрадамовка Сурского райо-
на. Огонь вспыхнул в нежилом деревянном доме, 
который был подключен к электросети. Собствен-
но, короткое замыкание, по версии специали-
стов, и стало причиной пожара. Заметил же огонь 
кочегар расположенной поблизости больницы. Он 
же и вызвал пожарных. Правда, спасти строение 
им все же не удалось - дом сгорел полностью. 
Радовало то, что пламя не перекинулось на дру-
гие дома. 

Следующий пожар произошел в четвертом часу 
дня в Барыше. Там горел жилой дом. Пожарных 
вызвали соседи, которые через окна увидели дым 
внутри здания. Когда прибывшие через шесть 
минут пожарные вошли внутрь, то огонь успел 
охватить одну из комнат. На то, чтобы справиться 
с пламенем, тоже потребовалось немного вре-
мени. Увы, но, как оказалось, к тому моменту от 
дыма уже успела задохнуться 77-летняя хозяйка 
дома. По версии специалистов, причиной возник-
нувшего пожара стало неосторожное обращение 
с огнем. 

Третий пожар произошел в Карсунском районе 
в селе Усть-Урень. Там загорелась пристроенная к 
дому кирпичная баня. И на сей раз пожар был «клас-
сическим» для зимы - произошел он от неправильной 
эксплуатации банной печи. Этот пожар успел по-
вредить только часть потолка, после чего был очень 
быстро потушен. 

Дорога закрыта
В начале февраля в Барышском районе состоялся  
суд над водителем, который 10 мая прошлого года  
стал виновником ДТП, унесшего  
две человеческие жизни. 

Страшная авария произошла около трех ча-
сов утра около села Красная Зорька. Пьяный 
водитель «Форд-Фокуса» мчался на огромной 
скорости, и, выехав на встречную полосу, влетел 
в ехавший навстречу вездеход ЛуАЗ, буквально 
битком набитый людьми. Печальным итогом 
аварии стала смерть двух пассажирок вездехода. 
В аварии, произошедшей в ночь после Дня По-
беды, погибла женщина 1938 года (из категории 
«дети войны»). Еще двух человек тогда пришлось 
доставить в больницу - водителя ЛуАЗА и пасса-
жира «Форда». 

За смерть одних и тяжелые травмы других  
32-летний водитель проведет шесть лет в колонии-
поселении, а также не сможет в течение двух лет 
управлять автомобилем. 

Кстати, еще один водитель - из Инзенского райо-
на - только дожидается суда. Он тоже находился 
за рулем в нетрезвом виде. Правда, к счастью, не 
успел натворить непоправимых дел. Отвечать же он 
будет за то, что летом прошлого года сел за руль в 
пьяном виде, уже будучи наказанным за точно такое 
же правонарушение. 

Подготовил Игорь УЛИТИН

новостиàОгненный год
Марк КРОЛЬСКИЙ

Климат в Поволжье, как и на всей территории 
Европейской России, становится теплее -  
это заметно невооруженным глазом.

Большинство людей находят в этом одни лишь 
плюсы, хотя с выводами спешить еще рано. Горячее 
и засушливое лето наносит урон как природе и на-
родному хозяйству, так и самому населению. Леса 
стали гореть чаще, и в борьбе с огненной стихией 
нужно принимать более активные меры.

Итоги прошлого «горячего» года и перспективы 
наступившего обсуждались на заседании регио-
нальной комиссии по чрезвычайным ситуациям под 
председательством первого зама председателя пра-
вительства Александра Якунина. На тушение лесных 
пожаров в 2015 году выделено 11 миллионов 450 
тысяч рублей из федеральной казны и 8 миллионов 
965 тысяч рублей - из областного бюджета. На что 
пойдут эти средства?

- Первое, с чего нужно начать, - это проведение 
учений. Каждый должен понимать, как действовать 
в случае возникновения чрезвычайной ситуации, - 
отметил первый вице-премьер Александр Чепухин. 
- Тяжелой техники у нас достаточно, но при непра-
вильном распределении, как, например, в несколь-
ких прошлогодних случаях, большой пользы она не 
принесет. До 1 марта будет подготовлен комплекс-
ный план учений, пройдут же они в апреле.

По итогам прошедшей проверки 7 населенных 
пунктов и 33 организации, находящиеся в непо-
средственной близи к лесам, не готовы к новому 
«огненному» году. Всего же проблемы лесных по-
жаров актуальны почти для 85% селений области. 
Недостаточная работа проводится и на территории 
«зеленых островов» губернии. Не созданы пожарно-
химические станции в нескольких лесничествах 
области: Павловском, Радищевском, Карсунском, 
Сурском и Новочеремшанском. Но положительных 
итогов все же больше - заключены договоры на 
тушение с арендаторами земель и соседними ре-
гионами.

В периоды наибольшей пожароопасности время 
пребывания отдыхающих в лесах будет ограничи-
ваться. Для этого на дорогах установят специальные 
шлагбаумы, ограничивающие проезд, а в лесах ор-
ганизуют наблюдательные посты. В случае, не дай 
бог, возникновения возгораний на помощь пожарным 
придут специально обученные добровольцы.

Но все же большинство пожаров возникает не 
из-за капризов природы, а по вине человека. Как 
отметил заместитель Главного управления МЧС по 
Ульяновской области Сергей Золотов, основная 
причина чрезвычайных происшествий заключается 
в неисправности источников огня и неправильном 
обращении с ними, а также в несанкционированных 
свалках мусора и горючих материалов. Часто, вместо 
того чтобы убираться и сгребать сухую траву, люди 
просто-напросто жгут костры. Что, в свою очередь, 
запрещено законом. Случаи пиромании имеют место 
быть как в частном секторе, так и во дворах много-
квартирных домов.

Все хорошо с противопожарным водоснабжением 
только в 334 населенных пунктах области, в 372 - его 
недостает, а в 19 - и вовсе нет. Прежде чем бросить-
ся в бой с пламенем, воде приходится преодолевать 
многокилометровые расстояния. Особенно остро 
обстоит эта проблема в Сенгилеевском районе, чуть 
менее остро - в Павловском и Ульяновском. Кроме 
того, в 7,6% населенных пунктов пожарные гидранты 
являются неисправными, что тоже никак не может 
облегчить работу огнеборцам.

Лучшим способом защиты во все времена 
считалась профилактика. Поэтому в этом году 
планируется уделить большое внимание инфор-
мированию населения о технике пожарной безо-
пасности и проведению инструктажей. Планируют 
увеличить и количество патрулей, следящих за 
тем, чтобы жители не призывали себе на помощь 
в деле избавления от мусора и сухой травы ог-
ненную стихию. 

Ну и самое главное, что должен помнить каждый: 
его безопасность и жизни родных и близких нахо-
дятся в его руках.

Цифра 
Проблемы лесных пожаров 
актуальны почти для

85% селений области.

Дарья АБРАШИНА

На сегодня один из эффектив-
ных способов борьбы с по-
следствиями санкций - потреб-
кооперации. Но без должной 
господдержки им не справить-
ся со всеми трудностями.

Потребкооперации - изобрете-
ние не новое, они возникли еще в 
первой половине XIX века. И у ко-
оперативов как мобильной и эф-
фективной рыночной структуры 
не только большое прошлое, но 
и хорошее будущее. Напомним, в 
области в 2009 году была создана 
программа «Поддержка малых 
форм хозяйства на селе». Резуль-
татом ее стали кооперативы в 18 
районах: по два - в Павловском, 

Инзенском и Мелекесском, по 
три - в Ульяновском, Старомайн-
ском и Кузоватовском, шесть - в 
Новомалыклинском. Они смогли 
стабилизировать производство 
молока и прибавили рабочих мест 
на селе.

Недавно на федеральном уров-
не была поддержана программа 
Ульяновской области, которую 
реализуют в 2016 году. Она пре-
дусматривает оказание гранто-
вой поддержки из федерального 
бюджета сельскохозяйственным 
потребкооперативам и потре-
бительским обществам. Размер 
гранта, который будет представ-
ляться конкретному кооперати-
ву, определяется специальной 
комиссией. Чтобы сохранить 
продовольственный баланс «на 

местах», на уровне районов, будут 
поддерживаться кооперативы, 
деятельность которых направле-
на в первую очередь на решение 
вопросов импортозамещения, 
а именно: сбор, переработку и 
реализацию молока, мяса, рыбы, 
птицы, картофеля, грибов, ово-
щей, плодов и ягод.

- Наша задача помочь про-
изводителям получить эту под-
держку, стимулировать развитие 
и наращивать мощь коопераций. 
Для этого будет заключено трех-
стороннее соглашение между 
областным министерством сель-
ского хозяйства, каждым му-
ниципальным образованием и 
конкретными кооперативами, 
- рассказал губернатор Сергей 
Морозов на совещании с пред-

ставителями потребкоопераций.
На поддержку потребитель-

ской кооперации в этом году из 
бюджета будет направлено не 
менее 24 миллионов рублей. 
Кроме того, принято решение о 
разработке двух новых законов. 
Первый -  о господдержке и сти-
мулировании деятельности ор-
ганизаций потребкооперации, в 
соответствии с которым появится 
ряд преференций: льготы на иму-
щество, на транспортный налог, 
пониженные ставки и другие. Учи-
тывая тот факт, что на селе про-
живает треть населения нашего 
региона и что вопрос обеспече-
ния продбезопасности является 
сверхактуальным, второй закон о 
господдержке личных подсобных 
хозяйств готовится.

Продбаланс «на местах»
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Ольга ВАСЮКОВА

Выездные встречи  
с депутатами муниципальных 
образований и с сельской 
молодежью станут постоянной 
практикой для областных 
парламентариев.

Первую встречу и круглый стол с уча-
стием молодого поколения на прошлой 
неделе в Базарном Сызгане провел пред-
седатель Законодательного собрания 
Анатолий Бакаев.

формализм  
обернулся Драмой

Как сказал Анатолий Александрович, 
народные избранники поселкового уров-
ня - именно тот мостик, который способен 
донести до людей реальную картину про-
исходящего, поделиться проблемами и 
достижениями региона. 

Нельзя допустить второго Карсуна

Председатель  
Законодательного собрания  
Анатолий БАКАеВ:

- Мы не занимаемся 
самовосхвалением и 
утверждением, что 
все замечательно 
и хорошо. Региону 
есть к чему 
стремиться,  
и депутатский 
корпус должен 
быть одним 
из активных 
проводников  
в достижении 
поставленной 
задачи.

На встрече в Базарном Сызгане спи-
кер регионального парламента озву-
чил проблемные вопросы, на решение 
которых в ближайшее время стоит об-
ратить пристальное внимание. Случай 
коллекторского произвола в Ульянов-
ске - следствие пробела в российском 
законодательстве. Но это нисколько не 
означает самоустранение от проблемы 
представительного органа власти в му-
ниципальных образованиях. Консульта-
тивная помощь населению, разъяснение 
прав граждан, привлечение юристов, 
взаимодействие с надзорными и пра-
воохранительными органами - все это 
под силу и должно стать обязанностью 
поселковых депутатов в коллекторской 
теме.

Аналогичная работа касается и другой 
проблемной ситуации - воспитания в мо-
лодежной среде. 

- Нам нельзя допустить второго Кар-
суна, - акцентировал внимание Ана-
толий Бакаев. - Дичайшее избиение 
в техникуме девочки-подростка ее 
сверстницами стало результатом без-
действия и безразличия всех - и пе-
дагогического коллектива, и местных 
властей, и депутатского корпуса. Равно-
душие, формализм и некомпетентность 
обернулись драмой. Избежать этого 
можно различными методами и путями. 
Один из них - постоянный депутатский 
контроль, посещение детских домов, 
учебных заведений, системная работа 
с молодыми людьми из группы риска, 
привлечение членов молодежных пар-
ламентов, которые сегодня имеются при 
муниципальных органах.

объеДиниться  
Против негатива 

Что может сегодня объединить молодое 
поколение? Этот вопрос председатель 
ЗСО задал молодым активистам Базарно-
сызганского района. 

В советское время найти дело по душе 
помогали пионерская и комсомольская 
организации. Сегодня этих структур 
давно нет, но нельзя допустить, чтобы 
остались вакуум и невостребованность 
молодого поколения. Перед совре-
менными юношами и девушками стоит 
серьезная задача - создать основу для 
того, чтобы молодые люди оставались 
жить и трудиться на своей малой роди-
не, в своем районе, и власть обязана 
им в этом помочь. Анатолий Бакаев 
призвал молодых людей объединиться 
против негатива и опасных вызовов, 
угрожающих стабильности страны. Объ-

единение возможно на основе спорта, 
благоустройства территории, краеведе-
ния, музыки, рукоделия и многих других 
интересов, несущих созидание и добро. 
Главное опять же - не заформализовать 
работу.

Во время рабочего визита в Базар-

ный Сызган Анатолий Александро-
вич побывал в гостях также у  вос-
питанников местной коррекционной 
школы-интерната.  И не с  пустыми 
руками. Председатель ЗСО передал 
музыкальный центр, сертификат на 
установку пластиковых окон и сладкие 

подарки. Ребята вместе с участниками 
районного песенного народного само-
деятельного коллектива «Экспромт» 
под руководством Антонины Кадер-
киной отблагодарили его творческим 
номером. К слову, коллективу спикер 
пообещал помочь с покупкой аппара-

туры для организации выступлений. 
- Вы сегодня пели просто восхититель-

но, спасибо вам большое! - поблагодарил 
ребят Анатолий Бакаев. - Вы все замеча-
тельные и симпатичные люди. Я и не пред-
полагал, что в Базарном Сызгане ребята 
так хорошо поют.

Происшествия à

морДовская олимПиаДа
В феврале школьницы из инзенских сел Оськино и 
Поддубное стали участницами сначала областного,  
а потом межрегионального этапа олимпиады  
по мордовскому языку и литературе. 

И, надо сказать, участие это оказалось весьма 
плодотворным. На региональном этапе Виктория 
Вишнякова и Кристина Корнетова - учащиеся 9-го и 
10-го классов Оськинской школы - стали победитель-
ницами. Их земляки из Поддубного заняли на этом 
этапе призовые места. 

После этого Кристина и Виктория отправились 
на восемнадцатую межрегиональную олимпиаду 
по мордовскому языку и литературе в Саранск. Она 
была разбита фактически на три олимпиады - от-
дельно по эрзянскому, мокшанскому языкам и по 
литературе. Там наши девочки тоже не остались 
без призов. Виктория Вишнякова стала лучшей 
среди участниц-эрзянок. А вместе наши землячки 
стали вторыми на олимпиаде по мордовской ли-
тературе. 
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